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1011.5 milibares. Temperatura média: 27.7�,
máxima insolação 42.6°, mínima 20.9° (Média
mínima no Planalto: 14.3°), Curnulus, Stratus,

,

Cirrus, Curnulunímbus, de meio claro a en�o
berto. Tempo no Planalto: Bom, d�rante. o, dia,
instabilidades esparsas a noite. N_� litoral. Bom,
durante o dia, pequenas msta�illdades passa

geiras à noite. Previsão: A. Seixas Netto.,
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Foi ativada no dia 5 de dezembro,
às 00:45 hs, aCentral Telefénica de
Água Doce, contando com 50 ter
minais e também integrante do sis
tema DOO.
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o procurador do Estado, Nilton José Machado, disse ontem que o Governo pagará apenas

Cr$ 5 milhões aos 547 designados, que tiveram sua ação julgada.procedente pelo Tribunal
Regional do Trabalho. Garante o procurador que alguns itens do aditamento não foram
'incluídos na setença final do tribunal e sim apenas' a liquidação da sentença. "Desta

forma o Estado irá recorrer tentando impugnar os valores calculados". O TRT também concedeu
ontem liminar ao mandado de segurança impetrado por outros' professores concursados. (P. 16).

80ZZANO GARANTE
. VITÓRIA DO JEC
E-AVAl EXIGE
SUA· ELIMINAÇÃO

,

Com-a vitória de ontem, o joinville assumiu a liderança do
hexagonal, ao lado do Criciúma, que obteve bom resultado ao'

empatar com o joaçaba, em Joaçaba, em um a um. No outro jogo
da noite, a Chapecoense, mesmo sem vários titulares, conseguiu
excelente resultado em Lages, empatando com o Inter sem abertura
de contagem (P.8).

Brinquedo está'ao
alcance de apenas
20°10 da população

Página 16
<,

Lula fala amanhã
aos metalúrgicos
em .Jo;nville:J

Página 9

130 faml'lias estão
sendo despejadas

,
. em Pinhalzinho

A equipe do JoinvilIe jogou sempre melhor, mas só venceu graças a um pênalti inventado pelo juiz Dalmo Bozzano. Página 9
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Ludwig atribui a fenômeno de

informação "derrota' da Arena

Presidência do Senadó·. tem
novos candida'-os da' Arena

MDS' do Paraná
prf)testa contra as

ameaças do CCC
Brasília - O deputado "autêntico" Alvaro Dias (MDB-PR)
distribuiu ontem no Congresso nota oficial da comissão
executiva do MDB paranaense, do qual é secretária geral,'
de protesto contra ameaças- de grupos extremistas, como o

. CCC - Comando de Caça aos Comunistas, feitas sob a forma
de cartões de Natal enviados' nos últimos, dias a políticos
oposicionistas do Paraná e de Santa Catarina.
9 parlamentar exibiu um dos cartões qu� recebeu que diz:

"0 Comando de Caça aos Comunistas deseja a Ãlvaro
Dias, simpatizante, ativista da canalha comunista que enxo�'
valha nosso País, um péssimo Natal e que se realize no ano

de 1979 nosso confronto final: São Paulo, dezembro 78.
CCC". O cartão é ilustrado com osdesenho de uma caveira.
A nota da comissão do MDB do Paraná, assi-.

nada pelo Sr.Euclictes Scalco, seu presidente, eleito depu
tado federal e pelo deputado Álvaro Dias diz que "a conti
nuação das ameaças de grupos extremistas, escondidos atrás
da sigla CCC, que de uns tempos a esta parte estão dirigindo
sua ação contra pessoas dos mais diversos segmentos da
sociedade, professores, jornalistas, estudantes, políticos e

religiosos, engajados na luta pela abertura, estão deixando a

sociedade paranaenseem sobressalto".
'

E lembrado, na nota, que após ameaças desta natureza,
aconteceram este ano sequestros no Estado, como o do
iornalista Luiz Manfredinini, do Jornal do Brasil, depois de
haver entrevistado o coronel Tarcisio Nunes Ferreira. "É ur

gente - prossegue � que o Governo do Estado
do Paraná através da Secretaria.de Segurança, tome as pro
vidências que se fazem necessárias, a fim de que estes grupos
acobertados pelo anonimato não continuem a intranquilizar
o Paraná. Autoridade alguma pode alegar desconhecimento
dos fatos que estão se sucedendo, pois já se tornarampúbli
cos os recebimentos de comunicados "de represáilas, sob
forma de cartão, "cartãode Natal macabro", por professo
res, parlamentares e prelados da Igreja Católica".
A nota conclui pedido ao governador Jaime Canet Junior

que determine providência "que a gravidade dos fatos éStá ã
exigir". I

i
Brasília - Dois nomes estão praticamente lançados
para a presidência do SemidO_,_ o <}I:!e vale dizer, á
presidência do Congresso: os Srs. Luis Cavalcanti
(AL) e Luis Viana Filh6 (BA), ambos da Arena. O'
primeiro comunicou ontem ao senador Petrônio
Portela, atual presidente, o seu propósito, en

quanto o segundo prefere se declarar à disposição
para figurar nas articulações do parlamentar
piauierise. :'.'

O senador baiano, na sessão de encerramento.da
sessão legislativa, anteontem, perguntou ao sena

dor Teotônio Vilela (ARENA-AL) se poderia con

tar com o seu VOto. Recebendo esta resposta: "Só se

o Luis Cavalcanti não for candidato".
Embora seja considerado um parlamentar de

atuação autônoma, o senador Luis Cavalcanti está
longe de ser um dissidente. No dia 6 de março deste
ano, ele ocupava a tribuna para desmentir a notícia
de cue tinha sido convidado pelo Sr. Magalhães
Pinto para seu candidato a vice-presidente da
República e acrescentava:
-Se tal convite me tivesse sido formulado, eu o

. recusaria, entre outros motivos porque em tele

grjlma ao general João Baptista Figueiredo, a 9 de
janeiro, dei-lhe conhecimento do meu apoio à indi
cação do seu ilibado nome para disputar a presidên
cia da República como candidato da Arena.
Na tribuna, os assuntos de sua preferência nestes

últimos anos foram petróleo, cana de açúcar, dívida
externa, Petrobrás e outros problemas econômicos.
Várias vezes criticou os ministros da Fazenda (Del
fim Neto no Governo anterior e .Mário Henrique
Simonsen no Governo atual), geralmente em dis
cursps rápidos, de cinco minutos, que· se tornaram
u/na espécie de característica sua. Além desta, tem
outra singularidade: recusa-se a publicar livros,
como fazem todos os demais senadores utilizando-

,

se da gráfica do Senado. Gosta de poesia' e tem
mesmo um livro de anotações em que registra os i

versos que mais lhe agradam. A despeito desta ten,
dência literária é bom de comício. Ainda na recente

,

campanha para sua reeleição ao Senado, transfor
mou o poema "Nega Ful�" em tema de discurso em

praça pública, na cidade de União dos Palmares,
terra de Jorge de Lima, autor do_poema "não .é'
bairrismo, mas considero-o o grande poeta brasí. ,

leiro"). .

É militar e engenheiro, tem 65 anos e governou
'

Alagoas de 1961 a 1966, elegendo-se pelo extinto Pl, :

Que, no' Estado era 'muito próximo à UDN.

_ Q senador Luis Viana Filho faz questão de deixar
claro, hoje, que hão se apresentârã como postu
lante, por entender que o Senado é uma Casa que :
não se presta bem a isso. Esta atitude, segundo ele, é :
umaprova de consideração e respeitoas responsabi- :
Iidades de coordenador assumidas-pelo senador Pe, :
trônio Portela. :

.

Ele estudou direito na Bahia e se especializouem :
Direito Internacional Privado, Foi Constituinte em :
1946 e governou a Bahia de 1967 a 1971. Eleito em :
1974, t�mmais quatro demandato no Senado, onde :
aliás não é dos mais assíduos e raramente ocupa a

'

tribuna.
.

Tem se notabilizado pela sua atuação literária, '

sendo autor de, várias biografias - Ruy, Nabuco, ,

Machado, Rio' Branco e Castello Branco, 'a cujo
Governo serviu cornoChefe do Gabinete Civil.
Como bom nordestino, apresentou projeto que

visava a dar a José de Alencar (sua próxima biogra
fia) o título de Patrono das Letras Brasileiras. Mas
havia um projeto na Câmara concedendo aquele

.

status a Machado de Assis, que ganhou a honra
póstuma. ,
Luiz Viana nasceu em Paris, em 1908.

credo Neves, senador Paulo,
Brossard e do deputado Ulis
ses Guimarães, todos afir
mando que o MDB faria
maioria no Senado e na Câ
mara. Ele citou, inclusive, que
44 jornalistas de Brasília, da

área política, previram a vitó

ria do MDB nas eleições para
o Senado por 15 a 8 ..

Brasília - O porta-voz da

presidência, Coronel Rubem

Ludwig, em exposição .de 40

minutos feita ontem no _ralá-'
cio do Planalto, sobre os re

sultados das últimas eleições,
afirmou ter oGoverno consta
tado "um curioso fenômeno
de comunicação" que levou à

desinformação da opinião
pública, além da "convicção
de que o Governo foi sur

preendido com os resulta
dos".
Citando o editorial do jor-'

nal "New York'Times", publi
cado' ontem no "Jornal do

Brasil", "afirmando que o

MDB teve uma nítida maioria
de votos", o coronel' Ludwig
frisou: "Vejam até que ponto
essa desinformação chegou
inclusive a atingiro exterior".
E acrescentou, mais adiante:
"Tudo que se escreveu a res

peito, ou quase tudo, preten
dia insinuar esta conclusão de

'que o Governo estaria esma-

gado diante da surpresa que
isto representava". ._

, O coronel Lttdwig passou,
'

em seguida, a apresentar os

prognósticos do Governo,
elaborados a 13 de novembro,
segundo os quais a previsão
para o Senado era de 16 a 7,
em favor da Arena. O 'resul
tado final foi de 15 a oito.
Para a Câmara, a previsão era
de 232 cadeiras para a Arena,
contra 188 para o MOB. De

acordo com o resultado apu-
.
rado até ontem, os números

'eram de 231 contra 189, apre
sentando a diferença também
de uma cadeira em favor do
MDB. Para as assembléias as

previsões do Governo foram

abaixo dos resultados finais:

das 486 vagas contra 360 do

MDB, registrou-se, depois da

apuração, que a Arena conse

guiu 493 contra 353 da Oposi
ção;

"Na área de desinformação
.r�xisteln fatos" curi�sos tam

bém ou de uma estimativa

como esta, de, "O Estado de
.

São Paulo" em que assina

"VBC" e que diz o. seguinte:
"O Governo tem diante de si

. desenhado; com ii plena niti
<dez dos contámos, o prognós
tico de uma desnorteante der
rota em 15 de novembro".
"Aliás - prosseguiu o coronel

Ludwig - o mesmo autor na

revista "Isto É" do -dià 11 de

outubro, quando as primeiras
pesquisas foram publicadas;
diz: "A Arena já 'começou a

baixar a crista da arrogância e

começa á descer às promessas
de pesquisas fajutas".

O porta-voz oficial passou
depois a ler, vários prognósti
cos de líderes da Oposição,
entre os quais' do deputado
Thales Ramalho, do senador
Saturnino Braga, senador

Gilvan Rocha, deputado Tan-
Cantídio Sampaio, quer ser
líder da maioria no Câm�Í'a

. Brasília - Ao lado do processo de acomodação
que parece ter tomado conta do MDB nas escolhas
dos novos líderes do partido na Câmara e no Se
nado, devido à aceitação aos nomes dos Srs. Freitas
Nobre e Paulo Brossard, na Arena o problema co

meçou a ganhar movimentação. Confirmou-se que
. há um trabalho pela indicação do deputado Cantí
dio Sampaio (SP) à liderança na Câmara e o sena
dor Luis Cavalcanti (AL) admitiu sua candidatura à
presidência do Senado.

O vice-líder da Arena, deputado Jorge Vargas
. (MG), dos mais ligados ao atual líder José Bonifá
.cio �·aue ontem à noite foi homenageado com um

Ijantar na residência daquele deputado - estaria à
frente de um movimento na bancada ela maioria a

fim de conseguir do general Figueiredo a indicação
do Sr. Cantídio Sampaio para líder.

,

Segundo se ouviu, vários dos atuais vice-líderes
do Governo e outros parlamentares ligados ao Sr.
José Bonifácio, .convencidos de que estaria cres-.

cendo a candidatura Flávio Marcílio à presidência
da Câmara, em detrimento do nome do Sr. Herbert
Levy - mais ligadoao atual líder - pretendem
agora conseguir apoio do presidente-eleito para a

candidatura Cantídio Sampaio.
Muitos deles alegam que a bancada do MDB

cresceu não apenas em quantidade, mas em quali- .

dade, com nítida vantagem aos chamados "candi- .

dates populares", por, eles considerados de "es-
,

querda" e-vradícaís''. Nas lutas em plenário receiam
"

qae 0s""áiítênticos" poderiam ganhar destaque, se

na -liderança da maioria não estiver presente um

parlamentar experiente e familiarizado com o de-

bate, devidamente auxiliado por um bom corpo de
.
vice-líderes. )

O general Figueiredo,estaria a par das gestões em
setores da bancada arenista favoráveis à nomeação
do Sr. Cantídio Sampaio corno líder do seu Go
verno, nasessão legislativa de 1979. Alguns depu
tados da Arena, em contatos como futuro Chefe 40
Executivo já lhe obsêrvaram que o representante
paulista tem muitos servicos nrestados ao Palácio
do Planalto, já que como vice-líder foi o que mais'
se destacou na defesa 'do Governo. .

Mas ponderaram que a promoção do Sr. Cantí
dio Sampaio à liderança, longe de representar um

, elemento de defesa, poderia ser considerado pela
Oposição como um desafio, um sirial de alerta.
Poderia também proporcionar a interpretação de
que um Governo que se diz favorável a abertura
político-institucional, preferiu colocar no co
mando de sua representação na Câmara um depu
tado considerado pela Oposição como de "direita" e
conhecido defensor do AI-5.
/ P general Figueiredo, segundo depoimento, de
parlamentares que estiveram com ele, ainda não
tomou qualquer decisão, mas está estudando opro
blema. Foi-lhe dito que seria conveniente ao êxito
do seu Governo no 'Congresso a indicação de um

líder de sua inteira confiança, que tenha bom diá
logo com a bancada e bom trânsito em toda a Casa.
O Sr. José Bonifácio, que-pretendia deixar Brasí

lia ainda neste mês, retirando-se'para Minas, resol
veu permanecer à frente da liderança-da maioria até
31 de janeiro. Soube-se �ue o líder mudou seus

planos atendendo solicitação do próprio Presidente
Geisel.
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AlmeidaMachado levc,
sugestões na área d� t'

. sa·úde ,à Figueiredo
Brasília --'Durante duas h,oras e meia, o Ministro da Saúde,

,
Brasília _; O presidente atual Sr. Paulo de Almeida Machado, fez ontem uma exposição '._ao�'da Arena, deputado-Francelino F

.

Pereira, não gostou muito das de- general igueiredo sobre as realizações de seu Ministério; os
clarações do deputado Ulisses programas em andamento, a situação sanitária do País e apre
Guimarães, presidente do MDB, sentou algumas sugestões ao futuro presidente.
.condicionando o entendimento O Sr. Almeida Machado foi ao 19° andar do Banco do Brasil

:f��t�i��verno a anistia ampla e sozinho e se uti·lizou da projeção de alguns gráficos para fazer a
.

Para ele, política é diálogo, exposição.ao.presídenteeleito e seus assessores, Depois, desceu
mãos estendidas,' e o deputado pelo elevador privativo, deixando ao Sr. Said Farhat a incum
Ulisses errou em colocar condi- bência de relatar a reunião à imprensa. O Sr. Farhat informou
ções.'

Esse pensamento coincide com que o ministro referiu-se/demoradamente aos trabalhos de sa�

o do senador Portella, segundo o
.' neamento e melhoria da habitação rural, para a erradicação da

�ual o pre�idente do MDB !eria esquistossomose e do Mal de Chagas,
'avançado' em suas dedaraçoes.e Os. programas de complementação alimentar às gestantesfixado preliminares sobre as quais \ .

,. . "
- - -

'

só o futuro Presidente da Repü- lactentes e as cnanças em Idade pre-escolar foram os outros pomos
blica poderá se pronunciar. destacados pelo ministro. I

.

,
.
O esquema.de exposições ministeriais para os próximos dias

foi alterado. Hoje cedo irá ao gabinete do presidente eleito o
Ministro da Fazenda, Sr. Mário Henrique Simonsen. A exposi
ção do Sr. Nascimento e Silva, marcada para amanhã foi
adiada, por causa do Ieriado em Brasília. Na segunda feira, o
general Figueiredo receberá o Ministro das C�municações, Sr.
Quandt de Oliveira, devendo viajar aoRio na próxima semana,
para assistir às formatura� militares.

.

. Maciel diz ,que
Figueiredo pensa'
também em anistia
Recife ..;_ "Quandoo general João Bãptista Figueiredo faz

um apelo a conciliação nacional deve, possivelmente, buscar
até, 'como forma de alcançá-la, pensar em, anistia, ainda que de
forma restrita aos chamados delitos de opinião". .

.

A declaração foi feita pelo presidente da Câmara dos �pu-
tados, Sr. Marco Antônio Maciel, a propósito da intenção do

ex-governador do RioGrande do Sul, Sr. Leonel Brizola de voltar
'

..§lo país. ,

Acrescentou que. não tem conhecimento preciso quanto
ao andamento dos processos instaurados contra o líder do extmto
PTB. '

Francelino
estranha

declarações
de Ulisses

� ./

Geisel.
paraninfa
militares
no Rio

\ .

Brasília - o Presidente Er
nesto Geisel, em sua permanência
no Rio de Janeiro, no período de
12 a 15 próximo, para as soleni
dades de formaturas militares, fi
cará hospedado no Copacabana
Palace e não mais na residência
oficial do Ministro da Aeronáu
tica, no Galeão, como estava pre-
visto.

.

No dia '15, após a última sole
nidade, o Chefe do Governo irá a

Teresópolis visitar a casa onde re
sidirá depois de passar a faixá pre
sidencial a seu sucessor, no dia 15
de março. O Presidente Geisel re
tornará a Brasília dia 16, sábado.

Em sua viagem para o Rio de
Janeiro, dia 12, o Presidente Gei
sel paraniniará, em Pirassu
nunga, São Paulo; a formatura
dos aspirantes' da Acaqemia da
Força Aérea. A tarde, no Rio, ele' Para o deputa(!0, o recesso iniciado Olltem vai servir prinei-visitará o Clube de Subtenentes e

Sargentos dQ Exército e, à noite, palmente para que se façam reflexões sobre os passos a serefll
irá à formatura da EScola Supe- dados por toda a classe politica. E sobre o apelo do general
rior de Guerra (ESG). Figueiredo a conciliação, lembrou que "não se dirige, certa-No dia 13, ele paraninfará as

formaturas dos guarda-marinha, mente, apenas aos dois partidos, mas sim a todos os brasileiros
na Eséola Naval, na Ilha de Ville- e isso, a meu ver, não implica em renúncia às convicções políti-
gagnon e dos engenheiros do lns- cas pessoais de cada um",

'

tituto Militar de Engenharia O Sr. Marco M,aciel, q,ue. <:f' en�ontrou com o Presidente(lME). O programa mais intenso . �.,.

. do Chefe do Governo será no dia
.

Geisel e o general Figueire,do segunda-feira última, disse ainda
14, qU�lndóJ pçla_llIanh<l, irl\ à Rç- que o esforço das reformas políticas iniciadas no atual Governo
zende para a formatura da Aca- vai continuar na adininistração do general Figueiredo e novos

, ��:(A�i���. �Sta�3�1�a; R��� passos certamente poderão ser dados'a partir de nova legi�la
.participará da formatura da Es
cola de Comando e Estado-Maior
do Exército (Eceme).

NQ .diaJ5 • .o Presidente da Re
pública paraninfará as formatu:
ras da Escola de Guerra Naval e
da Escola de Comando é
Estado-Maior da Aeronáuti<;-a.
(Ecemar).

'

t.ura.

Nà sua opinião, todos os políticos 'devem "estar cientes da
.

grande responsabilidade que representam e observou que não se:
deve perder de vista que "o'que buscamos é promover o aperfei
ç@amento das instituições políticas visando, cada vez mais, a

�elhoria das, condições de vida do povo oe da realização �a
d�,mocracla".

.

.

'ri ��r_'__�� � ,--------------�--�----�------------------------�--�--------------�.j,�----����,�
i:..A,..'_"--
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São, Paulo - Numa entre

vista concedida ontem após
receber as despedidas dos ge
nerais .que servem em São
Paulo e da tropa sediada em

Quitauna, o general Diler
mando Gomes Monteiro disse
ter "a impressão e a, espe
rança" de que as eleições 'pre
sidenciais de 1985 serão dire
tas.

- Acredito: tranquila
mente, em' pacificação e o ge
neral Figueiredo' vai

consegui-Ia em todo o País",
, respondeu o general ao repór
ter que perguntou se o futuro

presidenté conseguirá pacifi
car o País sem conceder anis
tia.. A outros jornalista que
lembrou o pedido do presi
dente da Câmara Municipal
de São Paulo, para que inter
cedesse em favor da anistia, o
general ,respondeu: "Ele fez'
um apelo para qUt: eu medi
tasse no assunto e eu vou me

ditar" .. O general não quis
comentar o possível ressurgi
mento do PTB.
Ao falar do papel desempe

nhado pelas Forças Armadas,
o general Dilermando Gomes
Monteiro - que hoje trans

fere o comando doIl Exército
para assumir uma vaga de mi
nistro no ST� - disse que
esse "sempre foi de restaura

ção de princípios e posições,
quando eram desvirtuados e

Qenir Des.tri, que disputou seu primeiro mandato de depu- desencaminhados, como foi o
-tado em 1962, pela legenda do Pf'B, reelegendo-se em 1966 já sob caso da revolução de 1964. As -,

,

a égide dos novos partidos, peloMDB, não quis falar sobre sua Forças Armadas só partici
volta à política, 'a .partir de 17 de outubro dó próximo ano pam quando representam as

,quando readquire seus direitos políticos. Mesmo "emudecido' aspirações do povo brasi-
'pelo AI-5", ele afirma entretanto q?e nunca deixou a política. leiro".

Destri consiaerou o resultado das eleições de 15 de novembro À cerimônia de ontem em

em Santa Catarina como normal dentro do contexto de anor- Quitauna, onde desfilaram

ma.lidades que vigora no País. 'Segundo ele, enquanto o MDB quase dois mil soldados repre
estiver sob pressão, � l1]argem das disponibilidades-reais do sentando todas as guarnições
poder e podendo argumentar "apenas até certo ponto", não de São Paulo, estiveram pre

poderá sedimentar suas" bases nas localidades rurais e buscar o' sentes os generais Alvarenga
apoio da influente classe empresarial, "porque ela depende Navarro, Comandante da 2a

fundamentalmente de crédito, e esse crédito é manipulado pela Região Militar - que assume

máquina oficial". Por isso, frisou, são hoje raros os homens de hoje, interinamente, o co

eItIpresa. ou Iigados ao p.llJ,I1Qp financeiro que se dedicam a uma mando do II ��ç�l$�to>-�lJ!ép
duhpaÍlh'a de ,oposiçãp no' Brasil.'

,

rique Beckman, da II 'Divisão
Salientando que, como primeira medida, devevTr o restabele- do Exército, Waldemai Câr

cimento pleno das garantias individuais e das liberdades não valho, da 12a Brigada de In

a'p�n�s políticas, mas socià,i� e econômícas;o ex-deputado opo- fantaria;. W�ldir �a.rtins, �a
sicionísta disse que as eleições de novembro voltaram a confir- Artilharia Divisonária e WIl-

�ar que vocação para, a oposição existe; o que não existe é berto Lima', da II a Brigada de

liberdade, porque a máquina oficial não permite". Essa foi a Infantaria Blindada.
causa - a�rescento� ,.:_da derrota do MDB ,nos municípios de' No almoço que se seguiu ao

pequeno porte, mais facilmente influenciados pelo Governo. desfile, o general Alvarenga
.

"Eu não vejo, por exemplo", prosseguiu, "uma maneira do Navarro fez um retrospecto
MDB sensibilizar mais quer mudando métodos,quer melho- da passagem do general Di
orando a qualidade de seus candidatos sem que tenha condições lermando pelo comando do II
de se comunicar com o eleitor. O retratinho na TV não influi Exército, acentuando que o

�as. Õ po�er' econômico, quando ligado à máquina oficial: general chegou a' São Paulo

influi decisivamente. Basta observar que não foram os candida- "num momento delicado,

tos. mais 'ricos ps que conseguiram melhor votação no último contornando-o com excep-

pleito, mas aqueles que tiveram o apoio da máquina". cional clarividência. No en-

J I
' tanto, quando a energia e a

ayson cance a ida firmeza se fizeram necessá-
, rias, foram aplicadas sem va-

ao Sul para d,
,-

ebater cilações, dentro dos princí-
pios dajustiça. Devido à vossa

democrac I·a no RI·o
retidão de caráter, emergiu
como Iíder de todos os seus

comandos e também de ex

pressivos segmentos de nossa

sociedade, inclusive daqueles
que haviam se desgarrado de
.suas trilhas tradicionais".

Genir: existe vocação para a Oposição, mas falta liberdad'e

Destri pede reflexão
sobre manobras para
dividir a Oposição

O ex-deputado Genir Destri, que .teve seu mandato cassado
em outubro de 1969 e desde então-tem se dedicado à advocacia'
na Comarca de Chapecó, onde acaba de ser eleito presidente'
seccional da -OAB, afirmou ontem em Florianópolis que. as

lideranças de oposição do Brasil devem refletir bem sobre as

propostas para criação de novos partidos "que talvez não passem
de manobras táticas para dividir a Oposição". Embora
entendendo que o pluri-partidarismo é em tese "aconselhável"
em todas a� democracias, Destri observou que os partidos
políticos devemsurgir dentro de um critério ideológico e ama

durecer no seio popular, o que não é permitido num regime sem

liberdade, e onde' as instituições são criadas e regidas por de
creto.

ELEIÇÕES

o senador eleito Jayson Barreto cancelou o programa de
reuniões e visitas que deveria iniciar hoje no Sul do Estado,
prolongando-se até a próxima terça-feira. Ele deverá embarcar

,

ainda hoje para o Rio, onde a convite do 'Centro Brasil
Democrático participará do Encontro Nacional pela Democra
cia, que reunirá os senadores eleitos de todo o País além de
cientistas políticos, his!oriadores, economistas, e jorn�listas dlJlit
Brasil e do exterior. Jayson será um dos debatçdores do en

,

contro, cuja ins.talaç�o está prevista para a noite de hoje, no
, Hotel Glóri'a. '

Na pr�xima semana, o senador eleito por Santa Catarina.,'
prossegUIrá no roteiro de visitas ao interior, a fim de agradecer
o empenho de correligionários políticos e a participação popu
l�r na sua �le�çã'o, além de manter contatos com qirigentes e

hder�� partIdanos. Jayson Barreto nesses -contatos propõe à
: mobilIzação das lideranças partidária� em torno das próximas
,: metas políticas do partido, que são as eleições municipais de
1980 e.as eleições governamentais de 1982.

Dilermando

acredita em

diretas para

presidente

,"Õ 'ESTADO'�
-

TERR,ENO

Vendemos o melhor terreno de Coqueiros
Vista panorâmiéa, plano, para cO(lstrução imediata.

Área 729m2 (27 x 27) esquina.
Preço: Cr$ 700.000,00 financiados.

Tratar: E'xa - Assessoria Imobiliária
Av. Rio Branco, 175 - Fone: 22.8888

Creci 909

bancadas parei ,

. apreciar futuro politico
/

'

Com a finalidade de de- integrantes do partido. desintegrar e se decompor
O último líder na Câmara do extinto PTB, ex-deputado bater assuntos de interesse .Esses temas estão sendo . ,.

Doutel de Andrade,' reafirmou ontem a disposição, com partidário, quer vão desde
, discutidos, em separado,

em vanas outras agremia-
base na "aspiração popular", para a organização de um ,"

ções políticas. Entendo
a avaliação do pleito de 15 'nos encontros que se suce- 1 t h

..

partido que "congregasse a ,mão-de/-obra não qualificada, d
que e emen os que oje m-

d I
e novembro até o exame dem entre dirigentes e li'de- t MDB'

passan o pe os setores da classe média-e atingindo, se possí- egram o saiam para

vel, a burguesia empresarial comprometida com o desenvol- do comportamento polí- res do partido. A opinião ingressar em novas agre-
vimento brasileiro socialmente justo e economicamente in- tico das bancadas, o MDB generalizada, variando miações, mas estes serão

dependente". I
catarinense fará três reuni- apenas a forma, é de .que o

Contrário à hipótese de que a movimentação em torno de ões no próximo dia 16, na MDB deve examinar novos
um movimento trabalhista possa enfraquecer o MDB, o Sr. Capital, quando da diplo- planos de atuação política,
Doutel Andrade acha possível' a coexistência entre os dois já mação dos eleitos pelo Tri- a partir do resultado das
que "ambos procuram a plenitude da democracia". Para este bunal Regional Eleitoral. urnas,' para enfrentar as

movimento, não é essencial "a volta ou não do ex- De acordo com a convoca- próximas eleições com

governador Leonel Brizola -líder incontestável e que-retor-
nará em janeiro _ porque há outras pessoas também tra-

ção expedida ontem pelo maior organização e capa-
-

Pedro Ivo Campos afir-

tando da reorganização do partido".
I presidente regional do par- cidade de mobilização. mau também que o t1DB

Afirmou o ex-líder do PTB que b "que cogitamos é fazer tido, deputado Dejandir O ex-prefeito' de Join- deve continuar o trabalho

um partido que seja uma estrutura de militância política _ Dalpasquale, às 10 horas' ville e, deputado Federal de mobilização da opinião
_, ao ,f0ntrário �b MDB ,que é uma superestrutura de atuação haverá uma reunião inte- eleito, Pedro Ivo Campos, pública, principalmente no

parlamentar - e não seria para agitar-se some�te nos perío- grante da bancada esta- que hoje volta a se reunir interior, para agradecer o
dos de eleições". Sobre o enfraquecimento doMDB, no caso dual, às 14 horas dos com o presidente Dejandir apoio recebido das urnas e

da criação do novo partido trabalhista, o Sr. Doutel de membros da bancada fede Dal q I di
, \ ,- pas ua e para iscuur prosseguir um esforço pelo

Andrade disse que "nós poderíamos fazer coalizões, que nos I f' I te
ã

16 h di
.

ra e ma men eas oras o assunto, isse ontem que fortalecimento partidário.
dão autonomia para a restauração da perdida dignidade . -

d di
, .

MDB
.

uma reumao � o iretóno o deve tomar uma Apoiando o apelo suge-
brasileira após 1964".

_

.

O Iíd d PTB
/ regional. A convocação posição. diante' do pro- rido pelo candidato VI'tO-

ex- I' er o , que ontem assistiu àmissa pela passa-

g�m do segundo ano 'da morte do ex-presidente João GOY-
não especifica a pauta' de blema da criação de novos rioso ao Senado, Jayson

lart, explicou também que a idéia para a criação do novo
cada encontro, mas é partidos, "que não é outra Barreto, para que o par-

partido não é apenas dos seus antigos integrantes mas faz certo, por exemplo, que os coisa senão uma tentativa tido vá ao encontro dos jo-
parte da aspiração nacional "de acordo com pesquisa feita novos deputados estaduais para cindir a Oposição". vens, dos trabalhadores e

no Rio e São Paulo pelo Instituto Gallup, que constatou que irão discutir a questão 'da - -Entendo que o MDB da classe empresarial na

38% e 39%) respectivamente, da população dos dois estados 'escolha da próxima mesa'
.

deve tomar uma posição tentativa de motivar a par-
são li favor de um movimento trabalhista". d A blé I it ida ssem ela, a ser e er a no senti o se se manter ,ticipação política,. Pedro

a primeiro de fevereiro. Os . unido - frisou .._ para que Ivo defendeu a mobiliza
temas para os encontros da essa tentativa de criação de ção permanente do MDB,

, bancada federal e do pró- novos partidos, embora o q,u� significa não parar
prio diretório são os mais válida desde que para abri- mesmo durante o atual pe
diversificados; com ênfase gar outras correntes de ríodo de férias e recesso.

para os que se relacionam opinião, não afete a inte- "O que precisamos é traba
ao comportamento parti- gridade da Oposição. lhar", acentuou. "Não po
dário em face da criação de Hoje, mais do que nunca, demos cantar louros pela
novos partidos, da conti- pelo resultado do pleito de vitória conquistada. Ape
nuidade da luta partidária 15 de novembro, o MDÍ3 se nas, demos mais um passo,
e a intensificação do tra- consolidou como partido mas os objetivos ainda
balho ao nível de seus órg- político, mesmo impedido estão distantes. E a forma
ãbs internos, e ainda o de ir à TV e ao rádio e d€ atingi-los mais depressa
problema criado com as quando ainda se regist;ou, é diaamizando os órgãos
ameaças feitas pelo grupo a maior incidência de cor: de atuação partidária, mo
de extrema-direita, deno- rupção eleitoral na apura- bi1izando as lideranças e

minado Co�ando de Caça, ção dos votos. E não seria convocando novos valores
aos Comunistas, a, alguns agora que o M�B iria se e segmentos da sociedade".

em número inexpressivo, o
que não afetará em nada a

grandeza e a força política
do MDB hoje na vida cata

rinense e nacional.

MDS convoca-Doutel reitera.no Rio

disposição de criar

partido trabalhista

UM HOMEM BOM
A "bondade do Jango, um homem bom para os traba

lhadores mais simples de sua fazenda, sem grandes ambi
ções, que não sabia perseguir e que soube amar servindo o

Brasil", foi a tônica do sermão do padre José Figueiredo
Silva, que hoje rezou missa pela passagem do segundo ani
versário da mOI1e do ex-presidente João Goulart. I

A missa foi assistida por 300 pessoas e,' da família do'

ex-presidente, apenas a filha Denise, já que D. Maria Teresa
Goulart e o filho João Vicente participavam de outra home
nagem, em Porto Alegre. Dos antigos colaboradores do

governo Goulart estavam os ex-ministros da Justiça, Abe
.lardo Jurema; de Viação e Obras Públicas, Hélio de Al-

meida; o ex-consultor geral da República, Valdir Pires; e o
ex-ministro do' Supremo Tribunal Federal, Evandro Lins e

Silva.
'

\-
Às llh a Igreja de 'Nossa Senhora dó Carmo já estava

totalmente ocupada pelas 300 pessoas que assistiram à missa
rezada pelo padre José Silva, que citou o ex-presidente João
Goulart como "um ·homem bom para gregos e troianos, sem
fazer qualquer distinção','. Além disso, "era um bom gaúcho

'

hospitaleiro.. que, sabia receber, de coração aberto, desar
mado".

- Nós da Igreja ,não podemos deixar de recordar que ele
nos deu provas de bondade cedendo avião paralevãr nossos
bispos a Roma para participarem dos concílios Vaticano 1 e

U. Quando desfiou as contas do rosário, num ato público.
Ou quando decretou o,Dia Nacional da Família, que se

comemora no dia 8, deste mês, afirmou o padre José da Silva
durante o sermão.

'

Além de Denise Goulart, assistiram a missa nó banco
reservado aos parentes do ex-presidente, o seu noivo Nelson
Vieira Pinto; D. América Vargas, tia de D. Maria Teresa
Goulart; e D. Maria Elisa Mainone, uma amiga da família.
Também estavam presentes um irmão da D. Maria Teresa
Goulart, Sr. João José Fontela, e sua mulher Odília Maria.
Entre os 300 assistentes estavam ainda o .historiador Hélio
Silva, o deputado Edson Khair e o vereador José Frejat.

,
- -

Só PARA
ACIONISTAS
"BAMERINDUS
"

A partir do dia 11 de janeiro de 1.979, estare
mos pagando mediante crédito em conta corrente
na forma de costume e através de nossas Agência�
o dividendo relativo ao 29 semestre de 1.978.

.

SELEÇÃO OE PESSOAL' De ácordo com a legislação vigente, poderão

1-0� Senh�res Acionistas, pessoas físicas, optar pela
tributação do Imposto de Renda exclusivamente
na fonte, à taxa de 15% nas Companhias Abertas
e 25% nas demais Empresas. '.

HABITASlJ.L seleciona moças para exercer

a função de atendente de
'

-Caderneta de Poupança.

REQUISITOS:
Boa apresentação
Datilografia

.

2° grau completo ou acadêmico

Os interessados deverão comunicar por carta
à BAMERINDUS S.A. ADMINISTRAÇÃO E
SERViÇOS, em Curitiba, Rua Marechal Deodoro
n9 314 - 119 andar, até o dia 15 de dezembro de
1.978, a modalidade de tributação escolhida.

2
ENTREViSTAS:
Rua Felipe Schmidt, 20
Dias 7 e 8/12 no horário
comercial. 3

Somente serão, considerados. para efeito de
pagamento de dividendos, os termos de transfe
I"ênci� que nos forem entregues pelas Sociedades
Corretoras até o dia 15 de dezembro de 1.978,
seja qual for a data de sua negociação em Bolsa.

4
A partir do dia 15 de dezembro de 1.978, os

.'
processos de transferência de ações s'erão acolhi
dos exclu�ivamente sob a forma de "ex-dividendo".

Companhias Abertas:'
BANCO BAMERINDUS DO BRASIL - Socieda
de Anô'nima.
BANCO BAMERINDUS DE INVESTIMENTO
S.A.
BAMERINDUS-S.A. - Financiamento, Crédito e

Investimentos.
BAMERINDUS S.A. - Crédito Imobiliário.
BAMERINDUS S.A. - Distribuidora de Títulos e

,Valores Mobiliários.
B,AMERINDUS S.A. - Administracão e Servicos. '

BAMERI�DUS COMPANHIA DE SEGUROS:

�
Curitiba, 19 de dezembro de 1.978.

•
(a) TOMAZ ED!SON DE Al\I'DRÀDf. VIEIRA

Diretor-Presidente '

REDE NACIONAL BAMERINDUS

Ministério das Minas e' Energia
.

�,',' -

'

'

-,

Eletrobras Centrais Elétricas Brasileiras SA 5
Nestas condições, fazem jus ao dividendo"

relativo ao semestre em curso os Acionistas ins
critos em nossos Registros até � dia 15 de dezem-
bro de 1.978.

.

Eletrosul
Centrais Elétricas do Sul do Brasil SA

Energia para garantir o desenvolvimento

c.G.C. M.F. - 00073957/0001
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
.

Fic,am convidados os Senhores Acionistas da Centrais
Elétricas do Sul do Brasil S.A. -IELETROSUL p'ara a reunião
d.e Ass�mbléia Geral Extraordinária a realizar-se no pró
ximo dia 19, às quinze horas, na sede da Empresa, em
Florianópolis (SC), a fim de deliberar sqbre a seguinte
Ordem do Dia: Aumento do Capital Social da ELETROSUL
de Cr$ 5.772.960.00Q,00 para Cr$ 6.193.560,000,00, me

diante a conversão, em participação acionária,'de cféditos
da Centrais Elétricas Brasileiras S,A. - ELETROBRÁS, no
montante de Cr$ 420.600.000,00.

-

Florianópolis, 05 de dezembro de Úl78
Luiz Cals de Oliveira

Presidente

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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OESTADO

***

Se a questão, agora, for bem enca

minhada, reduzem-se as possibili
dades de ocorrer um-a cisão na ban
cada, a exemplo do.que aconteceu no
princípio do atual ,Governo. Caso
contrário, o contrár�()�
PROFESSORES
O fracasso administrativo verificado,

na área educacional, no atua! Governo;
cumulado pela sucessão de fírulas jurí
dicas que conseguiram arrastar por
mais quatro anos a demanda dos pro
fessores designados, iniciada no Go
verno passado, sugere que o futuro Go
verno catarinense dê; logo de saída, um'
tratamento de choque ao 'problema.

***

Não poderia haver medida mais bem,
recebida que 'o pagamento do queo Es
tado deve aos designados, sem a mter

posição de recursos protelatórios q�e,
por mais protelatórios que sejam, Ja
mais conseguirão transferir o desfecho
da questão para além de um ano, isto é,
para que o Governo que se instala a IS
de março tenha que pagar den tro do seu
mandato, com o esgotamento de todas
as instâncias imagináveis.
Já' que é assim, torna-se mais conve

niente � e simpático - ao Estado

pagar logo o que está devendo há oito
anos.

'

SUCESSÃO EM PAUTA
Pela' segunda ve: no decorrer desta

semana o ex-Prefeito de Joinville, Sr.
Pedro Ivo Campos, estará em Floria

nópolis hoje parasentar-se à mesa das

confabulações políticas com o Depu
tado Dejandir Dalpasqualle, atual Pre
sidente regional do MD�. Há sete�nos,

,

o mesmo Pedro Ivo passou ao seu inter

locutor o bastão da direção partidária,
que em março vindouro deverá mudar
de mãos.
Entre ambos trava-se agora um diá

logo preliminar sobre a questão suces

sória e temas ligados à ação político-:
partidária, com a preocupação de che

gar à entendimentos acau.teladores de

possíveis retaliações e atntos mt�rnos
- uma séria ameaça em decorrência
das disputas entre candidatos e setores

do Partido nas últimas eleições.

SECRETARIA DA FAZENDA
Antes de embarcar para a Europa, o

Sr. Jorge Bornhausen avistou-se no Rio
com o Sr. Osvaldo Colin, há IS anos

diretor administrativo do Banco do

Brasil, a quem formulou convite para
ocupar a Secretaria da Fazenda.

***

A resposta está com o Governador
eleito.

Em surdina-

João Figueiredo ao Deputado Wilmar
Dallanhol durante o encontro de 3CMni

nutosque os dois tiveram anteontem"
em Brasília.
Ofuturo-Presidente da República-te-

, velou ào parlamentar catarinense sua

disposição de solucionar os pnncipars
problemas do Estado, sobre os quais
demonstrou amplos conhecimentos.

. ***

***

Até porque o assunto não se presta a

ser tratado antes das primeiras defini-
'

ções do Governo que está por se insta
lar.
Na área federal e na estadual.

PEREORMANCE
Na relação das 20 maiores empresas

brasileiras exportadoras de frangos
congelados os três primeiros lugares
estão reservados para indústrias catari
nenses. São elas a Perdigão, a Sadia
Concórdia e o Frigorífico Seára. JU,n
tas, tais empresas exportaram de .ja-!
neiro ai setembro deste ano -19.577 .903
quilos do produto, quantidade que Te':'
presenta 52%,do total vendido pelo Bra
sil ao exterior nesse período.-

***

Os maiores compradores de frangos
brasileiros são os países dó -

Oriente, entre os quais se destacam o,
Iraque, o Iran e o Kuwait.

ORÇAMENTO
O Orçamento-do Estado para 1979,

mesmo sem ser aprovado por quem de
direito, a Assembléia Legislativa, já é
lei.O projeto da Lei de Meios, que pas
sou por decurso de prazo, foi ontem
sancionado pelo Governador.

Ó�TIÇQ to

O""mãjõr"'O[figa está sendo aguar-.:,
dado para as eleições que se realizam
ainda este mês no Figueirense.
Vem para influir.

VICE
,

o Sr. Salomão Antônio Ribas Júnior
responderá pelo expediente da vice
governança até o dia 26, data em que o
vSr. Marcos Buechler, no exercício do
cargo de Governador,. retomará suas

funções originais.

FOSSARI
Com seu estilo ingênuo e despreten

sioso, o artista Domingos Fossari dá
mais uma contribuição para projetar na
história a imagem antiga da Capital que
os tempos modernos se encarregam de
descaracterizar.

***

Foi lançado ontem o seu livro Flo
rianópolis de Ontem, uma coletânea
de desenhos a bico de pena, feitos com a

dedicação de um ourives e mostrando
velhas paisagens da Cidade, algumas já
tragadas pela fúria do progresso.

PARA FICAR
Já se encontra em Florianópolis o

Vice-Governador eleito, Sr. Henrique
Córdova. Veio para ficar. Encerrados'
os trabalhos do Congresso, instala-se

• (la Capital à espera do dia 15 de março.

PETRÓLEO
O aumento do consumo dos deriva

dos de petróleo atingiu índices a tal
ponto elevados que está provocando na

, ·área governamental uma série de medi-,
das destinadas a reduzir o consumo.

***

Há que se considerar, porém, que em
-, outubro e novembro, por serem .os

, meses de plena efervescência da' cam
panha eleitoral, a elevação desses .índi
ces acentuaram-se substancialmente.
Dezembro, janeiro, e fevereiro, sendo
meses de férias, não estimulam previs
ões muito otimistas.

***

A hipótese do racionamento não está
de tódo afastada.

AI-5
Faltam apenas 25 dias para o enterro �

do AI-5, instrumento que, depois de
imperar ameaçadoramente sobre todas
as cabeças brasileiras, será jogado às
profundezas do esquecimento coletivo,

***
-

Diretor: José Matusalém Cornellí

Superintendenfe: Marcílio Medeiros Filho

Editor-Chefe: Luiz Henrique Toncredo
,Gerente Comercial: Osmar Antônio Schlindwein

Potencialidade

'Caet_

Hospital
, Senhor Diretor: Quero aqui regis

trar o que vem acontecendo em .

-

nossa terra, mais precisamente no

Hospital Governador Celso Ramos.
Imagine o Senhor que no diaurn '

novo dono," Foi, ROUBADO LÁ
DENTRO DO HOSPITAL, e o que
é inadimissível, a administração da
referida casa nem sequer fez questão

, de apurar os fatos indo ao plantão
averiguar o ocrrrido e punir o(s)
responsável (is), para que isto não

ocorra com tanta frequência como

'vem acontecendo.
)

Talvez pensem ser muita miséria
por um cobertor, mas não é isto, o
que não pode continuar é os fami
liares serem lesados poreste tipo de

pessoas que lá trabalham.

Outro fato curioso é que é praxe,
foi h ignorância de urna

Iuncionãria da secção responsável
por óbito, que me levou a ser inde
licado. O que aqui relato não é crí
tica ao Hospital mas sim a certos

funcionários que estã� precisand�'
de um curso de boas maneiras e

relações públicas.

Saliento que, consoante ao fato,
deixo o meu agradecimento a

TURMA do 5° andar pela atenção
e o carinho dedicado ao paciente.

Agradeço a publicação esperando
que sirva de ALERTA à Adminis

tração desta Casa de Saúde. Aten
ciosamente Humberto Schutz,
Florianópolis

Tradução .
\

DE INTELIGENCIA, como

apareceu nesse jornal, mas

AGBNCIA CENTRAL DE IN
Sr. Diretor: Leitor 'antigo desse,", FORMAÇÕE'S - no caso., obvia--

conceituado jornal, não posso dei- mente, informações secretas oumi
xar de, manifestar-lhe a minha litares.

,

estranheza ante o aparecimento, em
,

suas páginas, de indesculpáveis aten
tados ao gênio da língua portuguesa.
.tuguesa.

Tanto isto é verdade que o órgão
nacional símile, o serviço secreto

brasileiro, denomina-se não SER-
.

VIÇO NACIONAL ,DE INTELI

GBNCIA, mas "S.N.!. - SER

VIÇO NACIONAL DE IN

FORMAÇÕES" .

Na edição de 23-11-78, por
exemplo, em notícias sobre a 'liber

tação de prisioneiros políticos cu-

banos (página 11), esse jornal tra- Aliás, se valesse sempre apenas a '

duziu o nome do serviço secreto pura e simples tradução literal das _'
norte-americano, "CENTRAL palavras de outro idioma, sem se

INTELLIGENCE AGENCY - considerar portanto sua exata

CIA", como AGENCIA CEN-
_ equivalência de significado, o

TRAL DE INTELIGÊNCIA termo francês CHAUVE

(sic).
.
SOURIS, por exemplo, deveria
ser traduzido invariavelmente não

Ora, em nosso idioma a palavra
inteligência tem praticamente
apenas o sentido de intelecto,
faculdade de compreensão,
acuidade'ou sagacidademental
e por isso a denominação da

quele órgão governamental es-.
tadudinense ficou absurda.'

como morcego, mas sim como rato

careca r _sem a menor sombra

de dúvida coisa bem diferente, não
acha?

A língua portuguesa é um valio
síssimo patrimônio comum e, por
isso, fator inestimável de integra
ção da nossa gente. Nessas circuns
tâncias, cabe a cada um e a todos,
nós defender de forma intransi

gente a pureza do nosso idioma.

Alerte, por favor.:o tradutor e a
revisão de "O ESTADO", para ces
sar definitivamente a repetição
desse erro.

'Em inglês porém, e pelo que
,

consta ainda só no inglês, fato que
aparentemente foi negligenciado
no momento' da tradução, a pa
lavra INTELLIGENCE, possui,
além das citadas, uma acepção pe
culiar existente em português,
significando -tarnbérn "Informa

ções" e a "Coleta de Informações",
especialmente secretas ou milita-

Cordiais saudações - Edison
Mueller - Blumenau
N .R. - As considerações do leitor
são válidas e corretas. Entre

tanto, toda a imprensa brasileira
refere-se à CIA como Agência
Central de Inteligência,
valendo-se, inclusive, das tra- ,

Por conseguinte, a tradução cor-_duçÕes feitas pelas próprias
reta, ou pelo menos aquela que _ agências noticiosas dos Estados
'I '

mais se aproxima do sentido origi- Unidos, de cujos serviços se

.nal, não é AGENCIA CENTRAL·-vale.

res.

Qqalquer bom dicionário, de in
glês ou português, prova uma e

outra coisa de forma suficiente.

.� .� ..()_.�__�E._t a_O_E_._TA_�_O_L_td_a_. � -------- _

Rodovia SC-401 - Saco Grande - Floria
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, Para o Presidente do MDB, Sr. Ulisses Gui
marães, só há hÓje duas posições politicamente
válidas no'Pais, em favor doGooerno ou contra o

Governo. ANação estádividida em duas corren
-tes, a que apóia o sistema no poder e a que dele
discorda. Os partidos existentes, tanto a Arena
como o MDB, encontram sua legitimidade na'

mobilização das dive�sas correntes, que, com

inspirações doutrinárias ou ideológicas diferen
tes, se agrupam. na base de um objetivo comum.
Por isso mesmo o Sr. Ulisses Guimarães dá

pormalograda aprimeira tentativa do Gooêrno,
depois das eleições, de desagregar oMDB, isto é
.o movimento que congrega a Oposição. Os moti
vos que explicam ou justificam ,esse movimento
são os sentimentos de vastos setores da Nação
inconformadas -com o regime e com o Governo

que o expressa e exerce, "A hora", diz ele, "ainda
éaumentar as forças e seupoder depressão e não

de dispersá-las". A situação, segundo o Presi
dente do MDB, continuarâ'a ser essa enquanto
não estiver desarticulado o sistema que se subs
tituiu à Nação na tomada de decisões políticas.
Admite o Sr. Ulisses Guimarães que novas

,

alas se acrescentaram ao' seu partido depois da
,

eleição, inclusive uma ala um pouco à esquerda
dos autênticos, de tendência mais nitidamente
socialista. Mas o entendimento çomum, que con
sidera consolidado, é que a união das diversas
correntes que se opõem ao sistema deve conti
nuar até que o Governo proponha a votação de
uma Constituição e pacifique o Brasil mediante
a concessão da anistia. Os moderados, que ma
nifestavam tendências para negociação com o

Governo, estão compreendendo, tanto quanto (JS

autênticos e os rwvos emedebistas, que a base da
conciliação é uma só, o fim do atual regime. O
Governo poderá resistir às teses da Oposição,
mas pelo crescimento da forças oposicionistas
não tem dúvida oPresidente do MDB de que, na
falta da iniciativa oficial; terminará a situação : ,

por desembocar na convocação de uma Assem
bléia Constituinte. A conversa com o Deputado
paulista realizou-se antes de conhecida a entre
vista do Sr., Brizola, a qual em substância não
altera a argumentação. I

O principal dirigente da Oposição, 'que tem

hoje suaposição consolidada, considera um fato
grave, acentuadoposteriormente aopleito de no
vembro, a perda da iniciativa pelo Governo. O
Governo está na defensiva e começa a apresentar
sintomas de que não 'tem condições para cobrir
seus .compromissos, Julga o Sr.. Ulisses Gui
marães que a incàgnita politica representada
pela personalidade do futuro Presidente da Re
pública poderá" ao se traduzir, em ter
mos concretos, revelar uma situaçãomais difícil
para o País do que a existente sob o expirante
Gouerno do General-Ernesto Geisel. A Oposição,
por outros palavras, teme que o futuro Presil'
dente não tenha o controle 'das suas bases
militares e a elas se submeta, levando o regime a
novos regressos.

O trabalho do' MDB, agora, além de
concentrar-se na preservação da sua unidade e

na crescente mobilização das suas diversas cor- ,

rentes para acentuar as pressõespelas reformas
institucionais, vai dirigir-se tambémpara a ten
tativa de aglutinar outros grupos oposicionistas
que, na eleição, tornaram clara sua resistência
ao regime. Esses grupos localizam-se obvia
mente naArena e espera a direção doMPB obter
apoio de' senadores, deputados e frações de ban
cadas estaduais, abaladas, nos grandes Esta

'dos, pela fragilidade dos gooernos de que foram
dotados pelo sistema. Acha grave o Sr. Ulisses
Guimarães que os principais Estados estejam
confiados a políticos sem liderança, como se

riam os casos de SãoPaulo, Rio Grande do Sul,
Minas Gerais e outros. E os que receberam go
vernadores. politicamente fortes são mobilizá
veis para quaisquer empreitadas contrárias à

implantação de instituições livres.
Em São Paulo, não prevê O sr. Ulisses Gui

marães qualquer tipo de ação radical contrária
ao Sr. Maluf O MDB não tomará iniciativa de

processar o Governador, para.promooer o seu.,

seu "impeachment", a não ser que fatos concre
tos que ocorram no curso do seu Gouerna.justi
fiquem uma ação contra ele. Também entende o
chefe da Oposição que qualquer tentativa de
abastardar a representação popular nas assem
bléias provocará graves reações da, opinião pú
blica, de consequências imprevisíveis. Ele alu
dia evidentemente ao Sr. Maluf.
Quanro aOS problema de composição parla

mentar não há dificuldades para resolvê-los. O
Sr. Thales Ramalho não é candidato a perma
necer na Secretaria Geral, posto ambicionado

pelos autênticos há oito anos. Eles agora o terão e

o Sr. Ramalho possivelmente comporá a Mesa
da Câmara. O líder, ao que tudo indica, será o

Sr. Freitas Nobre pelo menos no primeiro-ano e

no Senado as questões levantadas carecem de
profundidade. .,

O Srt Brizola, aparentemente, é um dado
novo.Na realidade, oMDB considera congelada
a hipótese do ressurgimento do PTB nem vê na.

personalidade do General Figueiredo qualquer
sintoma que o aproxime do Primeiro Ministro
da Espanha.

, /

(,'t"rION CaN tt�lIo Branco

Só'duas posições

seriam válidas

Jnformação Geral'
MESA DA ASSEMBLÉIA
O Sr. Jorge Bornhausen ainda não

fixou orientação à Arena a respeito
da formação da nova Mesa da As
sembléia, embora sua tendência seja
no sentido de deixar a questão en

tregue à decisão exclusiva da ban
cada. Isto, pelo menos, foi o que ma
nifestou numa conversa informal
antes de seu embarque para a Eu-
ropa.

/

Na audiência, Figueiredo lamentou a

Na área parlamentar o-assunto não derrota do Sr. Wilmar Dallanhol nas
vem sendo discutido em profundi- eleições para o Senado, dizendo que,
dade, embora não sejam poucos os embora considerasse difícil, acreditava
parlamentares que renovaram seus' na vitória do candidato arenista.
mandatos que estejam cogitando de NOVOS PARTIDOS
se empenhar pela Presidência da Tanto na Arena 'como no MDB qual-Casa. Entre os nomes mais men�io- 'quer conversa sobre a criação de novosnados nas conve!sas. especulativas partidos políticos é recebida com notó-
aparec�� no� pnmel�o� �ugar.es os fi"ria inapetência.sd. Juho Cesar, EpltaCJoJJJ-ttep- '

court, Sebastião Neto Campos e Ota
cílio Pedro Ramos, sendo que este
em mais de lima oportunidademani
festou expressamente sua aspiração.

***
.

É provável que outros nomes

ainda venham à tona, dos quais al
guns dentre aqueles que preferem
manter discreção em torno do as

sunto. A verdade, porém, é que na,

fase em que se encontra o problema
torna-se difícil fazer uma previsão
sobre as possibilidades.
No entanto, vale a pena lembrar o

que ocorreu no início:' de 1975,
quando as posições se radicalizaram
ao ponto de três deputados da Arena
se unirem à bancada' do MDB para
eleger Presidente 'o Sr. E�táciq Bit
tencourt, contra o candidato do Go
vernadorKonder Reis, Sr. Sebastião
Neto Campos; que acabou rece

bendo como prêmio de consolação a

Secretaria da Indústria e Comércio,

POLíTICA e ADMINISTRAÇÃO
O efetivo entrosamento da política

com a administração, com a integração
desses dois setores ocorrendo nos ter-o;
mos mais amplos possíveis, foi um dos' O velório já começou e os funerais

pr?pósitos manifesta_dos pelo General prometem cercar-se de muita alegria.

A partir de 15 de março de 1979 o SrvMarcos Henrique Buechler
troca,o gabinete do Palácio das Diretorias para o instalado no 11.°
andar do edifício Alpha Centauri, ·na Avenida Hercílio Luz.

***
'

,

Este último é reservado à presidência da CODE'SC, li empresa
holding do sistema financeiro estadual.

- -

O aproveitamento de extensas áreas do, inte- população consumidora. Acontece, porém, que
,

rior da Ilha de Santa Catarina, com o objetivo de esse abastecimento é feito de madeira a carrear
, facilitar-lhes a expansão econômica, já foi por, para os produtos despesas consideráveis que os

diversas vezes sugerido, em diferentes épocas, encarecem para o consumidor.
por setores oficiais e pela imprensa. E na série de O fenômeno é compreensível quando se sabe

sugestões que têm vindo à baila, algumas com que Florianópolis, com hortaliças importadas de
maiores probabilidades de aplicação prática, ou- outros centros produtores, mesmo de fora do
tras d�sde logo abandonadas por inexequíveis, Estado, paga-as a preços que incluem elevados
inclui-se a criação de um grande núcleo de horti- custos de fretes. Decorre de tudo isso a alta
cultura, para abastecer o mercado consumidor considerável no mercado, onde o público tem

da Cidade. '

motivos para lamentar que haja de depender, até
Sempre existiu, em Florianópolis, a esperança mesmo nessa modalidade de comércio, dos que

de que grupos industriais viessem a interessar-se .explorarn o controle dos .mercados.
pela disponibilidade de. apreciáveis áreas do mu- Através do âproveiiarnento das terras do inte
nicípio para a localização de 'empresas, quando rior ilhéu, tal circunstância encarecedora deixa
houvesse aquilo cuja ausência, até há alguns ria de existir. Entretanto, apesar de a idéia ter
anos atrás, se dizia constituir a única razão do sido por diversas oportunidades aventada, por
retraimento do empresariado industrial: a ener- motivos não-suficientemente justificados nunca

gia elétrica suficiente. Todavia, não parece que, se concretizou num bem elaborado plano de ex

superada essa razão pela abundante disponibili- ploração agrícola ou hortícula, como o "cintu
dade energética, haja alguém contribuindo para, rão verde" ou algo que a isso corresponda.
mesmo em modesta escala, empreender a indus- O panorama de abandono que, em determi
trialização do município, aproveitando também nadas áreas do interior da Ilha, provoca desola
a facilidade da mão-de-obra existente. No en-I dora impressão a 'quem o contempla. com os

tanto, houve muitos preconizadores da implan- olhos práticos e atentos ao imperativo econô
tação de um parque fabril em Florianópolis. mico do momento, é um verdadeiro desafio feito

.

É oportuno que se volte a pensar em explorar à clarividência de administradores da coisa pú
economicamente a fertilidade do solo ilhéu pela blica e empresários. privados. A aparente indo

implantação das condições propícias às ativida- lência do ilhéu não é senão a resignada confor
des agrícolas e especialmente as de horticultura. mação com o inevitável.
A velha idéia de plantar com o propósito do O homem da Ilha, em quem é lícito ver exce-

abastecimento da população local um "cinturão lente elemento vantajoso à mão-de-obra num
.

verde" deve ser incluída entre as cogitações da- planejamento de industrialização, também será
queles que pretendem a dinamização dos poten- .fator atuante € eficiente no trato da terra que lhe
ciais das terras da Ilha, abrindo-lhes perspecti-: confiem às energias e à inteligência aguda. Aliás,
vas de me 'r desenvolvimento. a lavoura, a que as próprias tendências ernpiri-

É vere' .de que existe, nas feiras locais, abun- camente o solicitam, lhe ficaria muito bem, se

dância de produtos hortículas, não sendo, pois, orientada ainda mais no sentido das aplicações
a escassez, o problema que preocupa, em geral, a técnicas, modernamente vulgarizadas.
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GOVERNO E POLíTICOS' SE MANIFESTAM
SOBRE AS DECLARAÇÕES DE 8RIZOLA

Brasília - O porta-voz oficial que posso afirmar é que no zola deseja dividir o partido, com mandatos, senão o fim da princípio, com muita cau-
'

Só' os trabalhadores sabem o que as investigações sãomuito crático, há tempo �ecessário
do O�ver�o, Coronel Rubem Brasil deverá responder aos mas simfortalecê-lo. Autorde democracia pluralista e a im- tela". que querem e necessitam", difíCeis".,

. para o amadurecimento das
Ludwig, disse ontem' que con- processos que existem contra uma carta levado ao' ex- plantação da ditadura escra-

- Algumas coisas que o afirmou o deputado eleito Be-' Em Porto Alegre, ao consi- discussões sobre.os novos par-corda com o ex-governador ele, na Justiça". governador pelo ex-deputado vocrata?'" perguntou em São Brizola falou não constituem
.

nedito Marcílio.·
\

derar que o ex-Governador tidos"..
gaúcho, Sr. Leonel Brizola, "O MDB ainda não com- Rafael de �Imeida Magalh- Paulo o ex-presidente da Re- novidades, porque o próprio "Não acredito que Leonel Leonel Brizola tem "todo o di- '''Partido é uma forma supe
quan?Oe�eáfirmaqueogene_ pletou sua destinação histó- ães, na qual pediu adiamento pública, Sr. Jânio Quadros PresidenteNacional doMbB,

,

Brizola venha a formar uma reito de expressar o seu' pen- rior de organização política.ral .Figueiredo terá condições rica e não pode ser dividido e da idéia de formar um Partido numa nota enviada à sala de deputado Ulisses Guimarães Frente de Oposiçãe, através sarnento", o Senador eleito Só pode existir com plena de
de democratizar o país. nem interrompersua luta pela Trabalhista, o Senador flumi- imprensa da Assembléia Le- tem afirmado que o MDB é .do MDB, no Brasil. Ele não Pedro Simon alegou que de- mocracia e organização nas
"Basta ver os resultados das . redemocratização do país" - nense entende que o ex-líder' gislativa, a propósito de co- uma federação de oposições. tem liderança nenhuma no vido à sua função de presi- bases. Essas bases é que defi
eleições:' - frisou. comentou o Secretário-Geral petebista quer me�mo é for- rnentar a última entrevista do O que há é um problema de país, e, os brasileiros, que já o dente do MDB gaúcho, não nirão não só 'os seus líderes,
'. O coronel Ludwig não quis, do, MOS, Deputado Thales mar blocos no MDB. ex-governador Leonel Bri- diferenciação interna do repudiaram, não vão apoiá-lo pode comentar o assunto da mas transformarão os crité-
contudo, comentar a compa-' Ramalho, a propósito das de- Esses blocos, na sua opi- zola. MDB, da velocidade como as novamente", afirmou em Cu- 'criação de novos partidos e do rios, a� propostas ideológicas
ração feita pelo Sr. Brizola se-' clarações do ex-Governador nião, seriam embriões de coisas devem evoluir", disse o' ritiba o governador do Pa- ressurgimento do PTB, antes que nascem das elites. As
gundo a qual o futuro Presi-

.

gaúcho, reafirmando Seu ob- novos partidos, que seriam Em sua manifestação, o Sr. Fernando Henrique'. I raná, Sr. Jayme CanetJünior, do dia primeiro de janeiro: bases não vão abdicar deste
dente da República terá a jetivo de criar um Partido formados após a redernocrati- ex-presidente assinala que O Presidente do Sindicato um pouco/depois de transferir "Até lá está em vigor o AI-5, e direito e é preciso que as elites
oportunidade de se tornar e de Trabalhista no Brasil. f zação _do país, sem formali- concorda com o Sr:' Leonel' dos Metalúrgicos de Santo seu cargo ao vice-governador, a possibilidade da extinção compreendam esta nova rea-
exercer um papel idêntico ao O dirigente. ernedebista zar, de imediato, o surgi- Brizola apenas "quando ele André, eleitoDeputado Fede- por 15 dias, período em que dospartidos por decreto,

é

um . lidade do país".
do primeiro-ministro Adolfo 'acha que o Sr. Brizola tem mento de novas agremiações. prevê e preconiza a criação de ral no último dia 15 pelo fará uma viagem pelo Japão.' Ifato". As palavras ditas ontem em
Suarez, da Espanha, afirmando todo

.

o direito de pretender "O Brizola _:_ frisou - aten- partidos políticos. ISSD é iríe- MOS, Sr. Benedito Marcílio, ',"O retorno de Brizola ou' Para, o Sr. Pedro Simon, "a Salvador são do, Secretário
que desconhe<:l_a a :in,. voltar ao.Brasil, e de dizer Ç> deu nosso apelo nesse sen- vitável e. desejável e, ocorrerá' declarou ontem que não não ao B�asilé de estrita com- intenção da Oposição é uma Nacional da "Ala Jovem" do
tenção daquela afirmativa: que' pensa" lembra�'do que tido','. Também o vice-líder

.

com 'ou sem a presença das .. aceita um partido de traba- potência do Governo Federal, só: Todos desejam a unidade MDB baiano e deputado es
"Se de sinceridade ou de iro- desde sua criação o MDB �u.ta Getúlio Dias (RS) não acre- cúpulas dirigentes". lhadores nos moldes em que e ele é que deve decidir", insis- do Partido no seu primeiro e tadual mais votado nas últi-
·.ria".

"

pela reconquista desses mes- dita que ele regresse e imedia- O primeiro suplente de Se- vem sendo articulado pelo tiu oGovernador, numrápído fundamental objetivo, que é a mas 'eleições pelo Partido
O Coronel Ludwig lembrou mos direitos e pela normali- tarnente forme um novo PTB

..
nador em São Paulo, soció- ex-governador gaúcho, no contato com a imprensa, Sobre busca da democracia. Como Oposicionista, Domingos

que desde junho passado tem' dade democrática plena. "Somente se constituirá o logo Fernándo Henrique sentido de que o MJ?B passe a a atuação do Comando de segundo ponto, está a convic- Leonelli, ao criticar as coloca
prestado declarações a res- "Mas o MDB precisa' conti- regime democrático se se.im- Cardoso, considerou ontem 'ser uma Frente Única de Opo- Caça aos Comunistas, no Pa- ção de que chegaremos a bom ções do ex-governador Leonel
.peito da, volta do Sr. Leonel nuar sua luta até que haja uma pedir qualquerpregação liber-

.

que a . sugestão do ex- sições, comportando novos raná, que já-enviou mais de termo, nesta questão de parti- Brizola feitas em Paris sobre a
Brizola ao Brasil e, "posso as> . õrganização ampla" -frisou. 'ticida ,

-

perigosíssima no governador Leonel de Moura partidos, entre'eles o PTB. 100 cartas a religiosos, políti- dos, ainda que por caminhos criação de novos partidos. O
segurar que minha posição O Vice-Presidente do quadro atual de nossa evolu- Brizola, para que o MDB se 'i - Defendemos um partido cos e jornalistas o governador diferêntes. Não tenho muitas Sr., Leonelli é um dos repreainda é a mesma. Ele poderá MDB, 'Senador Roberto Sa- ção sócio-econômica. Afinal, transforme numa frente de dos trabalhadores, mas que afirmou que "não tenho co- preocupações com essas' di- sentantes do MDB baiano no
voltar quando quiser pois não turnino (RJ), ao contrário da .o que desejam os extremistas oposição comportando novos resulte de um exame feito nhecimento para dar uma vergências existentes, porque . encontro pela democracia queestá.exilado e'S'im, asilado vo- maioria da oposição, não mascarados ou encapuçados partidos, entre eles o PTB, pelas bases.operarias e não opinião a respeito, O que sei dessas especulações',até che- começa sexta-feira no Riode
luntariamente. A única coisa acredita que o Sr.Leonel Bri-· que estão soltos aí, muitos. merece ser estudada, mas "em que surja de cimÁ para baixo. foi publicado pela imprensa e' garrnos a um quadro demo- Janeiro.

I'

TFR-juIga dia 19
"

o.mandado impetrado,
.

,

pelo general .Abreu
B�jlia - No. próximo dia 19" em sessão extraordinária, o
Tribunal Federal e.Reeursos julgará o mandado de segurànça
requerido pelo general Hugo Abreu contra ato do Ministro do.
Exército, general Fernando.Bethlem, que o puniu com 20 dias .

.

de prisão, cumprida de 2 a 22 outubroúltimo, '.' ,�.
"

,

O relator, Ministro Paulo-Iávora, distribuirá hoje a todos os .

ministros do tribunal cópias do relatório que preparou sobre,.o,
pedido do general Hugo Abreu: Haverá tempo para que todos

'

.

estudem a matéria e se dispense qualquer pedido de vista, o que
evitaria transferir o julgamento para o próximo ano. A sessão

extraordinária marcada para, o próximo dia 19será a último do
li'FR."neste ano, poisrem.lSe'gui,da1.e.otrará, em recesso. '

No pedido do'mandado.de segurança, os advogados Rafael de
Almeida Magalhães e Cláudio Lacombe sustentaram que a

punição do general Hugo Abreu se processou ilegalmente, com
ofensa ao Regimento Disciplinar do Exército. Mas o Ministro
Fernando Bethlem, nas informações enviadas ao Tribunal Fe
deral de Recursos, e o 10 Sub-procurador Geral da República;
Sr. Gildo Corrêa'Ferraz, em parecer separado a matéria, argu-

�

mentaram que o mandato de segurança não tem cabimento
porque a Lei 1.533 não o admite para tornar sem efeito pena
disciplinar, e ainda porque o general Hugo Abreu não esgotou os

recursos administrativos de que dispunha.

,.
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Quem fala
é um dos
diretores da
0-Heíres-Ko:
"Em 1970

\ .

quando começàmos a

exportar chicles de bola,
balas Soft, pó para refresco e

.

'pirulitos, tínhamos um
.

objetivo definido: conquistar
a qualquer preço o mercado
norte-americano. I

Para convencer os

importadores de que o nosso

produto era melhor do que
o francês, trabalhamos em

silêncio durante dois anos,
mantendo contatos, trocando

pesquisando

sabores e embalagens
e remetendo amostras.
Todas as barreiras foram
vencidas e começamos
a exportar para os EUA
em 197L
Só no ano passado os

americanos importaram roais
de quatro milhões de dólares.
O sucesso dessa'primeira
iniciativa nos animou a

participar de urna feira
especializada em produtos

i alimentícios na Alemanha. I

Não nos lirriitamos a distribuir
folhetos e amostras.

.

.

Aproveitamos para conversar
. 'diretamente com os clientes.
A partir de ent�o

j

pudemos, contar com
compradores de tradição nas

mercados' norte-americano,'
canadense, francês, inglês e

outros de potencial
significativo, -

Nos últimos 7 anos fomos
obrigados a expandir
diversas v�zes nossas
instalações e a .diversiiicar
nossa produção para atender
às exiqências dos
importadores. -Hoje. já
exportamos para 16 países.
Aprendemos que um

exportador sem tradição pode
I compensar esta desvantagem
oferecendo um produto de
alta qualidade a preces

competitivos.
É preciso conquistar a
preferência do consumidor
estrangeiro que, em 'última
análise, é quem decide o I

futuro de qualquer produto".
At�nção; exportador.
Além dos incentivos
oferecidos pelo Banco do
Brasil, você agorapode
contar com o Cheque-Ouro
de Exportação. um novo

instrumento para financiar
a aquisição de produtos
brasileiros, pelos
importadores.

/ /.
-

Falcão quer trânsito

bem fiscalizado,
neste fim de ano

Brasília - O -ministro Arm'llfldo Falcão mandou que a

secretaria-geral d� Ministério da Justiça recomende a todos os

governadores a necessidade de intensificar a fiscalização ao

trânsito; neste período de fim de ano, a favor da segurança nas

estradas e cumprimento do programa nacional de racionaliza-:

ção de combustíveis. O DNER executará-sua parte nas rodovias
. federais .

.

' Para.orientar os órgãos estaduais e municipais na programa
ção de ferias e movimento de Natal e Ano Novo, o Departa
mento Nacional de Trânsito"':":'" Denatran - mobilizou uma

equipe de técnicos, que se encontra em visita a váhos Estados. E
a quarta �ez, desde a limitação de velocidade máxima dos 80

Km, que 'o Ministério da Justiça dirige esse tipo de apelos aos

Governadores.
,

A programação especial para fim de ario, na área-de trânsito,
ampliará os encargos do programa nacional fixado para até

1979' mas será adotada em-razão, sobretudo, de reclamações', .

feitas pelo Conselho Nacional de Petróleo' CNP �
,

quanto às falhas na fiscalização e a demora na execução d�' _

projetos já elábora'dosf Os chefes de Detrans, em todos os

Estados receberam instruções em Brasília.
\

,

,
.'

\

TOMADA DE PREÇO NÚMERO, 5178

AVISO DÉ LICITAÇAo

� BANCO DO BRASil
7.,- -,

'. Carteira de Comércio Exterior - CACEX .

.

Exp�rtação é mnis empregos" exportação é mais produção, exportação é desenv-Qlvimento..

d...
--------,

L- ------------�---.-------------------------------- .."__._..� ���.�,__• m- .. -

FUNDAÇÃO pE ENSINO DO PÓLO
, , GEQ-EDUCACIONAL DQ

VALE DO ITAJA(

I "

:\.:..

II.t,.. " ....

A Comissão Permanente de Licitação da FEPEVI

torna público para 'o conhecimen.to dos int��essa
dos que rec�berá prDpDs�as de flrm�s...hablllta,das
nos termos do decretD-lel 200 de 25,02/67, ate as

'16,00 horàs do dia 18 de dezem.bro, dD corrente an�"
para o fornecimento de matenal, permanente desti
nado a faculdade de enf�r�age':l' O edital

.

. encontra-se no DeptD. de Admlnlstraçao �esta Fun-
dação.

)
Itajaí, 05 de dezembro de 1978

Eng.o Antonio Ayres dos Santos,Jr.

.

Presidente da Comjssão

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



6 - Economia

Cebrae estuda um apoio mais
efetivo às micro-empresas

o exame de linhas de crédito mais adequadas às
I

micro-empresas e, maneiras de tornaroprocessode
contratação do crédito o menos burocratizado pos- ,

sível, através principalmente da constituição de ga
rantias, além da prestação de assistência gerencial
pelo CEAG - Centro. de Administração Gerencial às
micro-empresas para que estas façam-bom uso dos
financiamentos conseguidos junto aos bancos,
foram alguns dos principais pontos tratados pelo
presidente do CEBRAE - Centro Brasileiro de Am

paro à Pequena e Média Empresa, Paulo Dehner
Junior, nos contatos que manteve com o BRDE,
BADEsC, PROCAPE, FUCAT E CEAG/SC, vi
sando a criação de estratégias que poderiam ser

desenvolvidas no Estado para a ampliação do pro
grama as micro-empresas (aquelas que faturam até
dois milhões e quinhentos mil cruzeiros anuais e

empregam até 10 pessoas).
O Presidente do CEBRAE ainda esteve em reu

nião com o superintendente da CODESC, para
tratar da posição institucional do CEAG no pano
rama empresarial e governamental do Estado. O
CEAG, é o agente do CEBRAE no Estado, e deverá
em breve atuar sob orientação do Sistema Finan
ceiro Estadual. Além disto Dehner Junior buscou
informações sobre o trabalho das instituições com

que atua, as acima citadas, tanto no aspecto técnico
como profissional. '

Sobre a política a ser desenvolvida peloCEBRAE
paraà pequena e média empresa brasileira em 79,
Paulo Dehner Junior, apenas comentou, que o con
selho deliberativo do órgão deverá reunir-se so

mente na semana que vem, quando então SerãQ
examinadas as propostas de um plano de ação para
o biênio 79/80.

.

.

Entretanto adiantou que além das atividades bá
sicas, serão feitos estudos setoriais, treinamento

empresarial e consultoria para as pequenas e médias
empresas.

CORI;IETORA DE VALORES MOBILIÁRIOS

BOLSA DE VALORES DO EXTREMO SUL

BOLETIM OIARIO No11;/7ó
MOVIMENTO DA BOLSA EM ú(, I I � I J �76.

,

.

Dehner tratou ontem deste assunto

O CEBRAE dherá desenvolver estudos espe
ciais onde se destacam o programa, para micro
empresas, apoio à pequena e média empresa expor
.fàdora, e ainda apoio aos projetos para cidades de
porte médio, corno é o caso do programa CNPU/
BIRD, que recentemente favoreceu Florianópolis
com recursos da ordem de 550 milhões de cruzeiros,
que começarão a ser repassados a partir de junho.
Segundo ele ainda, a atuação do CEAG-SC se

encerre dentro dos melhores agentes do sistema
CEBRAE, no País tanto por sua capacitação téc

. nica, quanto pela adequada postura institucional
que con:fguiu alcançar no panorama econômico do
Estado".

pamento do gênero na' região serrana.
O Secretário da Saúde presenciará, na sexta

feira, a distribuição de cinco osciloscópios, destina
dos ao Hospital Celso Ramos, Hospital Infantil e
Hospital Nereu Ramos. Estes aparelhos serão de
grande' utilidade nas cirurgias. Fazem. o traçado
cardíaco nas intervenções, determinam frequência
cardíaca, pressão e temperatura dos pacientes. Vai,
também, para o Hospital dos Servidores, um gas
troscópio de fibra ótica, que permite o exame direto
de infecções estomacais. Receberá, em cornple
mento, material para cirurgia vascular, instrumen
tal cirúrgico, e dois monitores cardíacos.
O lote de distribuição inclui, ainda) dois monito

res de ventilação respiratória para o Centro Cirúr
gico do Hospital Infantil e berçário da Maternidade
Carmela Dutra, além de equipamentos de ortopedia
'para o Hosp.itallnfantil. Alguns aparelhos modero.
nos serão enviados à Associação Santa Catarina de
Reabilitação.

. 50 anos de tradição no mercado de capitais
membro' das Bolsas de Valores de São Paulo e

Bolsa de Valores do Extremq Sul
Rua Felipe Schmidt, 27 - s/116 - fone: 22.4906

ihterrnediaçâo na compra e venda de ações em Bolsa
letras de câmbio � custódia de títulos - incentivos fiscais

BOLSA DE VALORES DE sAo PA�LO - Negócio. Re.liudo.
�

.--'
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Os diretores da Apele no alo de assinatura dos contratos de financiamentos

Apesc libera 20 milhões
para empreendimentos'
imobiliários na Capital

Dois financiamentos Cr$ 10.906.701,84, destina
dos à construção do Edifício
São Francisco, com 32 uni

dades residenciais na Rua
Lauro Unhares, Trindade,
próximo à UFSC.

Amaury Vitório Schmidt,
Elidio Yocikazu Sinzato,
Joanilson Vi tório Schmidt
pela CONESC-Construções
e Empreendimento Sul Ca
tarinense Ltda, que junta
mente com o Sr. Romano
Orlandi , Administrador
Geral da Apesc, procede
ram a finalização da libera

çãodos financiamentos que
beneficiarão aproximada
mente 300. famílias catari
nenses.

imobiliários de extraordiná

ria envergadura foram libe

rados pela Caderneta de

Poupança Apesc ontem.

Tratam-se de financiamen
tos destinados à COMPEL

Engenharia S/A no valor de
Cr$ 10.000.000,00, cuja fi
nalidade é a urbanização de
um loteamento com 220 lo

tes, próximo ao Aeroporto
de Florianópolis e para' o
CONESÇ Ltda, no valor de

Na ocasião da assinatura
dos contratos, estiveram

presentes os senhores Jayme
Antunes Teixeira, Romolo
Mazzuco e Jayme Carneiro
Teixeira pela COMPEL
ENGENHARIA S/A e

Souza' Cruz lança o novo Hilton
Sempre atenta as exigên

cias do mercado a Souza

Cruz está continuamente de
senvolvendo pesquisas para
conhecer com profundidade
as atitudes e desejos dos con
sumidores.
Tanto é assim que um dos

mais conceituados cigarros
das mais altas faixas de

preço, HILT-DN, vem de.ser

amplamente reformulado.
Nas versões 100 mm e

flip-top, o novo HILTON
oferece maior suávidade
com o mesmo sabor e a per
manente qualidade dos
fumos da Reserva Especial
Souza Cruz.

Em belíssima concepção
gráfica e visual a nova emba

'lagem atender plenamente à

sofisticação e ao bom gosto
do tema da' campanha:
HILTON, um novo��de
vida.

Aliás, a campanha de re

lançamento é baseada no

testemunho de renomados
artistas do nosso teatro e te

levisão,' como Maria Clau-

dia, Rubens de Falco, Maria
Fernanda e Paulo Gracindo.

Após 9 sucesso absoluto

alcançado no mercado pi
loto realizado em Brasília, o
novo HILTON .está sendo

estendido, simultanea-
I

mente, aos sofisticados mer
cados do Rio de Janeiro, São
Paulo, Belo Horizonte,
Porto Alegre, Curitiba e em

Florianópolis

WÀLDEMAR FIGUEIRÓ
Irmãs, cunhado, sobrinhose amigos agradecem sensibili

zados as manifestações de pesar pelo falecimento de seu

irmão, cunhado, tio e amigo e,convidam para,a-�issa de
sétimo dia a ser celebrada no dia 8/12, sexta-feira, as 19:3q
horas, na Igreja de Nossa Senhora do Rosário, na rua Mare
chal Guilherme, nesta cidade.

PREÇOS DE.HORTIGRANJEIROS
DIA 00/12/78

Margens
RazoáveisProduto

Preço Médio
na Ceasa Hoje

Preços Razoáveis que Devem
\ Custar no seu Fornecedor

Batata - Kg
Tomate - Kg
Alface - cabo
Cenoura - mo. c/5

Repolho - cabo c/25 kg
Laranja - dz.
Banana branca - Kg
Banana nanica - Kg
Morango· Kg

Hospitais receberão
. -

- .

amanhã Cr$ 5 milhões
Durante ato marcado para amanhã, às 10 horas,

que terá a presença do secretário Eduardo Cordeiro
Santos Neto, da Saúde, serão entregues oficial
mente equipamentos adquiridos pela Fundação
Hospitalar de Santa Catarina, e que totalizam in
vestimentos globais de 5 milhões de cruzeiros.
Trata-se de aparelhos nacionais e importados in
cluídos no Projeto Alemão, que somam 2 milhões, e
outros englobados no chamado Projeto Fundação,
com utilização de recursos próprios da instituição.
O superintendente Ney Gonzaga fará a entrega de

dois aparelhos de Raio-X portáteis, que funciona
rão no Hospi.ai dos Servidores. A Maternidade
Carrnéla Outra receberá um aspirador uterino, que
realiza biópsia uterina por aspiração, substituindo a

curetagem, sem qualquer risco de lesão às pacien
teso E: o primeiro aparelho dogênero existente em

todo o Estado.
O Hospital dos Servidores terá, também, três

equipes completas de ressuscitação de emergência
para paradas cardíacas e outros problemas de cora-
ção. Foram comprados mais dois rins artificiais, Nomesmo ato haverá assinatura de contrato de
sendo que um será montado no Hospital Celso compra de 10 veículos para a Fundação Hospitalar,
Ramos e outro vai para a Maternidade Tereza Ra- s= incluinde-ambulâncias novas, uma das quais servirá
mos, de Lages, constituindo-se no primeiro equi- exclusivamen c ao Banco do Sangue.' .....
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ESPECIFICAÇAO VALo NOM. QUANT. AOT. MIN. ME:D. �AX. ULT.

ll��� .--....:...----.1---

Cr$ 2,60
ICr$ 2,39

Cr$ 1,25
Cr$ 2,25
Cr$ 2,50
Cr$ 6,�3
Cr$ 3,50
Cr$ 5,00
Cr$

30%
30%
50%
50%
30%
30%
30%
30%
50%

Cr$ 3,3'ê
Cr$ 3,11
Cr$ 1,88
Cr$ 3,38
Cr$ 3,25
Cr$ 8,36
Cr$ 4,55
Cr$ 6,50
C�$

OBS·.: Os preços praticados na CEASA são coleÚldos _em três n_íveis:'
.

Mais alto mais comum e mais baixo. Os primeiros constituem os maiores preços praticados
no dia. Os mais comuns constituem os preços de maior volume de comercialização.
Os mais baixos constituem o preço menor encontrado.
O preço referência d'este levantamento é o mais comum.

Os tipos de produtos comercializados, são variados.
O tipo referência deste levantamento é o mais comum.

. . ,As margens razoáveis consideradas, incluem transporte, perdas medias, 'Iucros, alem dos
custos diretos e indi-retos tradicionalmente adicion�dos.
Os produtos considerados nesté levantamento são:

.

-:- Batata comum lavada especial em saco de 50 kg, convertido em kg.
-'- Tomate extra A em caixa de 25 kg convertidos em kg.
- Alface tamanho médio liso em ·cabeça.
::_ Cenoura nantes molho ·com 5 cenouras.
- Repolho cabeça média (2,5 kg) em cabeça. .

- Laranja pera média caixa com 150 a 190 laranjas convertida em dúzias. (ex. c/14 dz)
- Banana branca madura em caiX0 convertido em kg.
- Banana nanica em caixa de 18 kg. convertidp em kg.
- Morango caixeta com 8 caixinhas de 112 kg. convertido em kg.
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Brasil e Argentina

podem criar

empresas conjuntas

\ .'
Buenos Aires - O ministro da Economia José A. Martinez de Hoz

declarou que o Brasil e a Argentina têm interesse recíproco em criar
-empresas conjuntas pará desenvolver oprocesso de industrialização do
minério de ferro, estabelecendo siderurgicas em território argentino
com capitais mistos. '

,

Martinez de Hoz, que está em visita ao Brasil, onde vem mantendo uma
·série de entrevistas que incluiram o presidente Ernesto Geisel, falou, a
uma emissora de rádio desta capital. sobre os contatos que está desen
volvendo.
"O ministro de Minas e Energia do Brasil, Shigeaki Ueki, está muito

entusiasmado com estáperspectiva e nós acreditamos que isso pode
favorecer nosso País. Ao mesmo tempo, estamos examinando todos os
nossos recursos comuns de fronteira como fonte energética e isto
abrange não só os atuais tem vinculados a ltaipu e eorpus, mas

também outros que, no futuro, irão nos vincular, comopor exemploo
aproveitamento do rio do Uruguai, na fronteira entre a Argentina e o
Brasil", declarou Martinez de Hoz. '

Argentina, Brasil e Paraguai estão atualmente numa fase de entendi
mentos com a finalidade de reiniciar as negociações para compatibilizar
os empreendimentos hidrelétricos sobre o rio' Paraná.

.

.

No balneário uruguaio de Punta Del Este, oschanceleres dos dOIS
países que integram a bacia do Prata estão reunidos e os titulares da
Argentina, Brasil e Uruguai iniciaram gestões sobre esses temas.
Martinez de Hoz disse sobre a reunião que manteve com Geisel que

foi' "muito cordial" e acrescentou que o mandatário brasileiro "é um

homem bem inteirado de todos os problemas. Mostrou-se bem receptí
vel aos nossos propósitos de melhorar e fortalecer as relações econômi
cas entre a Argentina e o Brasil e nossos 'tles'ejos de que possam ser

superados todos aqueles pontos de vista que neste momento são, em
certa medida, inconvenientes".
O ministro da Economia argentina acrescentou,.no curso da reporta- •

gem, que "neste momento a Argentina e o Brasil têm um intercâmbio
global de pouco mais de 800 milhões de dólares, o que é realI!1ente.insuficiente para dois países que são vizinhos e cujas economias se

complementam em grande medida. Acreditamos que estas cifras devem
ser duplicadas em tempo relativamente curto, desde que os dois gover
nos se proponham a estimular este comércio eliminando alguns incon
venientes ou entraves".

Disse ainda Martinez de Hoz que "embora nosso intercâmbio comer
ciai esteja crescendo em números absolutos, vem declinando em núme
ros-relativos, o que quer dizer que os dois países estão progredindo mais
em .relação ao resto do mundo do que reciprocamente".
O ministro da Economia adiantou que, com as autoridades brasilei

ras, já ficou estabelecida a formação imediata de vários' grupos de
trabalho para examinar cada um destes aspectos de forma rápida e pragmá
tica "com a finalidade alcançar esses objetivos no mais curto prazo possí-
vel". '

-

E concluiu: "nesse sentido é evidente que desejamos reciprocamente
superar todas as divergências que possam existir para enfrentar um
panorama muito mais rico em potencialidade e em possibilidade do que
o que temos atualmente".

o

. ,

COM-ÉRCIO EXTERIOR
,

-

",

1. OPORTUNIDADES COMERCIAIS PARA EXPORTAÇÃO
DE PRODUTOS CATARINENSES

.

1. Cabos de vassoura em cacheta, baguaçu e virola.
2. Peças para automóveis
3. Utensílios de madeira para cozinha (tábuas de carne, rolos

para massa, colheres de madeira, etc. para o R�ino Unido).
4. Papel kraft 40, 60 e 80 grlm 2. .

•

5. Mel de abelha
6. Prj3ndedores de madeira, para roupa.
2. CAMBIO

COMPRA VENDA
: Dólar dos Estados Unidos. , . . . 20.370 20.470
Libra Esterlina ,........ 39.415 40.325
Marco Alemão.. . .. . .. . ... . 10.550 10.808
Florim Holandês. ... ... . .. .. 9.7,16 9.968
Franco Súiço . . . . . . . . . . . . . . . . . 11.377 12.200
Lira Italiana 0,237 0,242
Franco Belga. . . . . . . . .. . .. . . . . 0,651 0,695
Franco Francês. . .. . . . . . .. . 4,546 4,749
Coroa Sueca 4,532 4,728
Coroa Dinamarquesa... . . . . .. . 3.727 3.930
Xelim Austríaco............... 1.425 1-.484
Dólar Canadense.............. 17.100 17.700
Coroa Norueguesa. . . . . . . . . . . . 3.906 4.094
Escudo Português. . . . . . . . . . . . 0.427 0.454
Peseta Espanhola.. . . . . . . . . . . . 0.279 .0.307
IÊm Japonês :... ' 1,018' 1,054

BB EXAMINA TODOS OS NEGÓCIOS NA FRONTEIRA
Curitiba - O Banco do Brasil fará modificações nas opera
ções cometciais de fronteira, em virtude das fraudes_na agên
cia de Ponta Porã, anunciou o diretor da CACEX, Sr. Bene
dicto Moreira. Será alterado o sistema de comércio. porque
"as exportações com incentivos fiscais em cruzeiro �erar:n
fraude' serão criadas entrepostos governamentais obngato
rios; e'haverá maior controle sobre as operações C;éi.mbia�s.
,Todas as operações de fronteira realizadas este ano serao

verificadas".
.-

Ele desmentiu que seja de 100 milhões de dólares o montante
da fraude: "esses não são os nossos números". Admitiu que
em Ponta Porã, como em outras áreas de fronteira com o

Paraguai "há um pouco de poluição morai". Informou (;!ue o

Banco do Brasil, "depois de detectar as anomaliaS, obr!,g�u
se a unia atitude preventiva forte, para Síinear o comérCIO ,e
classificou as fraudes de "coisas que não são corretas nem

bonitas".
.

.
FIM DOS SUBsíDIOS ,,_

São dois os tipos de fraudes .constatadas em Ponta Pora:
exportações com documentação correta que não foraqt con
cretizadas e importações que não se caracterizaram, gerando
especulação cambial. Segundo o diretor da CACEX, foi o seu
setor o que sofreu o primei.ro i�pacto, por sero r�sponsável, e
para onde são canalizados os negócios. Rev�lou que houve �
.envolvimento de pessoas "por medo, pressao ou outras COI

sas". Afirmou que "haverá punições, porque o Banco do Bra
sil é rigoroso. b problem::> r1e fraude não é descobrir, mas é
descobrir e não haver punição".
Também estão envolvidos empresários "em n�mero razoá
vel" porque a área de fronteira é "bastante tumultuada",
acrescentou. Admitiu que também há possibil idade de irregu
laridades do gênero na fronteira com a Bolívia, só que em

menor escala. As investigações serão feitas pelo Banco Cen-
trai Receita Federal e Polícia Federal. .

O Sr. Benedicto Moreira adiantou que deverão ser cortados,
gradativamente, os subsíd ios à economia privada nacional, e
que mesmo as exportações serãoi ncluidas, n.este corte: "No
Brasil, chegamos a hora de diminUir os sut:>�ld I.OS e �el.horar a
eficiência da economia, cuidar da produtividade media, con
correr melhor no mercqdo externo, para diminuir os preços
no mercado interno, como todos querem". Acrescentou que
"há, hoje, um problema de custo no país, que vai levar muito

·tempo para ser.solucionado".

Outras informações sobre Oportunidades Comerciais:
Assessoria de Comércio Ex_terior - CEAG/SC
Associação de Comércio Exterior de Santa Catarina
ACESC
Av. Rio Branco, 152 - Fone 22·9022 - Te)ex (0482) 117

\.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Esportes - 7

Citur e Avai decidirão esta noite, a partir das ,21 horas no Ginásio

Municipal de Esportes, ao lado do estádio Orlando Scarpelli, a Copa
Imprensa, promoção do Grêrnio'Esportivo Citur e Federação Catari
nense de Futebol de Salão. No primeiro jogo, às 20 horas, TV Cultura e

Rádio Cultura decidirão o terceiro e quarto lugar.
A Brasilian Blend, através do gerente de Santa Catarina, Marcia José

Silveira, estará premiando os goleiros e os goleadores de cadapartida,
com um litro de Drink Di Vino e Whisky BB', respectivamente. A

Brasilian Blend que dará um prêmio extra de 3 litros de BB ao jogador
que marcar o primeirogol.de cabeça, oferecerá também a cada jogador
da Seleção da Copa, que será divulgada amanhã, um brinde especial. /
OS JOGOS
A rodada semifinal, realizada na terça-feira, apresentou estes resul

,

tados: Avai 3x2 TV Cultura e Citur 9xO Rádio Cultura, com excelente

arbitragem de Alcides José Coelho e Walmor P. Machado, e presen
ciada por excelente público.
No primeiro jogo, apesar do maior volume-de jogo da TV Cultura, o

Avai acabou vencendo e garantindo soa vaga para a final, gols de Duca, I

-Dacica e Rogério, com Eloi e Dacica (eoritra.iqescontandó. José Carlos
e Eloi, da Cultura, por Jogo violento, foram desclassificados.

Na partida de fundo, a Citur goleou a Rádio Cultura com facilidade

t��I�saeOJ���i�eM��:��oMenezes (3), Cláudio (3), Comicholi, Luiz
\

,13 14 (15 16 17 18 19, 20· 21- '.22. . 23 '2'4Rogério, do Avai, com 17 gols e Moacir Menezes, da Citur , com 15,
. decidirão no jogo de hoje a artilharia da Copa e o troféu Jornal O
Estado. Nilo da TV Cultura, Pedro Paulo do Avai e Jaime Barbato

Pires, da Citur, estarão aisputando a Taça Deputado Moacir Bértoli,
oferecida ao goleiro menos vazado da Copa.

I '.'

Dupla campeã
brasileira vai

ao Rallye de Recife

Citur e Avai
decidem esta noite

,

a Copa Imprensa
-

.

Emani Dietrich Paulo Veeck, no rallye de Recife.

Seis duplas do rio Grande do SüT, sendo quatro da equipe
Azaléia e duas da equipe Jardim Itália, estarão partici
pando.neste firr-de-semana, em Recife, do "Rallye Vedetta dos

Campeões", que será disputado em duas etapas, de 100 quilô
metros cada uma.

A dupla campeã brasileira· de rallye de 78, da Classe "A",
Ernani-Dieterich-Paulo Veeck, da equipe Azaléia, estarão tri
pulando p Fiat N. o 280, procurando repetir o sucesso conquis-

1 tado.no brasileiro. Paulo Adams-Gilberto Schury.icorn o Fiat
N. o 282; Pedro Adams-Yvonoff Oliveira, com o Fiat N. o 283e

Jorge Ullrnann-Luiz Caldas Milano, com o de N. 0281, são as

demais duplas da Azaléia. \.
� Tendb estreado sUá"(:lqpipeiiáprova válida pelo Campeonato
Brasileiro, no Rio d�)'Janeiro, a. equipe Jardim Itália enviou.
apenas duas de suas quatro duplas a Recife. Lá estarão Luiz

Rebouças-José Lui� Abbud, com o Fiat N. o 249 e com o Fiat
N. 0248, alinharão Gilberto Hoff -Luiz Àfonso Franz, já que as

demais, uma por motivo de viagem ao exterior do Chefe da

equipe, Peter Kunz, é outra por razões profissionais, não pude
ram confirn:iar sua preseriça nesta última prova desta tempo
rada di: rallye. Peter Kunz, em 1979, fará dupla com Carlos
Guida Weck e a última é integrada por Luiz Fernando

Moreira-Derly Rodrigues, que pertenciam a agora extinta

equipe Glitz que, 00 próximo ano, terá apenas representantes
em corridas de pista do Grupo L, Classe "A".
Ao contrário do que fora anunciado, nenhuma dupla da'

equipe Gaúcha-Car , campeã brasileira na Classe "B", com Pas
sats, estará em Recife. Christiano Nygaard-Nerí Reolon, inclu
sive, estavam dispostos a aceitar convite feito peja Fiat, porém,
seus afazeres particulares impediram a viagem.

O "Rallye Vedetta dos Campeões" terá, ainda, uma prova
especial, no sábado pelá manhã. A largada da primeira etapa,
esta prevista pára às horas de sábado e às 20 horas, os participan
tes largarão para a etapa final, também de 100 quilômetros,
comchegada prevista para a meia hora de domingo. A divulga
ção dos resultados e 'entrega dos prêmios acontecerá no do
mingo, às 19 horas.

HOTEL FISCHER S/A.
CGC/MF 83 116079/0001-48

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAonDINARIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Convocamos os senhores acionistas do Hotel Fischer S/A., para
se reunitern em Assembléia Geral Extraordinária, a realizar-se no
diá 20 de dezembro de 197'8, às 18;00 horas. e.m sua sede social à
Avenida Atlântica nO 4'.770, em Balneário Camboriú, Estado de
Santa Catarina, para deliberarem sobre a seguinte

.

ORDEM DO DIA
, ,

1. Aumento do Capital autorizado çle Cr$ 11.0.00.000,00 (onze milh
ões de cruzeiros) para Cr$ 17.500.000:00 (dezessete milhões e

quinhentos mil eruzeiros).'
.

2. Redução do capital integralizado de 8.335.557.00 (Oito milhões,
trezentos e trinta e cinco mil, quinhentos e cmcoenta e sete cruzei
ros) para Cr$ 7.548.665,00 (Sete milhões, quinhentos e quarenta e

oito mil seiscentos e sessenta e cinco cruzeiros) ..
3. Aumento do, Capital integralizado de Cr$ 7.548:665,00 (Sete
milhões, quinhentos.e quarenta e oito mií.isetscentos e sessenta e
cinco cruzeiros), para Cr$ 14.835.557,00 (Quatorze milhões, oito
centos e trinta e cinco mil, quinhentos e cincoenta e sete cruzei
ros). mediante incorporações de reservas livres.
4. Aprovação .da Correção Monetária efetuada em 02.01.1978
5. Alteração do ,Art. 5° do Estatuto Social.

.

6. Alteração do Parágrafo 1° do Art. 8° do Esta.tuto Social.
7. Outros assuntos de interesse social.

Balne�rio Camboriú, SC., 06 de dezembro de 1,978

Hotel Fischer S/A.
Klaus Max Ernesto Fischer

I"residen'te do Conselho deAdministraçâo

FIGUEIRENSE FUTEBOL CLUBE
ASSEMBLÉIA GERAL ORDI'NÁRIA

CO'NVOCAÇÃO
. O Presidente do Conselho Administrativo do Figueirense Futebol Glube, nos

termos do Art. 43 do Estatuto Social, convoca os associados para 'se reuni rem em
Assembléia Geral Ordinária, a realizar-se no próximd dia 15 (quinze) do corrente
mês, com início as 8:00 horas e encerramento às 18:00 horas, na Sede Social do
Clube (Restaurante), à Avenida Santa Catarina: s/'n.o- ESTREITO, para delibera
rem sobre a seguinte ORDEM DO DIA:

1. Eleição dos membros efetivos e suplentes do Conselho Deliberativo.
Florianópolis, 05 de dezembro de 1978.

Luiz Carlos Bezerra
Presidente doConselho

Administrativo 'do Figueirense
! Futebol Clube,

Jogos pelo Brasil
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119 agência� a
. toque de Caixa.

l'

CAIXA ECONÔMICA FEDERAL

.................. I I

'o dinamismo da Caixa que você vê é ó que está dentro de suas agências. Aquele que você não vê é o que implantou" em apenas
113 dias (de 16 de agosto a 7 de dezembro), 119 agências por todo o País. Mais de uma agência por dia. E rodas elas modernas, funcionais,

confortáveis, prestando um número incrível de serviços.Tudo para que você sinta o toque da Caixa mais perto de você.
., .

Coca,-Cola'dámaisvida
MARCA REG '

•

,aoseu futebol,
/

....

I'
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8 - Esportes

o time do Joinville foi superior ao do Avai durante os 90minutos, mas só conseguiu a vitória graças ao auxílio d� juiz.

sem mesmo ser auxiliado
pelos ponteiros Célio e Sérgio
Davi que permaneceram mais
no meio de campo para auxi
liar o combate naquele setor.

Se, de um lado o Joinville

apresentou um volume de

jogo e domínio no ataque, o
grande destaque do Avai foi a
performance de sua defesa,
principalmente no 'entrosa
mento de Marcos e Maneca
com os laterais Cacá e Ori
valdo. A cobertura sempre foi
perfeita nos dois lados, com o (

trabalho complementadopelo
goleiro Zé Carlos que falhou

apenas uma vez na saída de

gol.
•

No Joinville, as boas joga
das sempre começavam no

meio de campo, com Sidney
ou Jorge Luiz, derivadas para
Britinho ou Lico, que sempre
penetraram bem auxiliados.
pelos laterais avançados. Dalmo Bozzano, inventando um pênalti, g_arantiu a vitória do Joinville.

Dalmo Bozzano arrumou· u.._-penall
e_ aar

.

tiu a vitória do .Joinville
.

.

Joinville (Sucursal) - A por v-ários policiais. A falta de

partir dos 34 minutos da fase Orivaldo sobre Wagner foi
final quando o Joinville já es- dentro da área quando o jo
lava cansado de armar boas gador do Joinville não perrni
jogadas na área do Avai, po- tia que o goleiro Zé Carlos
rérn, com o placar de OxO, chutasse a bola para frente.
llliciou-se uma grande confu- Foi, pedido pênalti,' mas
são no campo a partir da mar- Dalmo explicou posterior
cação de um pênalti inexis- mente, que havia marcado
tente de Maneca que :;-'- se- uma falta- anterior de Wagner
gundo o gesto" de Bozzano - sobre outro jogador. -r:

tocou a mão na bola numa Àté então; sob intensa chuva

disputa com Vargas, quec'Qii\'prometeu toda quali- .

precipitando-se para "um final dade técnica dasduas equipes,
tumultuado quando todos os o jogo ti nh a transcorrido

dirigentes do Avai em Join- normalmente) com nítida
vilIe, invadiram o campo vantagem para o Joinville que
quando Orivaldo foi expulso teve amplo domínio e força-no
por ter cometido uma falta ataque. O Avai, :pressionado,
sobre Wagner dentro da área. com o objetivo de levar um

Orivaldo foi tomar satisfá- empate, limitou-se á recuar a

ção, todos correram para equipe, com raras saídas para
cima de Bozzano, inclusive o

.

o ataque e quase nenhuma

preparador Dacica, supervi- chance de gol. O centro
sor Osni Aguiar, médico, avante Otacilio ficou prati
massagista, todos seguidos camente sozinho na frente

tiarn para um combate mais
acirrado-aos pontas adversários
e assim eliminavam a maioria
das jogadas do adversário. Aos
25 minutos dessa etapa, porém,
o Criciúma chegou ao I a O,
num cruzamento de Paulo Bor
ges em que Ademir enganou o

goleiro Casagrande tocando a

bola para as redes com o joelho
direito.

Sete minutos após; o Joa
çaba, indo ao ataque com maior
vigor - e como não fizera antes
na 'partida - conseguiu o em

pate. O gol surgiu com um lan
çamento de Paulo Roberto para
Enio Fontana, que dominou a

bola com a mão e seguiu a jo
gada enquanto o goleiro Catito
parava para reclrnar do lance.

I
O Jnternacional formou com Luis Fer

nando, Ivan, Nivaldo, Eduardo e Renato;
Rosa Lopes, Bim e Vacaria; Mickey, Jones
(Djair ) e Tangará (Jorge Guilherme). A

Chapecoense com Ivo, Zé Carlos, Ademir,
Décio e Vitor Ivo; Janga, Foguinho e Ger-

O ESTADO - 07 de dezembro de 197

o H�EXAGONAL
ESTÁ ASSIM

Após a rodada de ontem, a classificação do hexagonal
passou a ser 'a seguinte: la - Criciúrna e Joinville com 7

pontos ganhos; 30 - Avai, Internacional e Chapecoense com
6 pontos ganhos cada, e em último, o Joaçaba com apenas 5.

A .segunda rodada do returno será realizada neste final de
semana com mais três jogos: sábado - Criciúrna x JoinvilIe

em Criciúma e Chapecoense x Joaçaba em Chapecó. No

domingo, caso a Federação Catarinense de Futebol atenda a

petição do Avai , exigindo a elirriinaçâo do árbitro Dalmo

Bozzano o clube enfrentará o Internacional no estádio

Adolfo Konder, às 1'6 horas.

Ava; qu�r eliminação
. de 8ozzano� Ou se

afasta do hexagonal.
-Ou Dalmo Bozzano é eliminado do quadro de árbitro da Federa

ção Catarinense de Futebol, ou. o Avai abandona o capeonato. Não
podemos permitir que esse moço roube vergonhosamente o nosso clube
por isso decidimos tomar uma medida drástica. Exigimos sua exclusã�
sumária, pois afinal decantas, o Avai é umaequipede tradição no futebol
de Santa Catarina, com 52 anos e não pode ser roubada por um juiz
faccioso que tem apenas três anos de apito.' .

�ta f?i a decisão da diretoria do Avai, tornada na noite de ontem, logo
apos o término do Jogo de Joinville, com Zeno Vieira e Osmar Schlind.
wem garantindo que, caso José Elias Giuliari não elimine Dalmo Boz.
zano do quadro de árbitros" o time não entrará em campo domingo .:Nesse sentido, o Aval entrara ainda hoje com uma petição na sede da
entidade, bem fundamentada, pedindo a eliminação do juiz.
� Caso a FCF nã,o atenda a reivindicação imposta, o Avai se afasta do

hexago,rlal e Jogara anustosameilte domingo contra o Figueirense, ou
sábado a noite, dependendo de contatos que serão mantidos posterior
mente com Luiz Carlos Bezerra. Esta é a nossa posTção finalizou Osmar
Schlindwein.

.
,

I

Com o Avai recuado esse tra

balho foi facilitado até a in-
gas penetrou na área acossado

por Maneca, caiu como se ti
vesse sofrido falta, mas o juiz
ap�ntou a mão para dizer que
o zagueiro havia tocado na

\
.bola. Fontan bateu bem para
fazer o IxO. Aos 40 minutos

termediária, quando come

çava O combate mais agudo. E
essa foi a principal caracterís
tica do jogo. Com a chuva,
campo pesado, o que mais
valeu foi a força e jogadas vio
lentas.

Cacá - conforme confessou
no vestiário - fez falta em

Wagner, mas Dalmo expulsou
Orivaldo. Todos que estavam
no banco do Avai entraram

Até o quarto zagueiro Jorge
.

Carraro do Joinville teve uma
.

"
chance muito boa para rnar- em campo-houve troca de in-
car dentre as diversas oportu-' sultos e tentativas de agres
nidades criadas durante quase são. Mesmo como jogo para
toda a partida, mas foi na lisado alguns minutos, Dalmo
marcação de um pênalti in- Bozzano terminou a partida
ventado por Dalmo Bozzano.c'aos 45 minutos, sem des
que o Avai perdeu a luta. Var- co/nto.

-

\ -

.

Com Raul Bosse, João Carlos, Wagner, Jorge 'Carraro e Carlos Alberto;.
Jorge Luiz, Sidney e Fontan; Britinho (Zé Amaro), Vargas e Lico (Veiga), o
Joinville venceu por lxO o Avai de Zé Carlos; Orivaldo (expulse), Maneca,
Marcps e Cacá; Lourival, Carioca e Linha; Célio, Otacílio (Joãozinho) e
Sérgio Davi. O árbitro Dalmo Bozzano teve uma péssima arbitragem, tu-:
multuada no final do jogo e foí auxiliado por Moacir de Oliveira e Valdir
Lodeti. Renda de 191 mil e 150 cruzeiros para um público de 5 mil e 268
pessoas presentes no estádio Ernesto Schlemm Sobrinho.

Joaçaba SÓ jogou depois do
Criciúma ter-marcado O. gol

Inter 'jogou melhor os 90 minutos, mas
não conseguiu vencer a, Chapecoense

Joaçaba (Sucursal) - Foi

preciso que o Criciúma chegasse.
a ter vantagem no marcador

para que o Joaçaba .acordasse
na partida disputada ontem à

noite, no estádio Oscar Rodri

gues da Nova, e reagisse, par
tindo para o ataque e obtendo
um empate que não foi um bom
resultado para .urria equipe que
precisava da vitória para se re

cuperar na tabela de classifica

ção. Durante a maior parte da

partida, portanto, o Criciúma
foi o melhor time em campo,

porque jõgava bem pelas laterais
e com isso o meio de campo do

Joaçaba complicava-se, pouco
produzindo para os atacantes:
O Joaçaba formou com Ca

sagrande, Sidney, Mário José,

Baiano e Naninho; Betico, Taco
(Edson) e Paulo Roberto; Nilo,
Darci Maravilha (Enio Fon
tana) e Adeli. O Criciúrna com
Catito, Bruno, Otávio, Veneza
e Valdeci; Vanuza , Doriva e

Jorge Luis; Laerte, Ademir e

Zezinho (Paulo Borges). A arbi
tragem foi de Alvir Renzi, auxi
liado por. Norberto Balsaneli e

Isidoro Gonçalves. Nilo foi ex
pulso na etapa final por falta·
sobre Bruno, Mário José e

Paulo Borges receberam cartões
amarelos. A renda somou 69 mil

cruzeiros', Os gols foram de
'Ademir áos 70 minutos e de
Enio Fontana aos 77.
A PARTIDA
Na primeira etapa, o Cri

ciuma foi sempre melhor

equipe, apresentando um fute
boI veloz, desenvolvido princi
palmente pelas laterajs do gra
rnado e que envolveu o meio de

campo do Joaçaba. Ademir era
o melhor jogador, recebendo
muitos lançamentos em pro
fundidade e chutando com os

dois pés sempre forte e com pre
cisão. Mas o goleiro Casa

grande estava firme e poucas
foram as vezes em que-tez defe
sas perigosas.

.

No começ.o da etapa final, o
Criciúrna manteve o domínio
mas a situação modificou-se um

pouco pois Edson entrou no

meio de campo do Joaçaba e

conseguiu melhorar a produ
ção do setor, também porque os
laterais Sidney e Naninho par-

son; Wilsinho (Elói), Eluzardo e Marco

Antonio. A arbitragem foi de Yolando

Rodrigues, auxiliado por Rui (la Concei

ção e João Manoel Florêncio. Vitor Ivo e

Mickey foram expulsos na etapa final, e

Nivaldo, Birn, Jorge Guilherme, Ivo,
Janga e Foguinho receberam cartões ama

relos. A renda somou 78 mil850 cruzeiros.
O JOGO
A pressão do Internacional na área da

Chapecoense foi constante desde o início
da partitía, quando a meia cancha do time
local jogava avançada e apoiada pelos late
rais, que praticamente não tinham tra-

balho de marcação pois os ponteiros ad
versários atuavam como meio de campo. A .

melhor jogada do ataque do Inter, foi uma
trama entre Jonas e Tangará em que a bo
Ja, reboreou na defesa e o lateral Renato,
chutando de primeira, acertou a trave.

Na etapa final, o técnico Natanael Fer-

reira chegou a modificar o ataque tentando
uma produção mais objetiva do setor, mas
a defesa da Chapeccense resistia e come

çava a fazer faltas, além de cêra técnica, a
pedido do técnico Crespo, .que chegou a

invadir o gramado aos 35 minutos desta
fase, tentando agredir o meia esquerda Va
caria, por uma falta que o mesmo fizera em
Foguinho. O árbitro Yolando Rodrigues,
porém, contornou a situação pedindo o

auxílio do policiamento e mandando o

treinador voltar a seu banco.

. Mas a partir desse memento, os. jogado
res do Internacional pouco conseguiram
fazer porque o jogo tornou-se nervoso e

sem muita coordenação, principalmente
porque antes, com as expulsões de Vitor
Ivo e Mickey, as duas equípespassaram a

jogar um pouco emboladas, facilitando o

objetivo- da Chapecoense.

Lages (Sucursal) -:- Jogando melhor
mas não conseguindo traduzir sua superio
ridade em campo ao marcador, o Interna
cional não foi além de um empate em zero a

zero, ontem à noite, no estádio Vidal
Ramos Júnior, com a Chapecoense, que,
assim foi aequipe beneficiada com o resul

tado, A partida foi disputada em sua maior
parte no campo da equipe visitante, que
veio à Lages com muitos desfalques e assim

disposta a jogar na retranca. Ao Interna
cional, entretanto, faltou poder de finali
zação, apesar de uma boa atuação de Jo
nes .

�ESI inaugura amanhã la.

'etapa do CentroEsportivo
Blumenau ( Sucursal) - Os setõ

res A e D, primeira etapa, que com
preendem uma área de 44.680 me

tros quadrados do Centro Despor
tivo e Educacional do SESI - Serviço
Social da Industria - serão inaugura
dos amanhã, a partir das 141j30min,
com diversas atividades sócio
desportivas. A complementação dos
demais setores da obra está prevista
para fins de julho de 1980 e o custo

.

total absorverá recursos da ordem de
170 milhões de cruzeiros, subvencio
nados pelo Departamento Nacional
do Sesi.

.

.

A apresentação das instalações do
centro aconteceu ontem pela manhã,
quando o presidente da Federação
das Indústrias de San ta Catarina;
Bernardo Wolfgang Werner,' recep
cionou a imprensa local e concedeu
entrevista coletiva.'

" -As inaugurações -parciais, uma

vez que dois setores serão entregues,
obedecem a nossa intenção de libe
rar ao uso dos sesianos 9mais rápido
possível as instalações do centro,
para que os trabalhadores possam
usufruir das mesmas em benefício de
seus momentos de lazer, explicou.

Werner afirmou que "até agora
45,5milhões já foram aplicados na

conclusão parcial da obra e o res

tante da mesma será entregue dentro
do prazo previsto, caso a execução
do canteiro de obras, pela qual são
responsáveis cinco empresas, ocor
'ram no tempo previsto.

O. setor A, já concluído, com

preende uma arquibancada em con

creto armado coberta com estrutura
metálica de 17,50 metros de balanço,
com capacidade para 4200 pessoas;
cabines de rádio e TV, bares e sanitá
rios com área de 4í(jinetr.OS quadra
dos; central de água quente ê depó
sito de material esportivo com área
de 385 metros quadrados; casa de.
força em anexo com área de 332 me-

.

tros quadrados; estacionamento
para 350 veículos; pista de .atletismo
com diversas modalidades; campo
de futebol com drenagem, faltando
apenas a conclusão da iluminação.
Um estacionamento para 34 veícu

los, barragem de terra com 10 mil
metros quadrados de aterro, lagoa
com área de 4 mil metros quadrados,
duas piscinas de recreação, vestiá
rios para piscinas, bar e área de lazer

junto às piscinas e casa de máquinas
e central de água quente, englobam a

primeira etapa dq setor da obra já
concluída.

Existem ainda em fase de projeto
mais dois setores e- a segunda etapa
do setor D, qúe irão perfazer 90.900
metros quadrados de área cons
truída. Segundo fontes do SESI na
cional, este centro equivale-se em

porte e área apenas a dois outros do
Brasil: o de Fortaleza e Manaus e

"atende as aspirações sesianas dos
três Estados do Sul do País, Rio
Grande doSul, Santa Catarina e Pa
raná, que poderão utilizar-se do

_

Centro para qualquer finalidade que
.

esteja dentro dos objetivos do Sesi",
reafirmou o presidente da FIESC. .

O Sesi manterá ainda convênios
'de utilização do centro com a Prefei
tura Municipal de Blurnenau -

FURB - que por sua vez interligará
com a entidade, auxiliando o desen
volvimento do desporto classista e

amador através de assistência de
seus professores e alunos na organi
zação das competições e atividades
de recreação.

Werner:'
atendendo
anseios

sesianos

Centro de

Desportos:
para os

U:s'
'

estados
do sul

Vasco e Flamengo
nos planos

do Figueirense
Além de confirmar' que o ponta' direita Chiquinho" goleador do

campeonato catarinense da temporada deverá virà Florianópolis nos

próximos dias, paradiscutir a possibilidade de assinar contrato com o

Figueirense para 79. O presidente Luis Carlos Bezerra anunciou ontem
(JUe está adiantando contatos para trazer Vasco e Flamengo a Santa
Catarina, neste final de temporada.

Segundo Bezerra, o representante do Vasco em Florianópolis, José
Ricardo Boabaid Reis, propôs uma gira do vice-campeão carioca para
os próximos dias, P. para que seja acertado um amistoso com o Figuei
rense, resta apenas o conhecimento da cota a ser cobrada por cada

apresentação, e o surgimento de um clube. do interior interessado pór
um jogo. Qutro adversário do Vasco seria a Seleção de Amadores, pois
o diretor técnico da Federação, PEdro L_opes, tem interesse na progra
mação de um jogo treino.

O presidente do Figueirense disse ainda que caso esse amistoso seja
acertado, devem ser contratados outros dois jogadores além de Chi

quinbo, e.que estes, mesmo firmando contratos somente para a pró
xima-4_\,:mporada, seriam apresentados à torcida, para promover ainda.
m:ais ô:;jogo e aumentar a renda. E o interesse pôr uma'boa arrecadação
é 'g'fa�de porque seria a maneira para pagar os salários do elenco,
atrasados desde outubro, e um teste preliminar para o acerto de outro
amistoso importante, contra o Flamengo - o que Bezerra também esta
tratando.

NO ESTÁDIO
E no Scarpelli, ontem, o dia foi de folga para os que jogaram em Itajaí,

Somente hoje à tarde é que os jogadores voltam ii atividade, fazendo
.física e amanhã, com o coletivo apronto para o jogo de domingo, em
Araranguá, contra o- Internacional local. Beto Careca possivelmente
não fará parte da delegação que viaja para Araranguá no domingo, pois
deve receber hoje ou amanhã o dinheiro dos salários em atraso, e assim,
em seguida, viaja para Vitória.
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««Lula» fala de direitos humanos
Joinville ( Sucursal) - O presidente do Sindi

cato dos Metalúrgicos de São Bernardo e Dia

dema, Luiz Inácio da Silveira ( Lula) estará
amanhã à noite em Joinville para uma palestra
na Catedral desta cidade; dentro das comemo
rações do trigésimo aniversário da Declaração
Universal dos Direitos Humanos.

/

A confirmação da vinda de Lula foi dada
ontem pelo presidente do Sindicato dos Meta

lúrgicos de Joinville, Orlando da Silva. 'Está
confirmada também a presença do presidente.da
Comissão de Justiça e Paz da Arquidiocese de
São Paulo, José Carlos Dias.
Luiz Inácio deve chegar a Joinville às

l6h30min. de amanhã, ms ainda' deverá entrar

Conhecido entre os trabalhadores como Lula
-Ilome que passou a ser usado mais tarde pela
imprensa em gera! - Luiz Inácio da Silva, 32
anos, é desde 1975 o presidente dos Sindicatos
dos Metalúrgicos de São Bernardo do Campo e

Diadema. Seu nome tornou-se conhecido espe
cialmente a partir do ano' passado, quando a

classe que preside passou a exigir maior liber
dade sindical e reclamar uma reposição salarial
de 34, I%, considerada absurda pelo Governo.
Torneiro mecânico da empresa Villares, da

qual se afastou, em 1969, para integrar a direto
ria do Sindicato como suplente, Luiz Inácio da
Silva luta para que todos os dirigentes sindicais
tenham uma mudança da mentalidade. La- _

'menta ser considerado, como os outros, "um
elemento nocivo à classe", afirmando que a "ba
derna" de antes de 1964 j�)Jão existe mais, em
bora o movimento sindical não tenha se reno

vado satisfatoriamente.

PELEGUISMO

Assim, segundo ele há dirigentes sindicais que
"fazem do sindicato um cabide de emprego",

em contato com seu colega desta cidade para
estabelecer o horário certo de sua chegada. O
presidente da Comissão de Justiça e paz virá de

automóvel.
. PALESTRA

Segundo um convite distribuido ontem pela
comissão pró-comemoração da Declaração

.

Universal dos Direitos Humanos, Luiz Inácio

da Silva fará uma palestra, às 20 horas, na Cate
dral, sobre a "Importância dos Direitos Huma

nos na Luta dos Trabalhadores". No sábado, às
20h30min., depois de um culto ecumênico, o

presidente da Comissão de Justiça e Paz também
fará uma palestra sobre "Os Direitos do Homem
na Atual Realidade Brasileira".

procurando não comprometer-se "nem com O'

Governo, nem com a classe patronal,nem com

os trabalhadores". E em suas reuniões são abor
dados vários assuntos, "menos os problemas da
classe trabalhadora". Com uma atuação forte
diante do Sindicato dos Metalúrgicos de São
Bernardo do Campo e Diadema, Luiz Inácio da
Silva adverte que a luta deve ser honesta e cons

tante, pois o Governo sempre protege o empre
sário e, pior 'l_ue isso, procura reprimir as rei
vindicações dos trabalhadores.
Na sua luta por uma ampla liberdade sindical,

Lula acha que é precisomudar a atual estrutura,
pois ela foi feita na década de 30 e ninguém a

mudou. Ao contrário dos países desenvolvidos;
onde o sindicato tem sua autonomia e o Go
verno serve apenas como juiz, no Brasil a estru
tura "foi criada exatamente para os trabalhado
res através dos sindicatos".
Outra razão pela qual a atual estrutura sindi

cal tornou-se obsoleta para Lula foi. a crescente.
dominação das multinacionais, com maior
poder de domínio sobre os trabalhadores, ao
que se ali'i"o problema do grande contingente
que trabalha nessas empresas. Lula falará amanhã na Catedral

Pode nascer uma comissão

UNo Brasil não se respeita"
.

I

A vinda do presidente do Sindicato dos

Metalúrgicos de São Bernardo e Diadema,
Luiz Inácio da Silva (Lula) a esta cidade,
representará um avanço para a criação de
uma Comissão Permanente de Direitos
Humanos em Joinville.
nos em Joinville.
Foi o que admitiu ontem o presidente do

Diretório Acadêmico de Filosofia da Furj,
Eunaldo Verdi, um dos organizadores da
comissão pró-comemoração do trigésimo
aniversário da Declaração Universal dos
Direitos Humanos neste .município.
Para ele a vinda de Lula possibilitará um

contato maior com 'os operários, "pois até
então não conseguimos nos aproximar
com os sindicatos, o que certamente deverá
acontecer agora, já que muitas entidades
estão preparando a vinda do presidente
dos Sindicatos dos Metalúrgicos d7 São

O ex-motorista de táxi Valério Galvan, que
foi o principal acusado pela polícia durante a

onda de incêndios que convulsionaram Join

ville, no final do ano passado, é um dos mais

patentes casos de desrespeito aos direitos huma
nos nesta, cidade, segundo suas próprias decla-

rações. ,

Em liberdade condicionaí há alguns meses,
Valério diz que foi espancado arbitrariamente
pela Polícia quando esteve preso. Agora ele

aguarda a decisão da Justiça, mas afirma ser

inocente.
DIREITOS HUMANOS

Trabalhando ontem num estacionamento no

centro da cidade, Valério declarou que irá à
Catedral de Joinville na sexta-feira à noite, para
as comemorações do trigésimo aniversário da

Declaração Universal dos Direitos Humanos.

Bernardo e Diadema".
EVARISTO ARNS
Verdi afirmou também que a vinda do

cardeal-arcebispo de São Paulo, D. Eva
risto Arns, a Joinville, na metade do ano,
"já nos'deu muita esperança, e com a vinda
do Lula amanhã esperamos estreitar um
maior relacionamento com os operários e

os dirigentes sindicais".

Sobre o comportamento dos operários
em relação à Comissão de Direitos Huma
nos, o presidente do diretório acadêmico
disse acreditar que "se a catedral receber
muitas pessoas, poderá, a partir disso
haver uni maior entrosamento com os tra�
balhadores". Essa concentração será na

comemoração"do aniversário da Declara
ção Universal dos Direitos Humanos
sexta-feira à noite.

'

"Domingo passado eu estava na missa -diz ele
- e ouvi o padre falar que no dia 8 haveria uma

palestra sobre Direitos Ffumanos e decidido par
ticipar". Ele afirmou também que somente a

Igreja vem se preocupando com esse problema e

desabafou: "Quando eu estava preso, tinha uma

televisão na cela e acompanhei tudo sobre os

Direitos Humanos. E, pelo que aconteceu co

migo, posso afirmar com segurança que no Bra
sil não existe respeito aos Direttos }'tumanos.
Não li a declaração universal, mas acredito que
prender uma pessoa que sempre trabalhou ho
nestamente e espancá-la sem ao menos saber
qual a razão, como aconteceu comigo, não deve
ser uma atitude de respeito aos Direitos Huma
nos. Fui. jogado no lixo, espancado violenta
mente por uma coisa que não cometi e não sei
quem a cometeu".

As normas da casa:
20'minutos de descanso para cada 4 horas
de volante. 7 horas de volante por jornada.

. Todo o resto do dia·para descansar.
Recoste a cabeça na

poltrona e descanse.
O seu motorista
descansou muito,

, antes de _pegar no
.'

volante. E ainda terá
um bom descanso,
daqui a quatro horas.
Por lei .
E esta é apenas'

Uma entre as muitas
normas criadas.pelo
Ministério dos
Transportes, atravês

gasolina com muitas-
outras pessoas.

carro da estrada. E vocêdispôe de
Tudo para você viajar motorista particular,
com segurança. � um verdadeiro
Para chegar mestre da est�da.
pontualmente. Um profissional
No ônibus você tem não apenas
conforto - a viagem rigorosamente
é sempre agradável. habilitado, mas
Tão agradável também com o corpo
quanto saber que e a mente em forma.
custa pouco porque Isto também está
você está dividindo a dentro das normas do

do DNER, para fazer
do ônibus o melhor

DNER que, para a sua
maior tranqüilidade, .

exerce uma

permanente ação
fiscalizadora, para
que essas normas

sejam respeitadas,
item P9r Item.
Vá de

liJônibus, E Âboa VIagem. �
/

Departamento Nacional de
Estradas de Rodagem.

.,

Pegue tranqüilo omelhor ca r

Liberdade, �ua maior luta

Comitiva do DNOS.

inspeciona hoje
obras das barragens

I

Tubarão - Uma delegação do Conselho de Administraçãc
do Departamento Nacional de Obras e Saneamento - DNOS
- inicia hoje uma visita oficial às obras de Defesa contra

Inundação nos Vales dos Rios ltajaí e Tubarão. .

·

Em Santa Catarina, os conselhe�ros serão recepcionados pelo
diretor regional do DNOS, Aurélio Remor e pela' sua equipe
técnica. Hoje a equipe seguirá pela manhã para Ibirama onde
VISItará as obras da Barragem Norte que, junto com as barra
gens Oeste. em Taió e Sul, em Ituporanga, integram o complexo
de defesa contra inundações do Vale do Rio Itajaí.
Amanhã' será realizada àvísíta "as 'obrasdo Projet6TuOãiãà

.- - '--,�� � -;;·c'>

que, no momento, estão sendo realizadas através de três dragas
flutuantes. '

A visita será feita por lancha; a partir da foz do rio Tubarão,
em Laguna. Anteriormente, em Tubarão, o diretor regional do
DNOS fará uma explanação para os conselheiros, do Projeto
Global do Vale do Tubarão que, além da dragagem, endica
mento e retificação do rio, inclui a construção detrês barragens.

i
A delegação do Conselho de -Administração do Departamento

Nacional de Obras e Saneamento - DNOS - estará composta pelo
presidente Amaury José Leal de Abreu e pelos membros Alberto
Ribeiro de Oliveira Morra Filho, Floyan Robinson Horta e Ernes
tino de Araújo Pereira, acompanhados dos assistentes José Carlos
Pontual de Lemos.

.

Prefeitura fixa novo

horário e bancos'
não cumprem no,Norte
Joinville (Sucursal)-O assessor jurídico da Prefeitura de Joinville

�ax Holdt, ao esclarecer a confusão no horário de atendimento a�
público nos estabelecimentos bancários desta cidade, disse que há uma
lei mUlllclp�1 que obriga os bancos a abrirem às 9 horas e encerrar o .

expediente as 16 horas, de segunda a sexta-feira.
Esta lei. oriunda da Câmara (a' indicação é do vereador João Nor

berto Coelho Netto) e aprovada pelo Executivo, está sendo interpretada
por alguns gerentes de banco corno contrária à circular 399 do Banco
Central, que fixa o funcionamento desses estabelecimentos nunca antes
das 10 horas e o encerramento de atividades no máximo até às
l6h30min, , •

.

SEM COMPETt:NCIA _ .

O próprio assessor da Prefeitura pondera que o início das atividades
ba�cánas "pode serás 10 horas", mas q�e o fechamento das agênciastera des�r� necessanamente, antes das 16 horas. Também afirmou que
Q mumcípro consultou alguns juristas; entre eles Celso Bandeira de
Mello, que c';lIIcluíram haver competência constitucional para a fixaçãodaquele horano, pela Prefeitura.
Segundo Holdt, os bancos éstão divididos: 10 fecham suas portas às

16h30mlll, e. outros 9 encerram o expediente às ·16 horas. Ele no
entanto, explica que a mtenção do município "é conciliar os bancários e
os banqueiros em um horário que seja conveniente às .empresas e
possibilite aos empregados uma saída em horário em que possamestudar"

. '.
. ,O Bá_nco Real é um dos estabelecimentos que Jaz horário entre iô e

l6h30min., segumdo onentação do Banco Central, conforme declarou
seu gerente, LUIz Pedro Koerich. "Quando tomamos conhecimento dalei municipal comurucarnos nosso departamento jurídico, em São
Paulo, com o çUI�ado de não ser autuado em Joinville. A direção do
banco nos onentou para agir de acordo com a circular do BancoCentral". I

·

Koerich , porém, afirmou que "o horário ideal seria das 9 às 16 horas
po.s um do� objetivos da Prefeitura é liberar o bancário mais cedo". N�
comu�lcaça9 do Banco Real, aAmatri� afirma que a matéria é polêmica e
.que nao há nenhuma junsprudêncía firmada, inclusive que existem casos
semelhantes em. outros municípios do País e em julgamento no
Supremo Tribunal Federal, onde houve ganho de causa tanto de Prefei
turas quanto de bancos. "O nosso departamento jurídico acredita que se
for autuado em Joinville o banco ganhará na Justiça por estar arn arado
em circular do Banco Central e pelo Conselho Monetário NaciofaI"
disse o gerente do Real.

.

A Banorte Sré�ito, Financiamento e Investimento está cumprindo alei mUlllcI�aL Nos enviamos o texto da lei a São Paulo e o Departamento JU.fldICO nos instruru para acompanhar essa lei até que eles
exarnmam o proelema" - declarou o gerente Jacson Borel..

Bo_rel admitiu que a multa estipulada pela Prefeitura, de 30 unidades
oadrão municipat ao dia, assustou-lhe, embora afirme não ter mais
'ecel�, "pOIS o banco decidiu cumprir a lei. O Mercantil de São Paulo
:ambem acompanha o que estabelece a Prefeitura.

·

Já o gerente do Banco Auxiliar.de São Paulo Nelson Lissner acre
íita que a melhor solução é acompanhar o horário do Banco do Brasil
[ue abre às 10 e fecha às 16 horas. "Assim estaríamos de acordo com �
el mUnIclp�L � com a ,circular do Banco Centrai"·. Diz ainda que a

. PrefeItuta nao e clara, ja que estipula que os bancos devem abrir "depoisdas 9 horas". .

n
Numa reunião entreo prefeito Luiz Henrique da Silveira e os bancos,

a semana passada, fiCOU entendido que a Prefeitura não vai autuar
nmguém antes de 31 de dezembro, prazo para que os gerentes entrem

�,um consenso. Os gerentes veêm problemas porque as agências de
OInvIlle atendem duas capitais, Curitiba e Flonanópolis.
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Prefeitura

130 famílias de favelados I

I
acelera

,

obras de foram despejados ontem·no· Oeste
.

/
.

pavimentação
Pinhalzinho (do enviado

especial Marcos Bedin) -
Aproximadamente 130 famílias
de. operários e ex-agricultores
começaram ontem a ser despe
jadas de um loteamento urbano
nesta cidade. Essas famílias se

instalaram na ârea que agora é

reclamada, e ali formaram uma
favela.
A área mede 165.485 metros

quadrados e pertence ao agri
cultor José Bulegon, residente
em Santa 'Lúcia, no 'interior
deste município. A otdem de

despejo foi decretada há um ano

pelo juiz substituto de Pinhal
zinho, mas somente agora está
sendo executada.
O despejo foi requerido pelo

proprietário depois Jlue ele ga- dono definido pela Justiça.
nhou um processo movido SEM RECURSOS

.

contra Franklin Osório Dutra,
que em 1969 adquirira-a área de
terra de Bulegon e, sem pagar o
valor da transação" repartiu a

área e vendeu vários lotes. Em
1971 Bulegon foi àJustiça para
reaver o imóvel.
O processo, segundo ele,

ficou tramitando até 1977,
quando o juiz substituto lhe deu

ganho de causa, decretando o

despejo das famílias. Esses mo
radores 'se fixaram no loteá- A coordenadora crê que o

mento de duas 'maneiiàs: 20% ; único lugar que os favelados
das famílias compraram lotes de poderão trabalhar é como peões
Dutra, enquanto os outros mo- ou "bóias-frias" nas.proprieda-
radores, a maioria operários e des rurais de Modelo, Cunha
ex-agricultores sem terra, ocu- Porã, Saudades e Nova Ere
param o lugar aproveitando que:

.

chim. Mas asseguro.!! .que as fa-
_.

a propriedade não tinha um ':" mílias encontrarão difículda-

jados.
A RETIRADA ,

Até ontem a metade dos fave
lados já estava com as mudan-,
ças prontas e decididos para
onde ir. A. maioria deve deixar
Pinhaizinho, pois o preço per
metro quadrado de terra nesta
cidade varia.de 10 a IS cruzei
ros, oque torna impossível a
aquisição de lote. I

José Bulegon, ainda satisfeito
com o ganho de causs, afastou a

hipótese de permitir que as famí
lias continuem.em sita proprie
dade. "Vendi 'a terra limpa e

quero receber de volta limpa".
FUTljRO DE FAVELAS
Com apenas 15 mil habitan- .

tes, Pinhaizinho já sente os pro
blemas do crescimento das fave
las. Atualmente a própria Pre
feitura move umaação para reti
nir da avenida Belo Horizonte,
no centro da cidade, 6 favelas
que surgiram há � anos.

'

Uma delas é uma vila de ope
rários do Departamento Nacio
nal de Estradas de Rodagem
(DNER), que o diretor de Obras
e Serviços Urbanos classifica
como um núcleo defavelas, sur
giu em 1969 -quando a BR-282
estava sendo implantada. A
Prefeitura prometeu doar esta

área aos operários se o DNER
instalasse 11m de seus órgãos no
município; o que foi feito em

Chapecó, o que levou a Prefei
tura de Pinhalzinho a I!CW-se a

escriturar a área, que não tem
infra-estrutura.

.

/

Lages (Sucursal) -, A Prefei
tura desta cidade, além de

projetos especiais em anda
mento, vai acelerar os traba
lhos considerados de rotina.

O primeiro deles é a pavimen
tação com lajotas do prolon
garnento num acesso ao

Bairro Guarujá, partindo da

BR-282 até �s trilhos da Rede
Ferroviária Federal. Numa
fase inicial serão implantados'
10 mil metros quadradosda-

.

quele material, e a obra deve
ser concluída até 21 de abril.

Está em ándamenío tam
bém a pavimentação com pa-

'

ralelepípedos na Rua JOsafat
Lenzi, entre a .Av: Mar,e
chal Floriano (Praça dos Ban- ,

deirantes) até a Lourenço Ba
tista. Na próxima semana a

Prefeitura já entregará ao trá- .

fego a rua sso José, que rec�.
beu 1.470 metros quadrados
de J?_.avimentação.

.."

Também .no distrito=de
Correia Pinto será pavimen
tada a Avenida Marechal Flo- ,

riano, que tem uma pista de, 12 .

metros de largura. Nesteano a

Pre(éittira de Lages já�pavi-'
mentou 52 mil metros de vias

públicas.

No ano passado, quando a

Justiça deu ganha de causa ao
.antigo proprietário, Bulegon
propôs ao atual prefeito Neuro
Isidoro Bugnotto que a área
fosse adquirida pelo município,'
que depois distribuíria os lotes.
O município alegou falta de re

cursos e· a proposta nem chegou
a ser apreciada pela Câmara de

_

Vereadores.
.

reuniram-se com o.prefeito Plica_
estudar uma solução. ,

Mas, como o deijJejo era

eminente, a Prefeitura limitou-.
se a colocar seus caminhões à
disposição dos favelados para
que transportassem suas mudan- .

ças, masdesde que pagassem o

combustível.

. Para o vice-prefeito a favela
surgida em Pinhalzinho surgiu a

partir da construção da rodovia
BR-282, Justificando que, du
rante os trabalhos da estrada,
duas empresas faliram .e cente
nas de operarios ficaram sem re

ceber Seus rureitos. ESsas famí-.
lias se fixaram na região. Para
� os operanos das construto
ras da rodovia e ex-agricultores ,

formam o contingente de despe-

A maioria das 130 tamílias

des, pOIS nesses mUmClpJOS ª
, economia 'agrfcola é de .mini

, fúndio e os' proprietários não

poderão contrata-los.
José Silva, por exemplo, com

mulher e cinco filhos, disse que,
tentará conseguir emprego e

"terra barata" em Modelo, en
quanto que João Souza vai à

procura de parentes em' Cunha
Porã. Quase todos dizem que
agirão assim.

Segundo o vice-prefeito José
Wolschik, o despejo das 130 fa
mílias já .era: para ter sido feito
há um ano atrás, mas 'que a Pre
feitura contornou a situação.
No.mês passado, quando Bule
gon reafirmou sua disposição de
retirar ps moradores, a Câmara
de Vereadores, o Rotary Clube
e �Ação :socIãrSãflto Antonio

não tem qualquer recurso, con-
.

formerelatou a coordenadora'
da Ação Social Santo Antonio,
Terezinha Belina Souza, que
cadastrou as famílias e verificou

.

que ninguém pode comprar ter
ras em qualquer parte do muni

cípio de Pinhalzinho, exceto

aqueles poucos que compraram
terra .de Dutra:

.

o LOTEAMENTO

As-terras que.FranklínOsório·
Ou tra vendeu a esses operários e

ex-agricultores foi aprovada
, Pelo ent�o prefeito ÇTabriel
Schaff', que' concordou com o

loteamento, que se chamaria
"Jardim Maria Tereza".

..\

Natal Comunitário
começa hoje nos

bairros, de Lages
Lages (Sucursal) - A partir de hoje, atingindo a quase todos os

.

. bairros desta cidade, a Prefeitura Municipal estará deserivol
vendo o "Natal Comunitário" de Lages.

Segundo o assessor de relações públicas domunicípio, Aggeo
Edson Netto, o objetivo desta programação é motivar a comu
nidade para que participe de uma maneira mais humanizada, e
também que é uma oportunidade dos homens se confraterniza-

, rem e se compreenderem. \

,
. A promoção deste ano foi estendida ao interior domunicípio,

.onde haverá a apresentação de grupos teatrais e'musicaís, além
da Banda Infantil de Lages. Os bairros foram divididos em 14
regiões, para que ,haja agrupamento nas várias apresentações .:

- ",
'

,

Neste atai seja diferente,
.

ofereça uma assinatura deO Estado.

NA GID'ADE

No centro da cidade haverá apresentação do coialdal�reja
Adventista, um programa. especial �a 'Igreja t\ssembléia de
Deus, um concerto do Conjunto Musical Velha Guarda e uma'
retreta de bandas nas principais ruas: No dia 22, no Ginásío de
Esportes Ivo Silveira, a Prefeitura 'promoverá um shQW pará

,

seus funcionários e distribuição de presentes para as crianças,'
As ruas de Lages também começam a ser decoradas esta:

semana.

O esquema de, comemorações nesta cidade será assim: hoje, à
20 horas, no Bairro Pisani, na sede do Clube Atlético Pisani,

. abertura da programação; amanhã no loteamento São Miguel,
no Bairro da Penha; no sábado na sede da Associação dos
.Moradores do Bairro Guarujá, abrangendo 9S bairros Gethale
"Santa Maria, todos no mesmo horário; dia 10, domingo, no
Pronto Socorro Municipal, às 19 horas.rpara a população dos
bairros Brusque e Lagoão; Dia II: nas proximidades da Igreja
São Pedro (bairros Morro do Posto; Frei Rogério, São Pedro,'
São Paulo e São Francisco); dia 12, nas proximidades do Salão :

Paroquial do Bairro de Sã0 Carlos, às �O horas, apresentações
, para os bairros Passo Fundo, Maria LuizaeSão Carlos; dia 13: '

proximidades da Igreja do Navio, às, 20 horas, para os morado
res aos Bairros Vila Nova e Morro Grande; dia 14: próximo à
Igreja do Bairro Popular, às 20 horas, pata os bairros Populane
Ferrovia; edia 15, às 20 horas, rio campo de futebol próximo à

, Escola Sofia Moritz, para as populações dos bairros Santa'
Mônica, Padolfo e Boqueirão. As programações seguem até o
dia 20, quando começam as comemorações no centro.da eí

dade":, .'.,0 ;:., ",: : .,: ::. ':
'

.. , '. ,:' , .. ,
..

,,'Acaf�s�, Íll6eotiva/
plapti�' (i'e": c,àfé

.' em '(}uabiruba '

.. B�squ�' (Sucursal) - A. A'cal'.esc �. I'\ssaçiação de Crédito e

c
Assistênéia Rural de Santa Catarina, posto de Guabirubf.\; rea

.

'lizQu .no, último mês de nQvembro diversas rtuníôesjllnto aos

agricultores, Yisaijdo.planéj;lr� a�lvidades��o',no de 1979 .

,

. �g�n�o ipfol1J1oU o ex�en�i�nisot� FU!�lt��Ánho "Fomazi,
.' "Gl,lablruba será um dos pr(>xlmos mu.mc�pI,OS a plantar'<:afé e

para tanto, já, foi feito.o credenciamento pelo Instituto Brasi
leiro do Café,.

' '.'
"

. ',. '�;i . "

.

',' 'l! ..

.: __:=ºI:l�!:llruba é ess�iªll_l1erite.mmifufl<nán(i), sendo que 40%
das propriectade$ rurais apreséntalil Junâ ái'ea irifenor,a 8. hec
tares: Nesta condições. o__plaôtiº'qe�é;SeriÍ'uma novíj, opção
I?ar.a aumentar a renda familiar dQ pequeno agrfc1iIfõr-:-

Durante a� reunÍ@es foram mantidos contatos com mais: de
2qo pequenos agricuItóres, que,se mostraràm inten��sados n0
plantio do produto. .., , '( •. .. .

, .
, Oferecer uma assinatúra de Neste 'Natal, seja diferente.

,)
f O Esta�o como pres�nte lle Natal é \ Pegue .sua listo de presentes e
j: umo grand'e' idéio. Ma,is 'ainda, é /

.

faço ássinatu[as de () Estado. Sua
uma idé'ia, inteligente e dura(Joura.· boa idéia será lembraêla\ todas as

.

Seus omigos e clientes
_ manhãs. �. ano inteiro.

'

çomeçarã'o todos os dias bem 'E, bastá.d'iscar páru os
'

informados do que aeont�ce pel';·\ teléf9nes: (04&2) �3-:1679 _.

'.
mundo, pelo país, p�lo estu!do e '33-1826 -·33-1'866 - ramal,87 .:

.-' pela cidade. _

. ',D�pto de Circulaçã.o.·
.

A·assinatura-presente de ',� \
,

-O Estado chsgará, no primeiro dia(
acompanhado de um cartão, com
seu nome e votos .de boas f,sfas.

-

"

E será o come.ço de um ano' ,cheio
de novidades, graças à v�cê.

i
C
o

a
.;
�

Natalna Linearé
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Itajaí (Sucursal) _.A Se
cretaria da Educação;

. Cultura e Esportes da
. I

Prefeitura de Itajaí esta- Ibeleceu duas épocas
para -as matrículas da
rede escolar de primeiro
grau. Até o dia nove a se

cretaria estará aceitando
requerimentos para 're

novação de matrículas, e
.do dia 11 a 16 deste mês
os pedidos de matrículas
(los novos alunos.
Para a renovação das

inscrições basta apenas o
comparecimento à

es

cola respectiva, en

quanto que para os novos,
é necessário a apresen
tação de certidão de nas

cimento e duas fotos 3 x

4.

,VAGAS
,

Para o período letivo
de 1979 a rede de ensino
desta cidade vai oferecer
5.700 vagas, 500 delas
recém criadas pe1a am

pliação ou construção de
,

novas unidades' escola
res, algumas das quais
devem ser entregues.
logo. As obras são estasr'
duas novas salas na -Es
cola Reunida Padre
Pedre Baron (em Cor
deiros); mais duas na Es-,
cola Reunida Professora
IolandaArdigó (em Praia
Brava); e a mesma quan
tidade na Escola Beu
nída da Fazendinha, no
Bairro da Fazenda:

-

.•
Lages (Sucursal) - A es

trutura dos Clubes de
Diretores Lojistas de di
versos municípios do
Oeste foi discutida re

centemente entre o pre
sidente do CDL de La_'
ges, Domingos Monda
dori (que também é.
vlce-presidente .da Fc-·
deraçãl_) das Clubes 'de'
Diretores Legistas de
Salita Catarina), e repte-

.

seútantes destas associa
ções. Mondadori acertou
isso �m visita a várias ci
dades; entre elas Capin-

: zal, Joaçaba, Viderra,
Er'aibrrrgo e Campos
Novos, quando também
convidou os presidentes
de CDLs para a décima'
terceira. Convenção Esó·
tadual do Comércio Lo
jista, que será realizada'
nesta .eídade no mês. de
maio.

.',
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POVO·ESPANHOLVAI ÀS URNAS PARA
DIZER SIM OU NÃO À CONSTITUiÇÃO
A constituição proposta

no plebiscito de ontem dá

lugar. a um sistema polí
tico que deixa para trás os

resquícios da Espanh a

franquista. Declara, a se

paração da Igreja e do Es
tado; garante a observação
dos direitos humanos,
elimina a pena de morte,
abre as portas para o di

vórcio legal, dá ao Parla
mento o direito'de nomear
o primeiro-ministro e de

clara o país em Monarquia
parlamentar com o rei à

frente das Forças Armadas
e do Estado.

Sindicalistas
querem presos
'políticos
em liberdade

•

I(

Buenos Aires - A denominada
"Comissão dos 25 ", que vem lu
tando pelo controle do movimento
Sindical argentino, renovou, on
tem, suas criticas Contra a política
econômica do Governo e anunciou.
que pedirão audiência oos Bispos
da Igreja Católica para que eles in
tercedam pela libertação de todos
os sindicalistas e outras pessoas que
estão presas sem culpa fo�a.

A iniciativa "dos 25.", Comissão
integrada pelos chamados peronis
tas "verticalistas" que aceitam a Ii
.derançe da ex-presidente Maria
Stela Peron, detida desde que foi
derrubada do Governo, a 24 de
mIM'Ço de 1976, pelas Forças Arma
das - foi decidida no decorrer de
uma reuníêo realizada nesta capital
e conhecida por meio de um docu
mento dado publicidade,
Ao anunciar o pedido para líber-

I tação dos presos políticos sem pro
cesso, os sindicalistas revelam que
reforçarão sua posição com o envio
de telegramas ao presidente Jorge
Videla e aos Comandantes-em
Chefe das Forças Armadas.
Calcula-se que existam mais de

três mil presos que não foram sub
metidos a processo desde o Golpe
de Estado, a grande maioria suspei
tos de serem simpatizantes esquer
distas ou de' integrarem organiza
ções guerrilheiras. Também há um

número indetermínado de dirigen
tes sindicais detidos.
A esse tema soma-se também de- _

núncias de pessoas que tem familia
res desaparecidos e que desejam

r
saber que destino lhes foi dado,
cujo número, ao que se calcula, su-
pera os três mil. '

No plano económico, os sindica
listas, resolveram "manter a rejei
ção à política económica do Mi-'
nistro José A. Martinez de Hoz" e

mostrar a incompatibilidade dessa
política com relação ao poder aqui
sitivo dos assalariados.
A orientação econômica de M!lI"tÍ
nez de Hoz, considerada conserva
dora, vem causando irritação em vá
rios setores, especialmente entre os

assalariados, pela contenção im
posta aos salários, com justificativas
oficiais de controle da inflação.
Não obstante, a taxa de cresci

mento do custo de vida já superou o

índice, de 100 por ,cento,
calculando-se que poderá chegar a
160 por cento até o fim do ano.

O governo anunciou recente
mente um aumento salári8I'alJavés
do reajuste dos chamados "salários
básicos", cujo percentual ainda não
é conhecido, e estabeleceu em 75
por cento amargem de flexibilidade
que cada empresa deve se cingir
para. aumentar, por iniciativa pró
pria, os salários de seus emprega
dos, além da elevação dos
salários-mínimos.

Sobnl eSsa meb)dologia de au

mentos, os sindicalistas afirmam'
que este tipo de procedimento não
melhora em absoluto a.situação dos
trabalhadores argentinos, pois, à
medida que se vão conhecendo as

estatísticas, fica demonstrando que
os operários recebem números, mas
não dinheiro real.
As críticas contra a política eco

nômica não provêem apenas dos as

salariados, mas também de setores
industriais, empresariais, políticos
o clirillP-nles .wuQoecuários.
Atribui-se 'em troca, um grande

êxito à política econômica de Mar
tinez Hoz no setor externo, no qual
se conseguiu sanear sensivelmente
;IS reservas de divisas que giram em

tomo dos 6 bilhões de dólares, en
quanto que, ao término do Governo
peronista, subia a pouco mais de 25
milhões de dólares, registrando-se
ainda um superavit que poderá ul
traoassar, este ano a casa do bilhão
de dOOns no intereâmbiÕ comercial.

,

cial,

O Rei Juan Carlos e a Rainha Sofia votando no plebiscito de ontem.
I"

Madri - Os espanhóis com
pareceram ontem às urnas sob
uma vigilância policial sem

precedentes para votar a favor
ou contra uma nova consti
tuição que, se aprovada,
como se acredita, avançará a

um sistema democrático sob a

supervisão do rei Juan Carlos.
Embora a aprovação da

nova constituição seja prati
camente certa, nas primeiras
horas de ontem a afluência às
urnas-dos 25 milhões de elei
tores foi lenta. Funcionários
do Governo disseram que ô pe
queno comparecimento foi
devido às chuvas que caem

sobre grande parte do, País e

aos temores de atos 'terroris
tas. Este ano, o terrorismo já
fez na Espanha umas setenta

vítimas.
Mais de 120 mil policiais

guardam as urnas e o plebis
cito transcorre na maior nor
malidade. No País basco, epi-

Cárter reafirma' luta·pelos
direitos·humanos e adverte
\países que os desrespeitamos

Em seu. discurso o presidente norte-americano foi incisivo: "Não há força sobre
a terra que nos afaste de nosso compromisso de continuar a defesa desses direitos".

Washington - O Presidente

Jimrny-Carter, afirmando que sua
política de defesa dos direitos
humanos foi corado de êxito,
disse ontem que "não há força
sobre a terra que nos afaste de
nosso compromisso de continuar
a defesa desses direitos".

'

Declarando que "os direitos
humanos )pesam na natureza de
nossas relações com outros países",
Cartel' citou a URSS, Chile, Nica
rágua, Africa do Sul, Etiópia,·
Uganda e Camboja como países
cujos "governos praticam a re

pressão".
A respeito dos regimes que per

sistem nas violações em massa dos
direitos humanos, "não titubea
remos em lhes fazer conhecer
nosso desgosto, nem fingiremos Universal dos Direitos Humanos,

na qual estiveram presentes cerca
que nossas relações não foram
afetadas". Afirmou o presidente. de 200 altas autoridades, Carter
"Na cerimônia especial reali- declarou: "Enquanto for presi

zada no salão leste da Casa dente, o governo dos Estados
Branca ao meio dia de ontem, Unidos lutará pela garantia dos

para celebrar o trigésimo aniver- 'direitos humanos. Não Há força
sário da assinatura da Declaração sobre a terra que nos afaste de

pr ejuurcarn a quem se propõem "De, todos os direitos huma
beneficiar. Carter disse: "Pergun- nos, o mais básico é o de não so
tem as vítimas. perguntem aos frer violência arbitrária, venha
exilados, perguntem aos governos esta do Governo, de terroristis,
que praticam a ,repressão"., de cri mi nosos ou de messias
"Seja Camboja ou Chile, auto-ungidos que se amparem na

Uganda ou Africa do Sul. Nicará- política da religião religião". A úl
gua, Etiópia ou URSS, seus go- tina foi uma alusão do Templo do
vernos sabem que não importa " Povo.
,e nem uma única pessoa que se A Solenidade contou também
arrisca ou está sofrendo pelos di- com uma breve preleção sobre di
reitos humanos nos pediu para rei tos humanos feita pelo Secretá
desistir. Das prisões. dos campos, rio de Estado Cyrus Vance e ou
dos exílios forçosos nos chega tros funcionários do governo.
uma só mensagem: falam em voz "Na perspectiva da história, a

forte, perseverar. deixar ouvir a' idéia dos direit9�hu!l1anos COme-
VO"Z da-liberdade". "'-"-

çou ii' ser abordada há muito'
Afirmando que a efetividade de pouco tempo, A luta para

nossa política de defesa dos direitos consagrá-la nos sobreviverá; du
humanos já um tato estabele- rará.itanto quanto a vida da pró
cido". Carter disse que "contri- pria humanidade, Mas devemos
buiu para um clima de mudanças perseverar", disse durante o dis
em vários em vários rugares", curso. O presidente prometeu que
Citou como exemplo a libertação "fará tudo que puder para aliviar
de presos políticos- a diminuição a sorte dos refugiados da í rido
-da brutalidade um "movimento china e do Líbano e conseguir a

em direção das instituições demo- li bertação dos presos políticos em

cráticas ou o império do direito". várias partes.

Carter e Rosalynn: nova investida pelos direitos.

nosso compromisso. Os direitos

h�a;� a alma de nossa po
lítica externa por que constituem
a própria alma de nossa naciona
lidade".
Quanto às .alegacões. no sen

tido de que suas gestões em prol
dos direitos humanos muitas vezes

Vitória de Campins já é
admitida pela situação

Em um comunicado lido por
seus principais dirigentes, tam
bém dizem os seguidores de

Ação Democrática que o par
tido "fará uma oposição firme
mas leal ao interesse nacional"
durante o governo de Herrera

Campins, que assumirá a presi
dência em março do próximo

Caracas - A vitória do vir,
tual presidente eleito da Vene
zuela foi já aceita pelos seus ad
versários, enquanto o derrotado
partido governante Ação De
mocrática anunciou que farão
nos próximos cinco anos uma

"oposição firme" à futura admi
nistração social Cristã.

mingo.
Simultaneamente, o partido

social cristão parece que terá
uma pequena maioria no Con
gresso Nacional, onde os dois
partidos que tem governado
esta nação nos últimos vinte
anosconsecutivos de democra
cia possuirão quase noventa por
cento das cadeiras.

cipe no Governo de Herrera
Carnpins. já que esse partido
anunciou que seguirá os cami
nhos da oposição,

Fica assim aberta a possibili
dade de que os outros setores

políticos que integram o go
verno sejam tirados dos parti
dos agora minoritários de opo
sição e que apoiaram a candida
tura presidencial de Herrera

O atual presidente do Con- Campins. São eles União Repu
gresso Nacional e de Ação De- blicana Democrática, Força
mocrática, Gonçalo Bardos, Democrática Popular e Opinião
também descartou a possibili- Nacional.

_

dade de que a derrota nas elei- Fontes Social-Cristãs afirma
ções pudesse haver criado divi- ram Que o virtual Presidente
sionismos dentro desse partido ;lçito analisará os resultados eíei
que tem governado durante 15 torais quando forem conhecidos
dos vinte anos de democracia, os resultados definitivos. "Eu
"A impressão que 'temos é ab- prometi um governo de arnpli

solutamente contrária à possibi- tude e pretendo cumprir essa

lidadede uma divisão dentro de promessa", disse anteontem

Ação Democrática, afirmou o Carnpins.
senador Barrios, adiantando Nas últimas 72 horas, Cam
que "há uma fé renovada na or- pins não conseguiu dormir mais
ganização e não existe no par- d: oito horas nototal, porque
tido-nenhum sintoma que possa nao somente os outros nove

fazer pensar numa divisão:" candidatos presidenciais se

Entretanto, setores bem in- aproximaram para felicitá-lo
formados indicaram que por pessoalmente ou por meio de
enquanto 'nãô há possibilidàdê

'

"representántés, corno 'também o

de Que Ação Democrática parti- ' fizeram dirigentes de empresas

ano.

Mas' ao mesmo tempo. o vir
tual presidente eleito Herrera
Campins' anunciou que gover
nará não somente com membros
de seu partido social cristão,
como também com outros seto
res políticos que não identifi
cou, mas que se presume sejam
dos partidos minoritários de
oposição que apoiaram sua
candidatura.
Herrera Campins, advogado

e jornalista de 53 anos de idade.
tem aproximadarnente-Iôô mil
votos de vantagem sobre seu se

guidor imediato, Luis Pinerua
Ordaz, candidato do partido
governante, segundo os resulta
dos mais recentes e quando fal
tavam menos de 25 por cento
dos 6,2 milhões de votos deposi
tados nas urnas durante as elei
ções naCIOnaIS do último do-

Dirigentes da União Demo
crática expressaram que.embora
se disponham a uma oposição
firme ao futuro governo de Her
rera Campins, estão dipostos a

procurar acordos dentro do
Congresso Nacional para eleger
os altos dignatários nacionais e

o presidente e vice-presidente
dessa instituição. Tradicional
mente, o Presidente do Con
gresso é um senador do Partido
Governante e o vice-presidente
um deputado do principll.l par-
,tido de oposição.
.. Ação Democrática, ao aceitar
sua derrota, manifestou que
"expressa a vontade de se sub
meter a esses resultados e de

respeitá-lo e, fazê-los respeitar
em todos os setores dealcance
de sua autoridade".

particulares, dos bancos, do
comércio, do clero e membros
de outros partidos.

Em princípio, está marcada

para os primeiros dias da pró
xima semana a proclamação de
Herrera Campins como presi
dente eleito numa cerimônia
simples na sede do Conselho
Supremo Eleitoral, que é orga
nismo reitor dos processos elei
torais da Venezuela. Entretanto,
as primeiras análises permitem
estabelecer que os dois grandes
partidos Ação Democrática e

Social Cristão obterão pelo
menos 89 por cento dos votos

para a presidência da república,
enquanto que os quatro candi
datos esquerdistas conseguirão
cerca de oito por cento e a-por
centagem restante correspon
derá aos candidatos da direita
ou de centro-direita.
Ainda não se pode fazer uma

avaliação certa sobre as porcen
tagens em que aumentarão ou

diminuirão os partidos, de
acordo com as eleições de há r

cinco anos, 'mas estará evidente
que a tendência atual é de ins
taurar o bipartidarismo na Ve
nezuela.

Norte-americanos
abandonam o Irãtemendo

onda .dc violência

Teerã - Centenas de norte-�mericanos e outros estrangeiros sairam
ontem do I rã enquanto serecebiam notícias da morte de uns 15 maniíes
tantes opositores do Xá Mohammad Reza Palrlavi e da extensão de urna
greve no setor do petróleo, que reduz a metade a produção de combus
tível.do país.

Várias mulheres e crianças norte-americanas, familiares dos ernpre
gados de companhias e missões norte-americanas figuram entre os

retirantes. Os empregados entretanto permaneceram aqui.
Cinco manifestantes opositores ao regime do Xá Reza Pahlavi foram

mortos a tiros quando o Exército dissolveu anieontem uma passeata de
milhares de pessoas. na cidade de Dayer no Golfo Pérsico,

Fontes fidedígnas também disseram que uns 45 manifestantes foram
presos na cidade de Borozjan, que, segundo mulçumanos exilados. estava
em poder dos rebeldes.

.

Outras fontes afirmaram que a polícia do povoado de Zanjan, a 400 km
ao norte de Teerã, abriu fogo na segunda-feira contramanifestantes contrá
rios ao Xá, Saíram às ruas apesar da proibição disposta pelo governo contra
_as manifestações públicas.

I nformou-se que quatro manifestantes morreram na segunda-feira e

seis na terça, quando o sepultamento dos primeiros degenerou em

distúrbios,
Cerca de 45 mil norte-americanos e 55 mil ocidentais estavam no I rã

no começo dos distúrbios contra o Governo do Xá, há II meses,

Diplomatas disseram que cerca' de 4 mil norte-americanos deixaram o

país. O êxodo intensificou-se agora devido ao começo do mês sagrado
mulçumano de Moharran - tradicional época de tensões - e da proximidade
da festa 'de Ashura, nos dias 10 e II de dezembro, momento
culminante das celebrações religiosas. .

Os dirigentes Xiitas - seita muçulmana dominanteno pais - promete
ram um "banho de sangue" no caso das autoridades proibirem as

passeatas religiosas nas ruas,

Depois de três noites de violência em Teerã, em que morreram cerca

de 40 pessoas, os militares não sairam ontem as ruas depois do toque de
recolher, às 21 horas, mas muitos subiram nos telhados dos prédios
gritando "morte-ao Xá".

'

As mesquitas transmitiram pelos auto-falantes gravações de disparos
e gritos e as autoridades cortaram o abastecimento de eletricidade a

alguns templos.
Entretanto, a greve dos trabalhadores do petróleo, que entrou ontem

no terceiro dia, reduziu a produçãoa 2,8 milhões de barris - menos da
metade da produção habitual deô milhões,
Calcula-se que a produção baixará ainda mais o nível.
As unidades do Exército que vigiam as'refinarias foram colocadas em

estado de alerta e a elas se somaram técnicos militares familiarizados
com a produção do combustível.

O chamamento a greve foi formulado pelo dirigente religioso Ayatu
lah Komaini de seu exílio em Paris, em outro esforço por derrubar o
governo do Xá. ,

centro da violência, onde os

separatistas- fizeram apelo aos

eleitores para que votem

cOT)tra a constituição - que
não dá autonomia a sua re

gião -, muitos vota,ntes cobri
ram os rostos, com medo de
serem fotografados. É o

temor de um reconhecimento
,

posterior, com provável re-

presália por parte dos terroris-
tas. r

O Rei Juan Carlos, sucessor
do ditador direitista espanhol
Francisco Franco, votou nas

primeiras horas de ontem,

juntamente com sua mulher, a
Rainha Sofia. O principal ar
quiteto do processo de demo

cratização espanhol, o pri
meiro minis"tro Adolfo Sua

rez, também se apresentou
cedo às 'urnas.

O plebiscito sobre a Consti

tuição é o primeiro na história
da Espanha e ocorre depois
das reformas iniciadas após a

Natalna Linearé

morte de Francisco, há três
anos. Todos os partidos polí
ticos estão a favor da ratifica

ção dá Carta Magna, com ex

ceção dos franquistas, dos se

paratistas bascos e de alguns
expoentes da -extrerna

esquerda.
A Constituição dá lugar a

um sistema político que deixa'

para trás os últimos vestígios
da Espanha franquista. De
clara a separação da Igreja e

do Estado, garante a observa-
.

ção dos direitos humanos.
.elimina a pena de morte, abre
as portas para o divórcio le

gal, dá ao parlamento o di
reito de nomear o primeiro
ministro e declara o País em

monarquia parlamentar com

o rei à frente das Forças Ar
madas' e do Estado.
Trata-se da oitava Constitui-

ção, desde 1812, e será apro
vada' por simples maioria de
votos.

Ontem houve grande
movimentação no aeroporto

de Teerã. Centenas de
norte-americanós e suas

famílias- resolveram abandonar
esse convulsionado país.

Na foto menor, o primeiro
ministro Golan Reza Azhari,
responsável-pela r�pressão

contra os manifestantes.

,Tuaoem
'J�:lí�
pelo precoà vista.
'Venha aproveitar �

-

'

� i ;;ami: iRR 'MO-5;;;;;:=-" .. A� =;;111=:'4= .tI 11:1:;:;.. •

Os móveis que você deve ter.
Rua Vidal Ramos,26 - Fone 22.6100
Florianópolis.Se
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Motorádio entra, no mercado dos"
aparelhos "faixa- do cidadão"
A comunicação através de ,prova de rallye noturna,

a parelhosFaixa do Cidadãq transmitindo com rapidez e

está ganhiuldo adeptos rapi- eficiência as passagens dos

.darnente. Motoristas de todo carros participantes da prova
o País integram-se nos cha- pelos vários "PCs".
mados Clu bes "PX", Desta forma, os "Faixa do'

assocíando-se a uma rede Cidadão" formam, presente
cada vez maior de prestação mente, uma nova e impor
de serviços; :troca de informa- tante rede de comunicação de

ções e assistência mútua. x
alto interesse público.

,

Acompanhando este, de-
Os primeiros resultados da senvolvimento, a Motorádio

expansão dos rádios "Faixa, acaba de lançar um conjunto
do Cidadão", de grande irn- completo para "Faixa do Ci
portância, jácomeçam a sur- dadão", composto do Trans
gir inclusive em Santa' Cata- ceptor FA-M 21, da fonte de
rina, com a ativação das "Re- alimentação FF�M1l e de ati
des de Alerta" entr-e os asso- terias inox especiais para

t ciados dos "PX" Clube de Flo- "Faixa do Cidadão".
,

rianópolis, Joinville e outras Falando a respeito deste
cidades. Também com o es- lançamento, 'afirma Hiroshi

porte automotor o "PX" Urushima, Presidente da Mo
Clube de Florianópolis já torádio: "Desenvolvemos um

prestou sua valiosa colabora- projeto integrado, totalmente
ção, participando de uma' realizado em nossos laborató-

lataria. As duas antenas são
dotadas de cinco seções em

aço inoxidável,., anti-,
ofuscante. Telescópicas,
reduzem�se a 57 cm de com
primento, cabendo numa ma

leta comum. As duasantenas

podem ser, facilfnente, remo
vidas,' , bastando
desatarrachá-las.

o transceptor "Faixa do' Cidadão" da Motoradio, tem 23 'canais

•
e- conta com fonte alímentadora para-estação fixa.o painel frontal do transceptor Motoradio, êfuneional e de desenho atualizado.

rios, por técnicos brasileiros, cionais, de nossa raorícação, atenção para as peculiarida
sem ,qualquer participação de permitindo assegurar o forne- des brasileiras 'de 'geografia,
tecnologia importada". cimento de peças de repesi- clima, regiões urbanas e es

ção, com rapidez ti á custo tl
módico".
° Transceptor "Faixa do

rio, um conjunto completo, Cidadão't lançado pela Moto
dotado de componentes na- fadio,' foi desenvolvido com

"O conjunto "Faixa do Ci
dadão" que estamos lançando
-: complementou' HJroSh'i�
Urushima -'-, é o, primeiro
projeto e fabricação inteira
mente nacional e estamos cer
tos de oferecer um, equipa
mento moderno, da, mais
avançada teênologia".

Para a estação fixa, a Mo
torádio apresenta o FF-M I L,
também de sua fabricação,
um aparelho compacto, de 1,6

'

kg de peso, com 1,5 A de
saída.

lançadas pelaMotorádio são
de dois tipos: base fixa e base
móvel. A primeira para ser

instalada na lataria, como as'
antenas comuns de auto-,

rádios. A de base móvel, do
tada de gancho especial, para
instalar no veículo sem furar a

,

rrÃcr�ditamos -,-- continuou
- estar oferecendo ao usuá-

rradas.' DispOe de 23 canais e

Sintetizador Digital de Fre

qüência, podendo ser operado
'como estação fixa ou móvel. ,AS antenas telescópicas

Já existe o aparelho
t

que det.,cta qualquer'
, defeito dos 'veículos.

Um equipamento que os alertasse sobre, qual- limite é ultrapassado, com a avaria send� assiria-

quer defeito surgido em seus carros, foi sempre o lada no campo visual primário do motorista,
sonho de todos os motoristas, notadamente de- enquanto que sua causa pode aparecer simulta

,pois da sempre crescente complexidade de equi-, neamente num painel colocado no seu campo
pamentos para veículos motorizados, que pas- visual secundário. '

saram a requerer um sistema central de informa-
'

Em princípio, todas as funções captadas por
ções, com aquele objetivo, avisando o apareci- emissores podem ser dirigidas, como por
mento de qualquer desaranjo e sua gravidade, exemplo: pressão e nível de óleo, nível defluído
proporcionando, assim, maior segurança nas do freio, fuzível de controle das lâmpadas. En
estradas. tretanto, tendo-se em vista a primordial impor-
Amperímetros: voltímetros, medidores de tância da segurança operacíonal, 'dividiu-se as'

temperatura e pressão, já são considerados funções a serem controladas em dois grupos
equipamentos "standards" para veículos. O con- prioritários. i
tínuo desenvolvimento técnico, tanto dos veícu- O primeiro grupo abrangendo todas as fun
los como de seu equipamente auxiliar e de segu- ções relacionadas diretamente coin a segurança
rança, requer, cada vez mais, controle de suas operacional do veículo, requerendo uma parada

,

funções através de sistemas .adequados. imediata e o respectivo conserto. Já o segundo
Seo motorista tivesse, seguidamente, que ve- grupo permitiria ao motorista a continuar

rificar vários equipamentos de controle, se can- guiando, embora com cautela.
saria física e mentalmente, e o que seria ainda Para evitar Sinais falsos de alarme, deve-se
pior, teria sua atenção desviada do tráfego, observar que, para os casos do grupo I, as luzes
�esta fqnna, li solução lógica, seria uma cen- central e individuais piscam e, para os casos dCil.,u.
trai inform�tiva, com simbologia clara e bem Grupo II, as luzes são contínuas, urilhandô'iÍlinâ')!L
visível, qu� sinalizasse, através de um alarme no terruptarnente. ,1

,

',IIi,)

painel, quando da ocorrência de qualquer de- No caso de um defeito do grupo II, a luz

feito, liberando, assim, o rnotorista de uma con- principal - piloto - da central de alarme pode ser

tínua fiscalização em, vários mostradores, desligada, apertando-Se um botão, enquanto
Presentemente, já existem dois tipos de veícu- 'que a luz individual continua a indicar o defeito'

los que, possuem, como de série, um sistema por iluminação contínua. Defeitos do grupo' ,I,
central de informações, conhecidos como aparecem no painel até que sua causa tenha sido
"check control'' e "Zentral informator". removida,
Sistemas adicionais e possibilidades de apli- Defeitosque tenham uma ligação. direta com a

cação estão em estudos. A apresentação da ,in- '\, segurança da operação e/ou do tráfego, podem
formação é baseada na reunião de parâmetros ser armazenados numa memória.

,

, como pressão do óleo, temperatura da água e Em alguns casos, tal arnizenagern se dá
dados semelhantes colhidos por-um emissor através de próprio emissor, uma vez que o sinal

adequado ou interruptores para valores-limites. de alarme se inicia assim que a ignição é ligada.
Processados por um computador eletrônico, Uma memória pode ser integrada ao sistema

esses dados são distribuídos por sinais ópticos eletrônico e será apagada com a correção do

ou acústicos, das seguintes maneiras! uma luz de 'defeito"
alarme, localizada centralmente no campo vi- Os sistemas de controle e verificação atual
suai primário do motorista; além da luz,' um mente disponíveis não são, infelizmente, total-
símbolo ou letra, que poderá se locãlizar no campo mente seguros.. "

visual secundário do motorista, com luzes indivi- O objetivo, para um futuro próximo, é o de- '

duais e específicas para cada caso e que podem senvolvirnento de um.sistema que ofereça uma
,

:ser encaixadas num painel de sinais de alarme: segurança total para os veículos. Isto poderia ser
além do sinal visual, também um sinal acústico alcançado pela simulação e indicação de um

para intensificar seu grau de percepção e, final- defeito na partida, o qual serviria para verificar

mente, é possível transmitir alarmes e dados o processamento do sinal, assim como lâmpadas
informativos através' de "tapes" sonoros. de alarme e equipamentos eletrônicos:

,

O grau de jnteS!:_a,Ção pode ser grandemente
aperfeiçoado, incorporando-se ao sistema um

microprocessador "IC" especial ou módulos si
milares, resultando, assim, em economia de és
paço e custo.

11m aparellÍo com todas as características.
, foiexposto e demonstrado no XI Salão do Au
tomóvel; no "stand" da Vr>Odo Brasil e foi uma
das maiores atrações da mostra.

o "Odyssey' da Honda,
ideal para uso,na praia

o cinto de segurança com pon
tos de fixação, de solturará
pida, protegem o' piloto" em
.caso de capotagem ou qual

,

quer outro tipo de acidente.
, Na frente, um pára-choque
tubular reforçado contribui, .

,

também, para a maior segu
rança.

troles de aceleração e CONlU

tador de ignição, ao lado di
reito, e o farol e o {reio, tem
seus comandos no lado es
querdo, facilitando, assim, a

dirigibilidade do pequeno veí
culo.

< Ainda não se encontra no .

11}�};ç�do brasileiro, mas, o

"Ocl}'s�e}"",· certamente, faria
grlmfl� sucessô em Florianó
polis, já que se trata de um

divertido "buggy", fabricado
pela Honda;' no Japão, e de
senvolvido, especificamente,
para uso em terrenos areno

sos, principalmente em

praias.
' '

O Honda "Odyssey" tem
muito de -kart, embora seus

comandos sejam manuais -

no kart são através de pedais
-;- e são os mais 'simples possí
vel. Sua direção, muito seme

lhante a um comando de
avião, tem acoplados os con-

Chico Serra continuará
'correndo na Fórmula-S

Para uma melhor aderên
cia, os pneus são do tipo "off
road", largos e flexíveis, com
.biscoitos semelhantes aos

usados em moto-cross, pro
porcionando maior estabili
dade e melhor resposta de tra
ção.

'

, Um "santoantonio" for
mado par uma barra 'tubular
,com quatro pontos de apoio, e

O motor, de dois tempos, é
monocilíndrico, com 248 cc

de deslocamento volumétrico
e a transmissão é feita através
de um conversor de torque,
com correia em "V"" acionada
por um sistema de embreagem
automática, acoplada ao ace-

krndm. v

'Em 79, Piquet volta ii correr com os "striekers" da Gledson. ,

Piquet terá patrocínio
,

' ..

de empresa'
, brasileira na F-I
Na semana passada, depois de muitas especulações,
ficou acertada íl entrada

'

da Gledson na F-I" com a assinatura do

contrato de patrocínio com Nelson Piquet,
que disputará o próximo Campeonato
Mundial de Pilotos, com um carro da equipe
Brabham-Alfa, levando em seu macação e

capacete, em todas as corridas da temporada
de 79, os "strickers" da Confecções Gledson.

Esta não é a primeira vez que Piquet.
defende as cores da Gledson. Em

1975,--ele estreiou na equipe, numa temporada
em que foi um dos maiores

destaques da "Super-Vê", conseguindo, inclusive,
o maior numero de "pole-posltions" e voltas

mais rápidas. No ano seguinte, voltou
a correr pela Gledson, conquistando os

,

títulos brasileiros e paulista da

categoria "Super-Vê", resuitados que o
'

animaram a tentar a sorte na Europa, disputando
e sagrando-se campeão de F-3.

Na época ,em que foi para a Europa, a política
de investimentos esportivos da

empresa, não previa o envolvimento em

área internacionais e, assim, a bem sucedida

associação Piquet-Gledson foi,
temporariamente, desfeita, com o piloto
fazendo a temporada de F·3 com o

patrocínio da Arno-Brastemp.
Agora, com uma nova diretriz em'

investimentos esportivos, volta às

pistas a associação Piquet-Gledson, que
tornará, a já conceituada marca

no mercado. nacional, conhecida
illternacion<llrn�nl�

Chico Serra, que fez uma

boa temporada inglesa de F-3
neste ano, conquistando o

terceiro lugar nos dois tor
neios mais importantes da ca

tegoria - o '.'BP" e o "Van
dervell", decidiu permanecer
mais um ano na F-3, sem as

cender à F-2, como chegou a

ser anunciado.
'

Essa decisão foi tomada
pelo "Frango .Veloz", que
corre pela equipe Sadia, após
cuidadosas. análises e estudos
.realizados pelo piloto e por
seu "manager", o inglês Ron
Dennis. Inicialmente, os pla
nos da equi,pe Sadia previam a

.êrticipação de C_hico Serra
no Campeonato Europeu de
F-2. Porém, a incerteza e os

problemas com o forneci
mento de pneus, que amea

çam, inclusive, a prejudicar o
certame, acabaram fazendo
com que Chico Serra decidisse
permanecer na F-3 e, ao final
da próxima. temporada,
decidir-se, então, pela F-2 ou

até mesmo pela F-l.
Presentemente, a maior

preocupação do piloto da Sa-
,

dia, é decidir com qual carro
correrá .ern 79, se com o

March ou o Ralt. Ambas as

marc� construíram novos

modeIós para a próxima tem

porada, obedecendo a ten
dência dos novos carros da

,0 SISTEMA

Chico

Serra, da \

equipe
Sadia, '

espera um

melhor
resultado
em 79.

O "Zentral informator" - informador.Central-,
Jum sistema ativo, com.contínuos sinais de "go
no go", pelos quais as funções a serem verifica
das são mostradas no painel, antes da partida e

, durante a viagem.
,

O sinal informativo aparece apenas quando o

F-I, adotando, assim, a aero
dinâmica dos "carros asa",
que permite uma melhor pe-.
netração.
A esse respeito, revelou

Chico Serra: "Recebi excelen
tes propostas, tanto daMarch
como da Ralt, para guiar seus
carros. Juntamente com o Ron
Den nis , estou estudando
aquela que melhor atenderá
nossas necessidades".
Ao invés de dois carnpeona

tos, como aconteceu neste

ano, a proxima temporada in
I

glesa terá somente o Cariijieo
nato Inglês de F-3, patroci

, nado, pela "Vandervell Pro
ducts", firma especializada
em derivados de petróleo. O
certame terá início na pri
meira quinzena de março e

constará de 20 provas:
Nos, próximos dias, Chico

Serra e sua esposa Pupi, esta
rão retornando ao Brasil,
quando, então, o piloto apro
veitará para rencíYar seus cón- '

tratos cI.� patrocínio com a Sa
dia, Calói, Baduco e Canovãs-:�:

o "Informador Central" aumentará a segurança dos veículos.

Comércio de Veículos - Motores - Retífica de motores - Peças e Acessórios - Pneus "Funsa'.' (uruguaios) - Óleo
Lubrificante "MobW'- Serviço de Socorro com' carro-guincho, equipado,com Guindauto \\Munck" - Frota para
entrega de peças motores a domicílio,
': ',. I . ,

OVA-Veículos"S,A. '

Rodovia BR-10l - 'Km 205
Fone (000 0482) 44�0033 (PABX)MercE'des-Benz

\,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



.,
o �STAOO - 07 de dezembro de 1978

R�mpa do pavilhão
desaba sobre operários

,deixando J morto

A primeira autoridade municipal a chegar no local do aci
dente foi o Secretário de Saúde, Felipe Cardoso, que soube do
acidente durante uma visita que fazia ao instituto de geriatria
em Vila Isabel. Depois de constatar com alguns engenheiros de
que o acidente ríâo teria as proporções inicialmente estimadas e

devido à morosidade da remoção, ele determinou um levanta
mento dos médicos e ambulâncias presentes (eram 18 no mo

mento) e decidiu que só cinco ambulâncias (do hospital Miguel
Couto) e três do INAMPS permancessem .no local.·

.

Enquanto isso o Presidente do RioCentro, sr. Geraldo Sega
das Viana, evitava o contacto com a imprensa, o mesmo acon

tecendo com o presidente da Riotur.. sr; Victor Pinheiro, o

Presidente da empresa responsável pela.obra, engenheiro Fer
nando Sarto (S/A Fundações e Estruturas - FE), este último
.alegando ser prematuro qualquer informação antes do levan

,

inento pericial.
-

O prefeito Marcos Tamoyo, que chegou ao Rio Centro às

l5h, acompanhou o trabalho dos bombeiros durante uns 30
minutos e se mostrou irritado com as notícias veiculadas por
algumas rádios de que haveria 100 mortos no acidente, Para ele
o número de mortos chegará a três, "nomáximo", como frisou,

Ele disse que em se tratando do volume da obra o acidente

pode ser considerado normal. As empresas responsáveis pela
obra são gabaritadas. � a construção dos pavilhões' do 'Rio
Centro prosseguem regularmente", O prefeito acrescentou que
o acidente não altera o prazo de entrega do centro, marcado

para março próximo,
A Prefeitura nomeou uma comissão de inquérito, presidida

pélo engenheiro João Alves de Morais - segundo o Prefeito, o
calculista mais antigo da Prefeitura -' que não tem prazo para
entregar seus trabalhos, apontando as causas e a responsabili
dade do fato, Marcos Tamoyo afirmou que seria irresponsabi
lidade apontar, no momento, os motivos. do acidente:"
Logo após o Prefeito chegou o Delegado Regional do Tra

balho, Sr. Luis Carlos de Brito, que também não quis afirmar se
o desabamento poderia ser relacionado a falta de condições de

trabalho para os operários, Ele pode observar, entretanto, três
operários que trabalhavam sobre andaimes, sem cintos de segu-
rança, capacetes ou botas, '

O delegado comentou que era injustificável esta negligência
mesmo em condições de emergência e disse que mandaria, hoje,
um engenheiro da Delegacia para verificar as condições de

trabalho na obra,

•

"

,PO DE PEDRA
,E PEDRISCO PARA
JARDINS E PÃTIOS

•

PEDRITAI
FONE 33.1'302 FLORIANÓPOLIS
PEDREIRA RIO TAVARES. S. A.

Ent�ega d:JmlClllar na grande Florianópolis
Peca peló fone 33-0124

Mulher da seita era amante

de funcionário da' Guiana

Paula Adams confessou tudo

Jonestown.
Em um comunicado, o Minis

tério de Informações local tam
bém desmentiu que o "Templo do
Povo" tivesse sido convidado a

participar em assuntos .internos
da Guiana e colaborar na cam

panha eleitoral do Primeiro
Ministro Forbes Burnham para
um plebiscito a ser realizado em

julho .e que o ex-chanceler Fred
Wills fosse assessor político de
Jones. ..'

,

"O Governo quer deixar bem
claro que nenhuma destas acusa

ções tem fundamento", assinala o

comunicado, "O tratamento do
Governo' da Guiana com o

Templo do Povo era o mesmo que

o Governo tem com qualquer or-
ganização", .

O Governo também afirmou
que Arnett abandonou o país
antes dos outros correspondentes
estrangeiros e sem ter recebido
declarações de funcionários ofi
ciais'
Uma das sobreviventes do sui

cídio coletivo, Paula Adams, de
29 anos, reconheceu ter tido uma

relação íntima durante quatro
anos com um alto funcionário
guiano, mas desmentiu que Jones
a tivesse mandado seduzí-lo. A
Sra. Adams, que perdeu seu filho.
de dois anos no suicídio em

massa, negou-se a identificar o

funcionário, mas disse que sua re
lação era "inteiramente. pessoal e
não tinha nada com o Templo do
Povo".

Em Washington, o Departa
mento de Estado reconheceu pela
primeira vez que tinha tido notí
cias de ameaças de suicídio cole
tivo em Jonestown durante o

verão passado, quando ajudantes
de Jones ameaçaram matar-se se

uma criança fosse tirada à força
da colônia como consequência de
um julgamento iniciado nos Esta
dos Unidos.
O Departamento de Estado in

formou ter considerado a ameaça
como uma "trama psicológica
destinada a influenciar o vere

dicto do julgamento",

Homem .díz que não furtou
nada do carroacídentado

"O elemento alto, magro de

bigodes", que foi acusado
pelo. proprietário do veículo
Volks, AA-9467, Denilson
Adélio da Silva, como ladrãd
da chave, documentos e um

toca fitas, quando ele capotou
no último domingo na Av, Ivo
Silveira e teve que ser medi-

cado em hospital local, ontem
se identificou, e diz' que não
roubou nada.

Cláudio Medeiros, resi
dente à rua Professor Clemen
tino de Brito, ontem falou/ao
jornal "O Estado", que foi ele
quem no último domingo,
após colocar as duas vítimas,
Denilson A, da Silva e o

acompanhante deste Hélio
Lima, dentro de um veículo
para serem medicados num

hospital - se responsabilizou
em ficar cuidando do carro,
mas teve que ir urgente até ém

casa, quando voltou mais
tarde e omotorista do Volks já
se encontrava no local do aci-

dente, falou para ele que todas
as suas coisas estavam com

ele, em sua casa, Contudo,
corno ainda estava em estado
de choque, entregaria para ele
na segunda-feira, e deu o en

derêço, mas que a .sua inten
ção jamais foi a de roubar a

vitima do acidente,

Secretário diz que policiais
_ga�chos não sequestraram

Porto Alegre - O Secretário de .

Segurança do Rio Grande do Sul;
coronel Rubem Moura Jardim,
revelou ontem que numa investi

gação preliminar na sua Secreta
ria, ontem concluída, ficou
"comprovado que não houve en

volvimento de policiais gaúchos
"no desaparecimento de um casal
de uruguaios em Porto' Alegre,
mas que a sindicância determi
nada pelo Governador Sinval
Guazelli "prosseguirá até, o. fim,
para saber se houve ou não parti
cipação de funcionários da Secre
tariano caso",
O Governo gaúcho havia de

terminado, na semana passada, a
realização de uma sindicância "de
alto a baixo, em todos os escal
ões" da/Secretária de Segurança,
para verificar envolvimento de

policiais gaúchos'no sequestro de
Lilian de Casariego, seus filhos
Camilo e Francesca e mais Uni
versindo Diaz, todos refugiados
uruguaios, ocorrido no dia 17 do
mês passado, e que, segundo as

áutoridades uruguaias, foram
presos ao tentarem entra; no

Uruguai.
Após participar da cerimônia

de encerramento da Operação
Aciso 78, 'o, Coronel Rubem
Moura Jardim garantiu que, na

Georgetown - Antes da par
tida de um grupo de sobrevIventes
da matança de Jonestown� o Go
verno da Guiana desmentIu uma

informação segundo a qual o Mi-
nistro do Interior teria ordenado

Rio - A rampa de acesso do pavilhão central do Rio Centro, em ao chefe de polícia suspender uma
fase fI�al de concretagerh desabou às IOh 10m de ontem sobre investigação sobre a comumdade
operárí de Jonestown antes dos aconte-os que trabalhavam no escoramento da iaje de' 1 mil cimentos de 18 de novembro pas-200m2 e 2 m11400 toneladas, Até o final da tarde já tinham sido sado.
retirados dos escombros uni morto e nove feridos, sendo dois Enquanto isso, 17 sobreviven
em estado grave.

.

tes da comunidade de Jonestown,
As primeiras estimativas falavam de até 50 mortos mas entre eles uma mulher, partiram

�epois de seis horas de trabalho, bombeiros e operários da para Nova Iorque, de onde viaja
f ram imediatamente às suas cida-
Ir�a construtora conseguiram suspender, com auxílio de

. des. O vôo foi atrasado em uma

gumdaste�, uI? bloco'de 16m2 constatando que pelo menos hora para que os policiais revistas -

naquele vao nao havia mais ninguém, A remoção da laje conti- sem os passageiros,
nuava ontem à noite e uma comissão da Prefeitura vai apurar, Outros j� sobreviventes pe�-
causas e �esponsabilidades, maneceram aqui, dois dos quais

_
.

' sob custódia por terem SIdo acu-

Assim qu
-;-

-

"

id f 1 d sados de homicídio e outros na
e surgiu a notícía do aCI ente, oram des oca os qualidade de testemunhas ocula-

para o local 18 ambulâncias', dois helicópteros da Secretaria de' res dos finos,
. Segura,n�a, quatro guarnições doCorpo de Bombeiros, carros O governo guiano desmentiu
da PolICIa Rodoviária, 50 homens do 18, o BPM e 20 do bata- uma informação da Associated

"lh�� de choque, As primeiras providências foram a injeção de Press de que o. Ministro do Inte-

oxigênio por debaixo da laje desabada e o deslocamento de dois rior Vibert MIngol, tivesse o;;;;;
guindastes b Ih '. d b '

nado ao chefe da po ICla para p-
.

,

que tra a avam em outra area a o ra. a investigação sobre a comum-
O pnmeiro operário localizado sob os escombros foi o aju- dade de Jonestown antes do ocor

dante de obras, Raimundo Rita e todos os esforços se concen- rido no dia 18 de novembro,
traram no corte de parte da laje � na retirada do madeirame que A denúncia tinha sido formu

estavam impedindo sua remoção, Para isso foram utilizados lada pelo correspondente especial
1 ' ' .. da AP Peter Arnett, que escreveumarte etes e serras elétricas, Duas h,Ç>ras depois do acidente e seu artigo baseando-se em uma

ma�s ?e uma hora de trabalho o operano fOI retirado e levado de série de documentos obtidos em

helicóptero para o hospital Miguel Couto,
.

Antes da chegada dos bombeiros e das ambulâncias, outros
oito operaríos já tinham sido retirados pelos seus próprios
companheiros e conduzidos por um ônibus do Rio Centro, para
o hospital Lourenço Jorge - Barra - de onde foram removi
dós para outros hospitais. Estes conseguiram escapar de de
baIXO da lage, embora alguns tenham ficado com os pés ou

pernas presos, como José Ferreira de Lima que teve suas duas
pernas fraturadas, .

.

.

"conclusão da investigação pre
liminar realizada em todos os

órgãos da Secretaria de Segu
rança nada foi constatado. A Se
cretaria de Segurança está den tro
de suas atribuições e não temos

nenhum envolvimento com o

Caso. Reiterou que' nenhum dos

policiais de sua Secretaria esteve
envolvido no desaparecimento do
casal uruguaio, apesar do menino
Camilo de Casariego, de oito
anos. -r um.dos sequestrados - ter

identificado, por fotos, o prédio
da Secretaria de Segurança
gaúcha, onde ele permaneceu al

gumas horas, após ser seques
trado de sua casa, no bairro Me
nino Deus, e antes' de ser condu
zido para o lado da fronteira uru

guaia,
-

Quanto à possibilidade da polí
cia brasileira ouvir, no exterior, 'o
garoto Camilo, o coronel Moura
Jardim, disse que "isso é uma de
cisão que cabe à Polícia Federal, a
quem cabe a responsabilidade do

inquérito sobre o caso, determi
nado pelo Ministro da Justiça".
Para ele, entretanto, o garoto "foi
ouvido por uma única pessoa - um

repórter num local fora do País.
Seria o caso do repórter vir aqui,
prestar depoimento na Polícia
Federal, oficializando as suas

VENDE-SE,

1 serraria situada as Margens da BR 153, junto ao

trevo de acesso a Irani .corn mini fita e fita desdobre,
ótimas instalações, casas para empregados, barracões,
tudo em pleno funcionamento, incluindo matéria prima
localizada nas imediações da indústria, '

afirmações, publicadas em jor
nais".

O Secretário de Segurança do
Rio Grande do Sul lembrou tam
bém suas afirmações numa entre
vista anterior, quanto à existência
de um grupo subversivo agindo
no Estado, informações que "ob
tive junto à Polícia Federal, com'
quem mantemos contatos perma
nente".

Açr�scent�u quê "o'grupo �ub-
' __

versivo, de uruguaios, estava
usando o Rio Grande do Sul
como uma base de operações, O
último comunicado das forças
conjuntas uruguaias esclarece
isso, e é exatamente o que eu já
dizia anteriormente". O comuni
cado das forças conjuntas do
Uruguai afirma que existiria um

grupo subversivo, ligado ao Par
tido pela Vitória do Povo ( PVP)
uma facção dos Tupamaros,
agindo no Brasil, com bases em

Porto Alegre, São Paulo e Rio de
Janeiro.

/

Perguntado se independente da

caracterização do casal uruguaio
'como subversivos, o fato de serem
sequestrados no Brasil não carac
terizaria um crime e uma violação
da soberania nacional, o Coronel
Moura Jardim preferiu não co-

mentar, alegando apenas que
"pelo comunicado das Forças
uruguaias, o que houve foi uma
invasão daqueles subversivos em

territórios uruguaio quando
então foram presos".

Polícia - 13

Falso representante Ijá
est.á preso em Séio José

Foi preso ontem dentro do próprio aparta
mento, pela delegacia de São José, o falso repre
sentante. da Nestlé, Rosemiro Pereira casado
28 anos, residente na Rua Ursulino Sen� Castro:
edifício Repecão, apartamento 203, que já lesou
vários supermercados e armazéns, •

Utilizando-se do Corcel II, placa AC-8597, '

bem vestido' - geralmente terno e gravata e

óculos éscuros -, Rosemiro se apresentava em

supermercados e armazéns dizendo que era re

presentante da Nestlé, e passava a fazer o pe
dido, No final, falava que cincoenta por cento
do pedido deveria ser pago no ato e assim conse

guiu lesar várias casas comerciais na grande Flo
rianópolis, Até ontem, na delegacia de São José,
cinco proprietários de estabelecimentos comer

ciais lesados, já tinham registrado 'qu:ixa,

Já chega a 20 mil cruzeiros 'a fraude aplicada
por Rosemiro, mas as autoridades policiais de
São José acreditam que possa ultrapassar a cem
mil cruzeiros, porque os pedidos após serem

feitos, sempre há a demora da mercadoria chegar e
talvez por este motivo, muitos lesados ainda não
registraram queixa naquela DP, A polícia de
São José, já estava na captura do falso represen
tante há dois meses, sendo que o mesmo já tem

passagem pela delegacia de Furtos, Roubos e

Defraudações, por estelionato. Há uns quinze
dias, vários comerciantes da Grándé Florianó
polis se reuniram na Cobal, para discutir o caso
do falso representante e prevenindo os que ainda
não tinham sido lesados e se caso este aparecesse
no comércio de um deles, imediatamente fosse
feita ,comunicação à polícia.

Caminhéio atira Passat fora
da pista e '.depoi�, capota

O caminhão Mercedes Benz, NS-0045, de Morro
da Fumaça, de propriedade e dirigido por Braz
Celito da Soller, residente em Morro da Fumaça,
após bater na lateral do Passat lM-2324, de Gra-.
mado, desgovernou-se.vindo tombar fora da pista
com as rodas para cima. O acidente aconteceu

ontem de manhã no Km 160 da BR-lO!.
O Passat, de propriedade e dirigido por Reni

Parneziane, residente a Av. Càstello Branco, 2385,

em Gramado (RS), viajava no sentido Norte/Sul e

foi abalroado pelo caminhão, quando este tentando

podar fila de carros, colocou a frente do veículo na

outra pista, O caminhão estava carregado de carvão

coque, que ao tombar fora da pista, espalhou-se, Os
danos materiais em ambos os veículos foram de

grande monta e sofreu ferimentos leves o 'acompa
nhante do Passat, Helio Rodrigues Noveno, 37

anos, residente a rua Acacio Negro, e!11 Gramado.

Justiça colombiana legaliza
maconha para uso terapêutico,

Bogotá - A Justiça colombiana acaba de legalizar o uso

da maconha com finalidades terapêuticas.
OTribunal Superior de Bogotá anulou umasetençade 18

meses de prisão que um juiz de instância inferior havia
ditado contra uma mulher que tinha sido presa por porte de
maconha.

mento de artrites ou enfermidades semelhantes não é aceito
.legalmente na medicina, embora possa ser utilizada com

essas finalidades". Na medicina, a maconha está ainda
sendo experimentada nas pesquisas contra o câncer e o

glaucoma, Entretanto, os médicos advertem os que fumam
maconha que poderão ser afetados pela impotência sexual e
danos no sistema nervoso,

A Colômbia é o principal produtor de Maconha, mas o
Governo declarou guerra ao tráfico e cultivo da erva, que se

constituiu numa fonte de riqueza para o País e meio de
sustento para muitos camponeses que a cultivam, Alguns
economistas chegaram inclusive a propor ao Governo a

legalização total do consumo da maconha no Pais,

A mulher alegou que a maconha se destinava a fins
terapêuticos, dissolvido em álcool para curar uma artrite,
O Instituto de Medicina Legal entendeu que a acusada na

verdade sofria de artrite e o tribunal a absolveu da acusa-

ção. "
.

,

Os médicos disseram.que "o uso de maconha no trata-

MONTEPIO COOPERATIVISTA DO BRASIL
.

AMPARA MAIS UMA FAMíLIA

Em 23 de novembrõ de 1978, na sala de reunião do Senai de Florianópolis foi pago através
do presidente Sr. J.oÃ.o PAUL.o MACHAD.o um pecúlio no valor de Cr$ 35,541,00 (trinta e

cinco mil, quinhentos e quarenta e um cruzeiros) à beneficiária Sra. MARIA DE L.oURDES
G.oNZAGA, esposa do Sr. ARMANDIN,O G.oNZAGA ex-funcionário do Senai.
O SR. ARMANDlNO GONZAGA, inscreveu-se como associado do Montepio cooperativista
do Brasil em 29 de junho de 1977, pagando mensalmente a importância de apenas Cr$

.

121,00 (cento e vinte um cruzeiros) e hoje ele deixa sua famíl ia amparada, recebendo uma
pensão mensal básica,
Faça como o Sr. ARMANDINO GONZAGA não deixe sua família desamparada. ,

Inscreva-se hoje mesmo no M.oNTEPI.o Ç.o.oPERATIVISTA D.o BRASIL, sito à rua MARE
CHAL GU1LHERME n.? 35 - 3,° ANDAR, SALA 301 - 88,000 - FL.oRIAN.oP.oLlS SIC, - .oU
AINDA ESCREVA PARA SÃ.o PAULO - CAPITAL, À RUA MAN.oEL GUEDES N° 504 - 5.?
ANDAR, F.oNE: 8533042 - SP. - 04536 - caixa 'Postal: 30312.

FL.oRlANÓP.oLlS 06 DE N.oVEMBR.o DE 1978
CO.oPERMATER SIA PR.oMOÇÕES PART. PLAN,

ANTONI.o D.oS SANT.oS - SECURITÁRI.o

Maiores informações, dirigir-se à Bua Dois Irmãos, 222
- Luzerna - SC. ou então pelo fone 22-0360.

SER\,{AC Serviço de enfermagem

Nebulizações, aplicação de injeções.
aplicação de soro, curativos simples, verificação

de pulso, temperatura e pressão arte rial.

Ag(J�a oferece a qualquer hora do dia ou da'
noite serviços de enfermagem a domicilio:

Baby Sitter e Acompanhante a

idosos é con'valescentes

o único serviço qualificado no gênero
Informações pelo telefone: 22-4241 ou à rua Anita

Garibaldi,;32 Edifício Dona Izabel - Sala 11 - Fpolis � se,

Natal·na Linearé

,r

I'

CE'NT,RO - 2.500,00 MEN,SAIS
Não perca essa oportunidade de comprar esse apartamento próprio para casal, com quarto, sala, cozinha, BWC, área d�'
serviço e garagem, Azulejos decorados até o teto, esquadrias de alumínio, etc, Lembre-se: são poucas unidades,
Informações diretamente na Empresa ou solicite a visita do corretor.
Plantão: diariamente até as 20:00 hs.
SÁBAD.o ATÉ 16:00 hs. - D.oMING.o ATÉ 12:00 hs .

, (t PREDIBENS• la incorporadora,' construtora e imobiliária·.:J I:. Av. Rio Branco, 104 - CRECI 131
PREDII;lENS Fones - 22-6099, 22-6756 e 22-4769

J.

( TUaOem
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pelO'precoà vista.
venha aproveitar �
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Os móveis que você deve ter.
Rua Vidal Ramos, 26 - Fone'22.6100

Florianópolis.Se

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Viva o Natal é a tônica da nova

edição de CLAUDIA que já está à
venda em toda a cidade. As tradi

ções e as recei tas natalinas de sete

países para você enriquecer o. seu

Natal. Os artistas, a moda para as

festas nas noites de verã�, a moda
do branco.os decotes e as estam

pas, a valorização. dos penteados
são alguns dos artigos da revista.

.
Além disso, decoração, enfeites
de Natal, sugestões para uma

linda árvore, corno enfeitar os

seus presentes com carinho e

muita beleza e as jóias para todos
os momentos e um excelente jor
nal da cozinha com mil e uma su

gestões, os cuidados com os cabe
los no so.l de verão são apenas
alguns dos artigos que a nova

CLAuDIA apresenta.
\

A moda é com a revista MA

NEQUIM que, neste seu novo

número está simplesmente sensa

cional, com 150 modelos e moldes

para quem confecciona seus pró
prios vestidos. Vestidos, conjun
tos muito. vaporosos, 1ímoda doJ
poás, modelos soltos, o que ficai
melhor para as gordinhas, moda
pronta para comprar, trabalhos
manuais, como fazer velas em

casa, toalhas bordadas e fichas de
tricô, tudo isso com muito brilho
e bom gosto farão você, além de
se entreter com a' leitura, ficar
com a cabeça cheia de novas su

gestões.

Veja nas bancas, a informação
precisa ao alcance de todos. Um

artigo de capa bem atual: Corno se

Defender da I nflaçâo; o líder so
cialista espanhol diz que Marx é
como Freud; MiIlor Fernandes
lança mais uma sensacional pá
gina de humorismo; os cem dias
decisivos do. Brasil, quando Fi

gueiredo definirá planos e minis

tros, a vitória lenta das eleições; a
situação no. Japão, na Argélia, no
Oriente Médio, a tensão da Bolí
via e as eleições da Venezuela são

alguns dos artigos que mantém o

leitor sempre bem informado.

o primeiro contato Co.IA o. público. é uma emoção nova e cheia de vitalidade. Os novos talentos expõem na Assembléia Legislativa.
No Salão Nobre do Palá- da exposição, diz que a fina

cio Barriga Verde encontra- lidade da mostra é "incenti
se aberta à visitação pública var os inibidos, que não en

a exposição de arte de maior contram coragem ti,. divul
número de participantes da gar o potencial artístico". E

cidade, reunindo cerca de � madrinha, Crenilde Ro-
150 obras ele 45 artistas drigues Campelli, acres

amadores, com jdades que centa que a exposição "é
variam de dez a 65 anos. uma homenagem à liber-

É a mostra de novos ta- dade de expressão".
lentos da pintura catari- Ela descreve os temas

nense, que foi aberta ofi- como "simples, singelos, na
cialmente às 20 haras de on- verdade não são assuntos,
tem, com trabalhos dos dois são pretextos de se botar prá
gêneros, pintura e desenho, fora ...

" As criações situam
nas espécies óleo, aquarela, se num quadro que vai do
bico de pena, acrílico e téc- ingênuo ao abstrato. Foi
nicas mistas. A pintora Dir- realmente a dificuldade que
céa Binder, coordenadora os artistas têm em Florianó-

Ela acredita que embora
"o mercado de arte em Fia

I

rianópolis seja muito in-'

certo, a Ilha tem condições

de ser um centro exportador
de arte". Segundo Dircéa
Binder, "faltam canais e 10-

.

cais de divulgação". -

Contudo, a coordenadora
e a madrinha da exposição
concordam que apesar de
todo esse desinteresse, "a
ilha predispõe a criativi
dade" e, partindo' desse
princípio, "a comunidade
deve ser sensível à divulga
ção da arte". Porém, afir
mam que "os artistas ven

cem no cansaço e somente'
dentro de um círculo é que a

arte floresce - isso com

promete a própria arte".
Justamente é esse o prin-

cipal motivo da mostra de
novos talentos da pintura
catarinense, uma ruptura,

.

uma abertura para permitir
o acesso dos principiantes.
A vantagem de um grande
grupo vem da "multiplici
dade de estilos, a liberdade
de expressão, desinibição
coletiva, uma terapia que a

arte proporciona.
Oficialmente a exposição

permanece aberta até o dia
14 mas é bem provável que
se prolongue até o dia 20. As
obras não serão colocadas à

venda, mas se houver oferta
satisfatória é possível a co

mercialização.

.. Desenho e pinturoreúne", 150 ohi-os....
.

, .de novos to/eritos .

.

.... .. 110����';'hléio .

polis de encontrar um "veí"
cuia organizado de promo
ções culturais". Segundo
Crenilde, que inspirou a

idéia da exposição.

I o CIN "--I}
O Trapalhão. na Ilha do.
Tesouro - Com Renato

Aragão, Dedé Santana: Às
14hs, no CINE CECOM
TUR. Censura livre.

CINE SÃO JOSÉ. Censura
18 anos.

Pasqualino Sete Belezas
- Com Giancarlo Gianni,
Shirlev Stoler. Às 15, 20 e

22hs,
-

no CINE CORAL.
Censura 18 anos.

AMaldição. das Aranhas -

Com William Shanter, Tif
fany Bolling. Às 17,
19h45min e 2lh45min, no

CINE RITZ. Censura 16
anos.

OsDiscípulos do. Dragão. e.
A Carne. Às 14 e 20hs, no
CINE ROXY. Censura ·18

O Salão. Kitty - Com Hel
mutt Berger, Ingrid Thulin.
Às 16, lQh45 min e

2lh45min, no' CINE CE
COMTUR. Censura 18
anos.

Os Desalmados - Com
Laurence Olivier, Katherine
Ross, Robert Duvàl. Às 15,
19h45min e 2lh45min, no

anos.

Cruz de Ferro. ---: Com Ma
ximiliano Schell, Senta Ber

ger, James Coburn. Às 20hs,
no CINE JALlSCO. Cen
sura 18 anos.

A Carne e Os 'Discípulo.s
do. Dragâo. Às 20hs, no

CINE GLÓRIA. Censura
18 anos.

O Invencível Boxeador
Chinês - Com Tang Yu,
Wuang Ly. Às 20hs, no

CINE RAJÁ. Censura 18

anos.

NA TV
'

.' '.-

20:30 - O Grande
.Jornal

21 :00 - Aritana

2J..:30 - Ronnie Von
23:00 - Longstreet
24:00 - Cinema Classe

Especial:A
Espada Sarracena

ÇULTURA-6
11:15. - TVE
II :45 - Aula de Inglês
12:00 - Esper
12:30 - Diálogo
12:40 - Jornal

da Tarde
13:00 - Bola em Jogo
13:30 - Cientista

Infernal (Dr. Zen)
14:00 - Cinema 6 COLIGADAS-3

\

Mupet Shaw I

17:00 - Telecurso 2.°
Grau - Reprise

17:15 - Globinho
17:30 - Sitio do

Picapau Amarelo

18:05 - A Sucessora
18:40 - H.B. 78

Careta e

Mutreta'
18:50 • Pecado

Rasgado
19:35 - Bola na Rede

19:40 - Jornal
Nacional

20:05 - Dancin Days
20:55 - Chico City
22:00 - Sinal de

. Alerta

22;40 - Jornal Amanhã
Local

23:00 - Semana Um - O

Grande Amor de

Balzac - 43 Parte
()():OO - Coruja -,

Colorida
O Afilhado

CENTRO- 2.600,00 MENSAIS

Dançando o Twist . II :45 - Abertura

15:30 - A Família 12:00 - Telecurso 2.° Grau

Robinson 12:15 - Pernalonga
16:20 - Mamãe Calharnbe- 12:40 - Jornal

que
16:45 - Joe o

Fugitivo
17�1O - Dom Pixote

'\

17:30 - Speed Racer

18:00 - Os Pankekas
18:30 - Clube do

Mickey
18:55 - Salário

Mínimo
19:45 - Jogo Aberto

19:50 - O Direito de
Nascer

Universitário
12:45 - Jornal Hoje'

Local

13:00 - Jornal Hoje
Nacional

13:20 - Locomotivas
14:00 - Nova Dimensão
15 :00 - Emergência -

Caçador de
Publicidade

16:00 - Scooby Doo - Muito
susto em Camelot

16:30 - Faixa Nobre

"Apartamento de quarto, sala com sacada, BWC social, cozinha, área de serviço e garagem. Acabamento. totalmente de'
primeira qualidade. Veja urgentemente, pois são poucas unidades.

� ,
Informações diretamente na Empresa ou solicite a visita do corretor.
Plantão: diariamente até as 20:00 hs.
SABADO ATÉ 16:00 hs. - DOMINGO' ATÉ 12:00 hs.

. il
. PREDIBENSm la incorporadora. construtora e imobiliánu .

. .::1 I:. Av. Rio Branco, 104 - CRECI 131
. PREDlBENS Fónes - 22-6099.22-6756 e 22-4769

ataina Linearé

L

Catarinenses lançam
livros em P. Alegre

o ESTADO - 07 de dezembro de 1978'

Três dos mais famosos autores catarinenses par
ticiparão da Vigésima Quarta Feira do Livro de'
Porto Alegre, com obras de grande alcance social e
político. Emmanuel Medeiros Vieira, Silvio Coelho
dos Santos e Moacir Pereira são os autores que
representarão a literatura catarinense, no aconte
cimento editorial mais importante da região sul.
Os três autores podem ser colocados.dentro de

uma ótica contestatória. "Comunicação e Liber
dade", dentro da luta nacional de toda a imprensa
brasileira pelo direito de informar sem coerções e

barreiras; "O Homem índio Sobrevivente do Sul",
um verdadeiro grito contra a impiedosa destruição.
dos índios na região Sul e "Teu Coração Despeda
çado em Folhetins" e "Num Cinema de Subúrbio,
num Domingo à Noite", dois cantos rebeldes contra
um falso progresso mecanicista; a favor da vida e da

poesia contra a rotina e o totalitarismo.

O liv�o "Comunicação. e Liberdade", do jorna
lista Moacir Pereira, será lançado em Porto Alegre,

hoje às 18 horas, durante a vigésima quartaFeira
do Livro, promovida pela Câmara Riograndense do
Livro e patrocinada por várias instituições culturais
e governamentais do Rio Grande do Sul.
A obra, que foi lançada em Florianópolis, no

Sindicato dos Jornalistas, faz parte da "Coleção
Jornalismo Catarinense".
O professor Silvio Coelho. dos Santos também

lançará sua recente obra "O Homem Índio Sobrevi
vente do. Sul" - uma antropologia visual da misé
ria. O autor cedeu os direitos autorais para a Asso
ciação Nacional de Apoio ao. Indio que deverá apli
car os recursos auferidos em favor da causa da
libertação dos índios no Sul do país. Dia 8 a obra·

, será lançada na UFSC.
Também para o dia 7, a Feira do Livro prevê o

lançamento de duas obras do escritor Emanuel Me
deiros Vieira: "Teu Coração Despedaçado em Fo.
lhetins", da editora Atica e "Num Cinema de Su
búrbio, num Domingo à Noite", da editora Lunar
delli ..

o Gritol Parado! .

'No AT volta ao TAC
Para este fim de semana, o TAC volta às

atividades, apresentando um espetáculo que é
.

sempre uma boa opção: Um Grito Parado no

Ar, de Gianfrancesco Guarnieri.
Atendendo a muitos, pedidos, o Grupo Ar

mação volta ao Alvaro de Carvalho, nos dias

8,9 e 10 cOIl] o Grito, que tanto sucesso alcan-
çou no mês de agosto.

-

S.ob a di reção segura de Paulo Rocha,
encontram-se nomes já bastante conhecidos

do público: Ademir Rosa, Zeula Soares, Edio
Nunes de Souza, Marise Maravalhas, Eliete.
Souza e João Vieira Filho.
Como tema central, a peça de Guarnieri

focaliza um casal em' crise, acompanhando o

desesperado esforço de ambos na procura de
um sentido para aceitar a vida presente. O

espetáculo tem o patrocínio do Serviço Na

\cion/al de Teatro, com a colaboração da Secre
taria da Educação e Cultura.

Pasqualino
Sete

. Belezas
Sobreviyer apresenta lá seus sa

crifício. Em Pasqualino Sete Be
lezas, uma comédia dramática
que a Warner Bros apresentará
brevemente nesta cidade, o pro
tagonista sabe bem que sacrifícios
são esses. Pasqualino, ao.

ver-se num-câmpo de concentra
ção nazista, luta não apenas para
viver, mas sobretudo para sobre
viver. Qual o caminho mais ade
quado para isso? Seduzir a co

mandante do campo. Mas trata
se de uma mulher com um cora

ção de aço e músculos da mesma

têmpera.
Esses dois papéis são. desempe

nhados em Pasqualino Sete Bele
zas por Giancarlo Giannini o ator
da moda na Europa e Shirley Sto
ler. Na realidade, Giannini pinta e

borda nu papel que lhe 'confiou
Lina WertmuJler, diretora e au-

\
tora do argumento:Ambos, aliás,
se completam na tela. "Lina cria a

ilusão do. personagem e eu lhe dou
carne e osso.", diz Giannini. Em
troca, WertmuJler explica: "Gian
carIo e eu somos como dois leões
juntos quando nos juntamos para
fazer um filme";
O filme apresenta uma mistura

bem dosada de humor, horror,
violência, sexo e polínca em torno
da história de um boa-vida napo
litano que é recrutado para o

exército nazista durante a guerra.
Partem daí as peripécias, inclu
sive o esdrúxulo relacionamento
do prisioneiro com a comandante
do campo de concentração.

FlautaMágica
em 8lumenau·

Blumenau (Sucursal) - A peça denominada "Flauta
Mágica" de Wolfgang Amadeus Mozart -em língua
alemã - será apresentada quinta e sexta-feira no

Teatro Carlos Gomes de Blumenau, pelos alunos da
escola de Higienópolis de São Paulo, acompanha
dos pela Orquestra Carlos Gomes de Blumenau, no
horário das 20h30min.
A Escola Rudolfo Steiner de São Paulo, mantene

dora da Escola de Higienópolis tem previsto em seu

currículo uma apresentação teatral que tem por
objetivo exercitar seus alunos em torno de uma peça

de teatro, desde os cenários, planejamento de
guarda-roupas e trajes, programas e cartazes, até a
própria apresentação.

,Os Desalmados
� .',

Os Desalmados é a história
de uma família cujo patriarca,
chamado de Número I, foi o
fundador de uma grande in
dústria de carros. Agora apo
sentado, vive em sua mansão
na Florida.
O presidente atual da em

presa é agora seu neto que
odeia o avô e tudo faz para
contrariá-lo. Ele é casado' e
tem uma filha chamada Betsy
e é a única da família que se

entende com o avô.
Um dia, o Número I quer

construir um carro novo, ao
qual dará o nome da neta, mas
sabe de antemão que o neto
fará tudo para impe�i-Io.'
Manda chamar então um pi
loto de automóveis e além de
alto salário, lhe promete a

vice-presidência da fábrica.
As ligações amorosas entre o

neto, a esposa e uma amante,
além do romance do piloto
com a neta, guardam uma re-

velação secreta, um segredo
de família.

A turma da oitava série da escola apresentará a

peça "Flauta Mágica" de Mozart (em alemão), a.
qual mostra a luta de um jovem para tornar-se
homem, enquanto os integrantes da orquestra,
composta de alunos entre 6 e 12 anos, será acornpa-:
nhada da orquestra Carlos Gomes, regida pelo Pas
tor Frank Graaf.

UM DRAMA
Um drama espetacular, re

pleto de ação, mulheres dis
postas a tudo, homens sem es

crúpulos e situações as mais
imprevisíveis, é o filme tirado
do romance de Harold Rob
bins, um dosmais conhecidos
escri tores ameri canos, "Os
Desalmados" produzido por
Robert R. Weston, dirigido
por Daniel Petrie, com música
de Jack Grossberg, filmado
em cores para apresentação
da United Artists.�
Vivendo os personagens,

está um elenco encabeçado
pelo excelente Laurence Oli
vier, ao lado de Katharine
Ross, Robert Duvall, Tommy
Lee Jones, Jane Alexander,
Lesley-Anne Down e outros.

TUdOem
f} f]X!Qj: Ií�
pelO precoà vista.
venha aproveitar �
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A educação, hoje, só

atende os interesses

DIREITOS HUMANOS
A Semana dos Direitos Humanos
continuo hoje, no .Foculdcde
de Economia, às 20 hs.,

.

com o temo "Os Trabalhadores
e ·0 Direito".

..

Osvaldo Maciel: os direitos humanos e a educação.
fpap (2.oà esq.), Bemv Fontana e r ..

.

Violação dos direitos
na área universitária

é flagrante
"Á violação dos Direitos Com efeito, disse.Isso equivaHumanos na área universitá- leu ao 'af�ento de uma

rias. se�pre prócessou-se de média de 50 cientistas e pro
maneira flagrante". A afirma- fessores a cada ano, num país
ção foi do professor Osvaldo reconhecidamente carente da
Maciel, presidente da Asso- capacidade inventiva e cria
ciação dos Professores da dora tia sua comunidade cien
Universidade. Federal de tífica e universitária.
Santa Catarina - Apufsc.

.

Lamentou que muitas li-
Segundo ele, todos os gOJ nhas de pesquisa paciente

'vemos autoritários de qual- mente trabalhadas foram su

quer matiz político ou ideoló- mariamente demontadas com

gico, sempre nutriram pro- um único decreto "revolucio
fundo desprezo pelo pensa- nário". Disse também que a
mento universitário indepen- forte restrição à crítica e ao

.

dente. E a razão,' aponta ele, é livre debate de idéias, bem
muito simples: "Nenhum go- como o cerceamento da auto
vemo anti-democrático resis- nomia u niv,ersitária
te a uma análise crítica, livre e "traduziram-se numa assus

�isenta". tadora queda na qualidade de
Esclarece o professor que ensino e na incapacidade de

no Brasil a regra foi ampla- gerar os conhecimentos neces
mente confirmada a partir de sários à ruptura da nossa de-
1964. E citou o número 97 da pendência tecnológica".
revista "Isto 'É" (31 de ou- Exortou todos a lutarempela
túbro), revelando alguns nú- reintegração de todos quantos
meros impressionantes que foram afastados arbitraria
permitem esclarecer o que foi mente de suas funções. Isto,
a repressão nos meios científi- segu ndo o presidente. da
cos e universitários. Entre Apufsc, seria não só uma
1964 e 1970, nada menos de forma de reparar, ainda que
330 professores e pesquisado- tardiamente, 'as injustiças,
res foram arbitrariamente mas principalmente uma ma
afastados de seus cargos e neira de trazer ao meio uni
funções. versitário brasileiro uma par-

Ressaltou os enormes pre- cela significativa da sua inteli
juízos para a cultura e o co- gência e da sua capacidade
nhecimento científico.no País� criativa.

A .universidade se

tornou autoritária

e anti-democrática

.Natalna Linearé
.. j

"A Educação, hoje, como dantes, num contexto de
qualquer instituição de uma poder radicalmente redistri-
sociedade .

de classes, buído entre os três. Também'
determina-se, em última íns-, uma "teoria dialética de ação
tância, por estruturas de política" referente à reorgani
.classe, atendendo neste sen- zação do poder na educação,
tido a duas exigências centrais numa sociedade em transição,
da classe dominante: gera uma deve, na visão do sociólogo da
mão�e-obra mais ou menos Ufsc, "tornar as contradições
qualificada e barata, e inculca entre administradores, pro-
a ideologia capitalista, vi- fessores e estudantes não-
sando ambas a reprodução do antagônicas". .__

-

sistema". Esta afirmação e do - Par a que o ensino não se

professor e sociólogo Remy torne mero adestramento de
Fontana (da UFSC) que, na uma·mão-de-obra alienada e
última terça-feira, no auditó- espoliada, mas se oriente para
rio do Centro Sócio- a formação das pessoas, o
Econômico; falou sobre o processo educacional deve
tema "Direitos Humanos e envolver a ressocialização do
Educação", quando da reali- professor e do estudante. Isto
zação da Semana dos Direitos implica' a ruptura da falsa
Humanos promovida pela consciência - inerente à so
Comissão de Justiça e Paz de cialização capitalista -'o e a

.Florianópolis. . construção de uma consciên-
Segundo o sociólogo, a vi0- cia adequada, real, crítica, ou

laçãa dos Direitos Humanos seja, libertadora.
na. Educação. vem ocorrendo Propõe o sociólogo que o
ao longo da história do Brasil, professor deve. deixar de ser
uma vez que a dominação tem uma máquina de ensinar, de
se exercido por meio de diver- vendo entabular uma relação
sas formas: elitistas, autoritá- com seus alunos. "Se o profesrias, populistas, ditatoriais. ".E sor deve ser um eterno apren
a análise dos tempos recentes diz, esta qualidade o aprorevela a presença, no país, de xíma dos estudantes e os faz
urna bem articulada ideologia seus aliados". Pelo lado do es
da violência e do arbítrio do

.

tudante. recomenda, .se re
Estado, que, através de seus quer a compreensão de que o

aparelhos, não tem tido es- aprendizado resulta, funda
crúpulos em promover uma mentalmente, de sua ativi
repressão indiscriminada, dade pessoal, e não de um en

para justificar e garantir os sino compulsivo e burocrati-
privilégios de classe". zado. "O seu crescimento pes-
- O saber, numa socie- soai e cognitivo resulta

dade deste tipo, adquire um menos da instrução formal e
caráter predominantemente mais da participação aberta
instrumental, que é adminis- em situações concretas'.'.

· trado por alguns "aparelhos TEORIA E PRÁTICA
Discorrendo, sobre � tema "Universidade e Direitos Humanos", oideológicos do Estado", cujo Argumentou Remy Fon-

professor Luiz Carlos Halfpap, do curso de Ciências Sociais da Ufsc,exemplo evidente é o sistema tana que a' defasagem entre
acusou que são poucas as pessoas que hoje se interrogam a respeito daeducacional, são as escolas e teoria e prática, o isolamento questão educacional brasileira e os Direitos·Humanos. "Sabemos euniversidades. Não é de estra- entre o momento da reflexão e

ftodos sabem que a situação educacional, em todas as suas ases, é gfaveI nhar, pois, que em tal situa- o 'da ação, são formas de e repleta de distorções.ção, a Universidade deixe de compreensão muito pobres E nem será necessário levantar as condições de vida dos professores,\ ser um meio de promoção so- dos prôcessos sociais e histó- do aviltamento de seu salário ou das condições humilhantes a que estãocial e liberação humana para ricos. '''Esta visão mani- subordinados quando realizam seu trabalho". .�tornar-se uma instituição uti- queístaj -afirma - "revela Q. . F�I�nd�Jrancâpiente, afirmou quea Universidade, como reflexo dalitarista e burocrática" subju- víci-o de UTn pensamemd'tun-"'" próptia'Sbcieda'de tbrasiletrtl.'; 1'tanslt1rmou-se, ao longo dos últimosgada pela' racionalidade 'das : dado numa lógica quadrada e anos, riuma instituição aútóritária, õ'urocratizada e anti-democrática.
empresas e dependente de um estanque".. Citou o decreto 477. flue discj�lina com todo ô ri$or_ as atividades

. Estado autoritário. Em nome _ Bpreciso reconhecer que escolares .de professor� e :alunos, com as consequencras que todos.

ela "neutralidade ante os valo- o método não se separa do conhecem: bu�ocratlzaçao intensiva �e toda a Vida umversltána; torres", do mito da ciência pura, conteúdo, oobjetivo do subje- nando os funcionários dos a�tos escaloes administrativos _em indivíduos
da liberdade de consciência tivo. Convém afastar tantoo mais Importantes que os propnos profess�res; degradaçao do ensino e

individual, os problemas cru- determinismo fatalista das leis. da pesqulsa�m �odos os <tampos do conhecimento, a tal �ont,o qu� hoje,
ciais são escamoteados'. Tudo puras quanto o voluntarismo no Brasil, nao e .exagero dizer que a principal cntlca-clentlflc� e feita
é visto pela ótica do aparelho da ética das instruções puras.

fora das universidades; esvaziamento radical das representaços estu-
d

.

. . dantis, Impedidas de atuarem na defesa de seus interesses e consequen-e Estado e dos órgãos gover- D�n�da nos adianta afI�mar o temente de toda e qualquer atividade política organizada; rápida profis.narnentaís. pnnclplo_do dlr�lto universal
sionalização de todos os cursos. "O qtle importa agora não é formar

.

Entende Remy Fontana que a educação e.exlglrmos liber- intelectuais, mas o maior número possível de mão-de-obra profissiona-o "tecnicismo" e o "apoliti- dade, de ensino e pesquls�. lizada, no mais curto espaço de tempo. Para isso existem as famosas
, cismo", implícitos nessa visão Isto e apenas uma declaração licenciaturas curtas, hoje, sem dúvida, muito desmoralizadas".conservadora da política,' de boas intenções que. todos Diz Halfpap que as consequências desta extrema profissionalizaçãodefinem-se como uma atitude reconhecem e dizem' prorno- são ainda mais graves porque quase ninguém se preocupa de quesolidária com a ordem estabe- ver. O que se requer é assegu- maneira as pessoas estão se formando. E a solução encontrada pelaslecída, sem' questionar-se dos rar a eficácia real dos direitos autoridades governamentais e universitárias foi uma solucão muito
seus fundamentos. "Esta ideo- do homem, a garantia .de seu demagógica: criar mais universidades e mais faculdades isoladss.logia dos que se. dizem sem efetivo exercício, restituindo- -Assim, os nossos governantes alcançam sem dificuldade seus objetivosideologia é, na realidade, a se ao pensamento sua forma, .

maiores: formar �umerosa,mão-de-obra semi-especializada, necessár,ia• ideologia da cumplicidade da . ativa encarando o homem' para a reproduçao intensrva do capital que se realiza em nosso pais,ordem, que se pretende des- não como ator e objeto, mas principalmente aquele que vem do exterior� e tornar essa mão-de.o�ravinculada das implicações éti- como 'autor e sujeito' da histó- �U1tO barat� porque Já vem aviltada �m dOIS aspectos, como.�corten-
,
'.

.
cta do seu propnoprocesso de formação. É mal formada tecnicamente e�:n�o,�ohticas do conheci- na. " .

.". , .... por isso não pode almejar grande coisa e é mal formada intelectual-
.

Em smtes_e, o socJOlo�o_de- mente porque não foi educada para avaliar criticamente .o conheciDe acordo Com o sociólogo, fine que a luta pelos �Ireltos mento recebido. Portanto, é uma mão-de-obra alienada politicamente, eo problema dosfins do conhe-. Humanos �a Educação deve sendoahenada.inão tem condições de-organização, de reivindicação e',cimentp e <ta responsabilidade ter .como proposrto o esforço. de crítica.'SOCIal do cientista coloca-se por estabelece� as b,ases d,o Halípap !!�tabeJeçç <l!l�.J!� JJY.eS�fic� .m� dramáticas, ainda· agudamente para uma época trabalho pedagógico e da-anã- quando se depara com uma gerlIÇão uruversatária cada vez 11IlIIS descon-
que; combateu o nazismo, a.. lise cíentííica, que �ir�a como tente, porque não encontra mais na Universidade as condições plenasguerra do Vietnã, o terror na instrumento de ação política. .para o exercício e d�envolvimento do saber intelectual. "CondiçõesAmérica Latina legitimado O objetivo dev� ser o de rom- que também afetam aQu.el,,� �ofessºres mais �..nsequentes, que se

· pela doutrina da "infiltração": per com a afienaçi!o mental, a ínteressam pelo ensino e pela lire criaçao cientifica e pelo destino doo· tudo o que situou li instituição
-

indigência-teórica e a aliena- alunos que estão form�do. '

científica 'COmo um dos ins- çào social e política. Como E é aqui que nÓS' podemos estabelecer as relações entre educação e I

t�l:Imentos dos grupos repres-,. método de trabalho. reco- Direitos Humanos,' na medida que o acesso a uma_ educação mais
SIVOS hegemônicos. "A era da menda o de encarar objetiva- dignã, ao co�ecImento �mUl�ao pela experiência histórica de tantos
ciência "inocente" e ''oeutra'' mente a nossa realidade séculos, é hqle,. no BrasIl, patnmõruo de uma redUZIda �lite pnvlle-acabou" - diz Fon,tana -, compreendendQ as,cont:radí:' giada".'

". . . _. ..

-"surge a era da ciência mUi _ ções concretíls da vida: social,
. TeI;tle Halfpap que somente o dlscurso-hberal nao seja suflcHmte para-tante a serviço dos profet,as re.pensa): criticamente a Q.ossa enfrentar os graves problemas eXistente? na SOCiedade brasileira de

armados"e dos interesses po-' experiência. Enfatiza ele que !loJe.. .. .' , .
..Pulares".

.

,.'. 't" d" I
.

I ·A extrema desigualdade SOCIal a que nos conduZIU a pohtlca econôso a co Ica ra Ica ,e reyo u-
mica governamental, a destruição ecológica sistemática, a violênciaSISTEMA EDUC;ACI,O.·· cionária é transformadora da

N institucionalizada çlo Estado, a recolonização do território brasileiro. AI.
.

'
,. realidade'. '�ó Qito.mpromisso pelas grandes empresas multinacionâis, e degradação da política comoPara Fontana;.relações so..: .

com a transformaçãO' da 80- forma de comportamento e de reivindicação dos grupos sociais reprecíais de edl,lcação fujo alie-· . ciedade pode revolucionar o sentativos da sociedade brjlSileira; conduzida agor,a somente pelo Es.nada deve evoluir a partir da
.

conhecimento, dado g.ue a iâdô. onipresente,. c: a cristaliza� de fonn� edu�cionais alienada&.cooperação � lutíl consciente rêalidqdeqtle vivencjamos é a em todos 0S níveiS, eXIgem. portamo, uma Umversldade mUito maisentre admll1lstradores educa- socialização capit�1ist�, re-
.

abertae democrática, capaz de SlIportar a di�cussão em alto nível, doscionais, professores. e est�- 'Dressn'a .c,deSumamzadora" problemas, cruoiais de npsso tempo.
'

.

l

A irresistível vocação da EDEME.na busca incansável do melhor,
do perfeito, fez despontar, em Santa Catarina,- um padrão gráfico
compatível com o eixo Rio-São Paulo. ,

É um trabalho artesanal que começa pela arte. O estudo do Lay
Out. A escolha das Fotos. Dos} Tipos. O Fotolito. A gravação' das
chapas. A Impressão. E O' acabamento. Tudo executado por quem
realmente entende do riscado e gosta do que faz.
E com auxílio dos mais modernos equipamentos.
Daí a consagração do padrão EDEME, O' qual, agora, estará a sua

disposição também com um completo Departamento TIPOGRÁ-
FICO.

.

.
.

A EDEME, contando com a participação acionária do PROCAPE,
acaba de adquirir quatro novas ,máquinas para os serviços tipográfi
cos e mais duas para o off-set.
Agora você dispõe do padrão EDEME também em serviços tipográ
ficos. Cartões. Duplicatas. Notas Fiscais e demais serviços que dis
pensam a qualidade do sistema off-set, a EDEME dá 6 seu toque ..
através de prazos justos e orçamentos bem melhores.

TIPOG

Com o mesmo

padrão de.
qualidade EDEME

que você já conhece.

.PUBLICIDADE
EDITORA

,

INDÚSTRIA GRÁFICA (Off-set)

agora também

EDEME • INDÚSTRIA GRAFICA E COMUNICAÇÃO SIA
Gráfica, Publicidade e Edições
RodoviáVirgílio Várzea, Km O

Tel.: 33-1158 - 33-1857

Florianópplis - S.E.
AGORA 'COM Á PARTICIPAÇÃO ACIONÁRIA. DO PROCAPE -

PROGRÀMÃ ESPECIAL DE APOIO À CAPITALlZAÇAo '01; EMPRESAS,.\

..
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Os móveis que você deve ter.
Rua Vidal Ramos, 26 - Fone 22.6100
Florianópolis.Se
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Só 20% da população pode
ESTADO VAI RECORRER E

,

AFIRMA QUE DESIGNADOS SO
GANHARÃO·CR$ 5 MILi.,ÕES

co�prar os brinquedos
que a televisão.mostra

Oitenta por cento da população de Florianópolis
não tem condições de comprar o brinquedo dese

jado pelas crianças neste Natal. Apenas uma mino
ria' privilegiada já comparece, desde o início desta
semana, nas casas que vendem artigos infantis e

fazem suas compras sem maiores problemas, pois a

maioria dos comerciantes exige pagamento à vista.

Quemdiz issc é um comerciante experimentado no

ramo.

Atualmente, os brinquedos estão custando muito
, caro as crianças' inevitavelmente escolhem os lança
-mentos feitos através da-televisão, que despertam o

interesse exatamente pelas circunstâncias como são

apresentados. A boneca Emilia, por exemplo, lan
çada por intermédio da personagem de Monteiro
Lobato no programa "Sitio do Pica-Pau Amarelo", .

esgotou em todas as lojas da 'Cidade e não é encon
tra mais nem nos estoques ®s.-fábricas-. .

t...----

_

A procuradoria �eral do Estado ainda diz que a d,ecisõo �o T"T
foi uma vitória. Mos os professores afirmam que vão ganhar Cr $ 75 milhões.

Desta forma, os pais, na maioria das vezes, pro
curam aqueles estabelecimentos que trabalham a

crédi to e se subrüetern a prestações e juros apenas
para atender a vontade das crianças: a que possuí
rem estas bonecas, que variam de Cr$ 400,00.a Cr$
1000,00. E este esforço é conseguido pela renúnciaa
outros produtos. Em certos casos, as desejadas bo
necas retornam às prateleiras das lojas. porque a

ficha dos pais não é aprovada -para crediário.

Os brinquedos tiveram um aumento de quase 50

por cento em relação ao ano passado, segundo um

comerciante, e o consumidor, para conseguir al- .

guma vantagem, deve percorrer várias lojas antes
de decidir sobre sua compra, pois as diferenças de
preços são grandes.

Para quem não pode gastar muito, os brinquedos

J6ÜoWiggers, da Alise, e NÜton José Machado, da Procuradoria Geral do Estado.
\

ajuizada, e o que prevalece - Quanto ao repouso ciação dos Professores Li
na decisão do Tribunal é a semanal remunerado - ob- cenciados de Santa Catarina
petição inicial e mais esse servou 'Nilton Machado-, e - Alise, professor Júlio
aditamento. Por isso é que que os professores calcula- Wiggers, afirmou que a de
nós afirmamos que obtive- ram em torno de Cr$ 5 milh- mora do julgamento do pro
mos uma grande vitória", ões, 148 mil e 633, não terão cesso deveu-se "ao tráfico de
frisou Machado. nenhum direito, porque se- influências que existe dentro

Já na fase de liquidação de gundo uma portaria 40 da Procuradoria Geral do
sentença, ainda segundo MEC, de número 204, o sa- Estado. Sentimos salientou
Nilton José. Machado, os lário do professor designado Wiggers - que o processo
professores pediram o pa-' é calculado e pago levando- foi totalmente manipulado
gamento, por parte do Es- se em consideração o mês para depois das eleições,
tado, de valores referentes a como tendo 4 semanas e trazendo-nos sérios prejuí
anotações de carteiras pro- meia, e o Estado vem cum- zos. Mas o maior atraso
fissionais, direito a estabili- prindo-esta lei em sua totali- ocorreu com o julgamento
dade, diferença de salários dade. Com relação às férias, do Tribunal de Curitiba,
relativos ao PF-17, no valor o Estado provará o seu pa- onde umjuiz chegou a entrar
total de Cr$ 30 milhões, 741 gamento e para isso está de férias de 30 dia, numa
mil e 628" e mais diferença munido das folhas de paga- manobra mesquinha, sim
pela red ução de aula no mente correspondentes aos piesmente para que seu jul
valor de Cr$ 16 milhões, 966 meses reclamados". gamento iniciasse após o pe
.rnil e 735, cuja soma atinge a Disse também que o Go- ríodo eleitoral. Digo isso
Cr$ 47- milhões, 708 mil e vemo do Estaéoaceitou com porque o processo foi jul-
363. Porém, segundo o pro- serenidade a decisão do Tri-> gado após as eleições. Por
curador, estes valores não bunal de retornar oprocesso que ele não foi iniciado an
serão pagos pelo Governo à Junta de Conciliação e Jul- tes, se existia tempo sufi
do Estado, porque eles não garnento para a liquidação ciente para isso? E por isso
foram incluídos na ação. de sentença, "mas conti- que não aceito nenhuma

Disse também que na exe-' nuará sustentando a irnpos-> desculpa pelo atraso no jul
cução de sentença, além dos sibilidade de execução do gamento".
itens já relacionados, "que acórdão do Tribunal da 4. a

não foi objeto de pr é-: região de Porto Alegre, por
questionamento", os profes- que o seu conteúdo é mera

sares incluiram ainda, na li- mente declaratório e não

quidação de sentença," a. ser condenatório, além de con

apurada pela Junta de Con- tinuar na defesa da tese de
ciliação e Julgamento', o 13. o que o aditaménto foi intem
salário, calculado pelos de- pestivo e expressamente re

signados em Cr$ 5 milhões, jeitado pela sentença final".
733 mil e 232,13.0 salário Ele observou também que
proporcional, não calcu- asentençainicialdaJuntade
lado; licença para trata- Florianópolis não especifi
mento de saúde, a- ser calcu- cava que itens o Estadode
lado; ausência para a reali-

.

veria pagar e, "em ci ma
zação de curso, valor não disso é que nós recorremos

apurado; repouso semanal seguidamente. Se a sentença
remunerado, calculado em especificasse os valores a

Cr$ 5 milhões, 140 mil e 633; serem pagos, não haveria
férias prop-orcionais, valor mais recurso de nossa parte e

não calculado, rescisão con- os professores. receberiam a -,

Mas o resultado está aí: ga-tratual, também não calcu- importância devida,' 'sern •

nharnos em última instânlado', e horas extras não apu- contestação. Atualmente,
radas. .nós reconhecemos a sen

ITENS NÃO CONSIDE- tença do Tribunal de Curi
RADOS tiba, mas não reconhecemos
Para a Procuradoria o aditamento", disse.

Geraldo Estado, o adicional Quanto ao arguniento
noturno reclamado pelos dado pela Alise, de que
designados não existe, "por- houve manobras para prote
que se considera aquele em lar o julgamento após a pe
que o professor trabalha das ríodo eleitoral, Machado
22 horas de I dia, até às 5 afirmou que esta tese "não é
horas do dia segui-nte, e válida e ofende os juízes do
neste período não existe Tribunal Regional de Curi-
aula. Um outro item, que nós tiba".

-

vamos contestar, é o-que se TRÁFICO DE IN-
relaciona com a ausência FLUÊNCIAS
para tratamento de saúde e Depois de garantir que o

para realização de
-

cursos, Governo do Estado terá que
que não pode ser transfor- pagar Cr$ 75 milhões de cru
mado em dinheiro, porque é zeiros e considerar.imparcial
;concedido sem que haja in- a decisão do Tribunal Re
terrupção do pagamento gional do Trabalho de Curi
normal do professor". tiba, o presidente da Asso-

de plástico são uma boa alternativa: ainda se encon
tram bonecas simples a, Cr$ 50,00. Nesta época,
.porérn, nem todos resistem aos apelos da criançada
e; sem fazer as contas para saber exatamente o

quanto vai pagar por um brinquedo, arrisca uma

prestação a longo prazo e, naturalmente, com

acréscimos altos.

Apesar dos advogados,
assim como a direção da
Alise - Associação dos Pro
Iessores Licenciados de
Santa Catarina - garanti
rem que o Es
tado terá que pagar 75 milh
ões de cruzeiros, com base
no julgamento realizado na

.

última terça-feira pelo Tri
bunal Regional do Tra
balho, com sede em Curi

tiba, em última instância, a
Procuradoria Geral do Es

tado, por sua vez, admite "a

certez�' de que o governo es

tadual deve pagar, no má

ximo, Cr$ 5 milhões,
baseando-se no fato de que
alguns itens constantes no

aditamento do processo,
que inclui horas extras, fé
rias remuneradas' e outros,
num valor calculado pelos
{designados em torno de Cr$
47 milhões, não foram in
cluídos em sua totalidade na

sentença final do Tribunal, e
sim apenas a liquidação de

sentença, de que o Estado
irá recorrer. tentando im

pugnar os valores a serem
calculados. Diante- disso, e

de acordo com a garantia de

que os valores incluídos no

adicional noturno e ausência

para tratamento de saúde,
constan tes no adi tamen to
do processo e reclamados

pelos professores, não serão

considerados pela Junta de

Conciliação e Julgamento, a
Procuradoria Geral do Es
tado calcula que o Governo
irá pagar, no máximo, ape
nas Cr$ 5 milhões.
VITÓRIA

Depois de afirmar que o

governo obteve "uma
grande vitória" com a deci
são do Tribunal Regional do
Trabalho de Curitiba, o

procura-dor Nilton José Ma
chado afirmou ontem, numa
entrevista coletiva, que a pe
tição inicial consignava um

pedido meramente declara
tório, "mas no deçorrer da
instrução do processo.
houve aditamento deste.
onde foram pedidos títulos

específicos, como horas ex
tras, adicional noturno, fé
rias anuais remuneradas,
salário-família, salário

maternidade, 13. o salário,
estabilidade, indenização
por despedida, aviso prévio,
férias proporcionais quando
da despedida, repouso se

manal remunerado e inscri

ção previdenciária. Toda

via, esses títulos foram in
troduzidos na ação após ser

Ele informou que um total
de 547 professores ganha
ram a questão, e atualmente
exístem 193 designados com
outro processo contra o Go
verno do Estado. "Este úl
timo processo" -explica ele
- "já teve audiência,' mas
houve um pedido de prote
lação por parte do Governo
estadual para depois do dia
15 de novembro. Agora o

Tribunal terá que julgar a

liminar em prazo marcado".

Movimento nas lojas
é bom, apesar dos

altos preços.INFLAÇAO BENEFI
CIA
Júlio Wiggers revelou

também que os professores
hão têm pressa quanto à li

quidação de sentença por
parte da Junta de Concilia
ção e Julgamento, porque
"quanto maior for a demora
desse julgamento, maior
sedio os juros e correção
monetária que serão incluí-,
dos nos valores finais a

serem pagos pelo Estado". E
acrescentou: "Nunca ainfla
ção nos beneficiou tanto, e

tomara que ... !a alcance 50
por cento nos próximos me

ses".

U comércio especializado na venda de brinque
dos apr-esenta um movimento grande neste período
que antecede o Natal. A partir de agora, as lojas já
recebem um número razoável de clientes, que pro
curam principalmente os lançamentos da Estrela,
que ultimamente estão aparecendo na televisão.
Todo mundo está à procura da boneca Pepa, que a

personagem Carminha, da novela "Dancin'Days",
costuma balançar.
Alguns dos proprietários das casas que vendem

exclusivamente artigos para crianças afirma "que a
cada arfo, o movimento de compras aumenta, ape
sar do encarecimento do custo de vida".
Além das tradicionais bonecas, triciclos, carros

blindados, autoramas e uma enorme diversificação
de' modelos, algumas lojas se detêm mais na apre
sentação do brinquedo educativo, pois há mercado
para isto. "Os pais se preocupam agora em dar rugo
além de- um simples brinquedo para divertir, op
tando pelo brinquedo Que ao mesmo tempo que
distrai, exercita a capacidade motora da criança,
desperta à atenção para detalhes e estimula a irnagi
nação", coménta um comerciante.
Percorrendo o comércio, destacamos alguns arti

gos que até' agora ganham a preferência do consu
midor: boneca Pepa (Cr$ 400,00), Triciclos (até Cr$
400,00), jogo War (Cr$' 400,00) skate comum e de
plástico (Cr$ 300,00 e Cr$ 900,00), bombeiro ele
trônico, (Cr$ 700,00), bicicletas, (Cr-$ 300,00 a Cr$
800,00), e os Erinquedos educativos Come-Come
(Cr$ 3.300,00), A-Z, 1-9 e Duplo (70,00), jogos
diversos (Cr$ 90,00 até Cr$300,00)e brinquedos em
madeiras com várias figuras para montar (Cr$ 50,00
até Cr$ 200,00). Para a faixa até um ano de idade,
uma variedade enorme de bichinhos de borracha
esterilizados, de Cr$ 45,00 a Cr$ 150,00 e bonecos
em tecido especial, que custam até Cr$ 500,00.
Todas as lojas adotam também a oferta de sorti-

mentes, que são feitos em saco de plástico.jcon-'
tendo caminhões; bonecos, bolas, cornetas, etc.

Na Casa Recorde, o movimento de Natal- está ra
zoável e duplicará principalmente após Q dia 15. O
sub-gerente diz que está época sempre vende bem,
mesmo com o aumento dos preços dos brinquedos,
que este
ano foi de 15 por cento em relação ao áno passado,
Para facilitar o freguês, há vinte anos a Recorde
adota o Sistema de Reserva, que consiste na�
feita com bastante antecedência. "Desde março
deste ano, muitas pessoas já fizeram suas reservas
de compras de brinquedos mediante uma pequena
entrada. A vantagem é que em dezembro a merea
doria está assegurada e, c que é mais importante,
sem custar acréscimos". Segundo o sub-gerente,
esta foi uma boa medida, pois os lançamentos das
principais fábricas são feitos também com antece
dência, sendo que o índice de desistência das mer
cadorias atinge apenas três por cento.
A Livraria Progresso, tradicional vendedora de

artigos para crianças, não realizará ofertas para o
Natal. "Fizemos urna promoção grande na Semana
da Criança, que terminou recentemente", explica a

sub-gerente, Sirlei Araújo. Ela comenta ainda que
no Natal nunca há problema de vendas. "Todo
mundo compra neste período, e à vistaPelo movi
mentoda loja,' chegamos à conclusão que ninguém
deixa de presentear".
A Mini-Hobby optou pelo brinquedo educativo,

que tem tido uma boa aceitação. "A época boa de.
vendas mesmo aindanão chegou, mas a partir da
próxima semana a coisa esquenta". Ogerente, Érico
Zimmer, que não estava trabalhando no ano pas
sado, afirma que, como observador, "posso con

cluir que os brinquedos aumentam de preço mas o

público consumidor, apesar de tudo, supera as difi
culdades e faz suas aquisições".

- Durante 5 anos tivemos
que lutar contra as forças
poderosas do Estado, e du
ran te todo esse tempo o pro
cesso alcançou um volume
'tal que chegou a pesar 20 qui
los, contendo cerca de 30 mil
páginas. Para carregá-lo era

necessária a ajuda de 4 ser

ventes. Tudo por causa da
teimosia do Governo do Es
tado, que não queria aceitar
a decisão, não satisfeito nem
'com a sentença Favorável
aos professores do Tribunal
Superior do Trabalho,
órgão máximo da nação.

Ele garantiu que de
acordo com cálculos já efe
tuados pelos advogados, o

Estado terá que pagar 75
milhões de cruzeiros e que

!

ess quantia já atingia 58
milhões em 76, sem calcular
os juros e a correção mone

tária.

DESISTÊNCIAS
Wiggers informou que

todas os processos de desis
tências de professores, at a
vés de pressão, em número
de 37, "não foram aceitas
pelo juiz do Tribunal de Cu
ritiba, que alegou coação,
onde todo o ato baixado
dessa maneira, não é levado
em consideração. Diante
disso, os professores conti
nuarão com os mesmos di
reitos".

cia, e agora eu quero ver

qual será a justificativa do
I

Estado, que, tenho certeza,

deverá recorrer quanto aos

valores a serem calculados

pela Junta de Conciliação e

Julgamento de Florianópo-
lis".

.

Atualmente, existem no

Estado cerca de 6 mil profes
sores designados e a Alise
possui um total de 3. �OO ins-:
critos. Segundo Wiggers, até
julho. deste ano, 1.20o...pro
fessores pedirão exonera

ção, e "isso significa uma
evasão do quadro do magis
tório; principalmente os que
ganhavam em. torno de Cr$
1.700,00 menos que uma

empregada doméstica";
concluiu Wiggers.

- Esse julgamento de Cu
ritiba me implicou total
mente. Fui 7 vezes à Capi
tal paranaense, através de
convocação, e em todas as

vezes, sempre aparecia um

problema, que levava a pro
telar o julgamento, como

pedido de vistas do processo
e outras artimanhas. Numa
dessas vezes, chegamos a

viajar de ônibus e voltamos
sem nenhum resultado".

TJSC garante a posse dqs designados
Agora, os quais 110 designa

dos Que impetraram o mandado
podem tranquilizar-se
pois, segundo seus advogados,

O Tribunal Pleno de Justiça
do Estado concedeu ontem por
unanimidade o mandado de se

gurança impetrado pelos pro
fessores designados contra o

governador do Estado. Os de

signados já haviam ganho em

maio último a medida liminar,

tatu to do concurso, era de 30

dias, a contar da publicação.
Prazo que, aliás, estava prestes
a se encerrar.

signados entraram com a

mesma ação trabalhista contra

o Estado.

tora.

Na época, até mesmo amea

ças foram feitas a alguns profes
sores, embora as desistências ti

Este ano, não obstante a vessem que ser assinadasem se

ação, alguns dos impetrantes parado dos papéis da nomea

inscreveram-se no concurso ção. Diante de tal dilema (desis
aberto pela SEC para prover tir de receber o que lhes era de
cargos no magistério. Reali- direito, em certos casos mais de
zando o concurso, os aprovados cem mil cruzeiros de vantagens
foram sem qualquer restriçao vencidas, ou assumir os cargos
nomeados pelo governador, para os quais foram nomeados
com publicação no Diário Ofi- após renovados esforços para
cial, para exercerem' o cargo de aprovação em concurso), não

quais fazem jus. 'professor. Entretanto, no foram poucos os que cederam.
Os fatos.

,

mesmo número do Diário Ofi- . Mas, mesmo assim, foi re-
Em 1973, um grupo de cerca -, cialfoi registrada uma nota emi- querido por advogados legal

de 600 professores designados tida pelo secretário daEduca- mente constitu ídos pelos pro
entrou na Justiça do Trabalho -çào e Cultura e endossada pelo' fessores em questão a medida

requerendo o reconhecimento governador, onde a posse d.os· liminar de suspensão do ato do
de vínculo de emprego em re- professores aprovados e que es- governader que condicionava a

gime de CLT, equiparação salá- tivessem movendo a ação traba- posse à desistência da ação tra
rial e, em decorrência, o paga- Ihista só seria efetuada -caso balhista. Tal medida' se fazia im
mento de diferenças salariais, estes desistissem da reclarnató- prescindível, porque o

juros e correções monetárias. ria, ficando inegável o papel do prazo para a posse dos funcio
Em março último, mais 200 de- Estado como autoridade I coa- nários nomeados, segundo o es-

'Comércio funciona a partir
de hoje com novos horários

Rógério Ramos e Evilásio
Caon, a decisão tomada ontem

pelos desembargadores do Es
tado torna definitiva a posse
destes professores, que podem
continuar lecionando como es

táveis no cargo e ainda prosse
guir na ações trabalhistas, a fim
de receberem os di rei tos dos

Então, no dia 24 de maio, o
Tribunal de Justiça do Estado,
com toda a razão, concedeu a

liminar garantindo a posse dos
nomeados, que desde aquela
época vem exercendo normal
mente suas funções; Contudo, a
apreensão ainda tomava conta

dos professores, que poderiam
ser des.pedidos caso o mandato
não fosse assegurado. Ontem,
diziam eles, "finalmente pode
remos dormir tranquilos, pois
não se trata mais de um parecer
da justiça, mas sim de uma deci

são, e como tal, irrevogável".
Os professores presentes ao Tri
bunal elogiaram também a ação
da justiça catarinense, que agiu
com muito acerto na causa que
os envolvia.

que .assegurava a posse dos

aprovados no concurso pau.-�
magistério, apesar da ameaça
do Governo Estadual de só no-.

mear aqueles que desistissem da

ação trabalhistas que vinha mo

vendo contra o Estado, o que
constituía-se numa coação clara
para com uma classe trabalhista

tamente e, de preferência, fora do estabelecimento;
, Se o horário estabelecido não for.cumprido por
algum empregador, os comerciários já sabem como

agir. "Faremos denúncia à Delegacia Regional do
Trabalho, que se encarregará de multar a firma",
explica o presidente, Francisco José da Rosa.
Outras reivindicações dos empregados também

foram aceitas pelos comerciantes. De segunda a

sexta-feira, as horas extras sofrerão um aumento de
50 por cento, sendo que aos sábados, serão de 100

por cento. Atualmente a hora extra baseada no

salário mínimo é de Cr.$ 6,04". Os comissionadas
também receberão gratificações neste período pelo
trabalho feito nas horas a mais, recebendo 20,00
por hora,

. .

A últirna'exigêricia feita pelos comerciários, en
caminhada ao Sindicato do Comércio Varejista
pelo presidente Francisco da Rosa, foi em relação a

dias de folga. "Dia 26, terça-feira, trabalharemos
até o meio-dia, e dia 30, sába�o, leremos todo o dia
de folga".

A partir de hoje, os horários de funcionamerito
do comércio serão alterados para atender a movi
rnentação do público consumidor, que no período
pré-natalino aumenta consideravelmente.
[}epois de urna série de encontros feitos separa

damente entre a classe patronal e a dos empregados,
chegou-se a uma conclusão, durante reunião con

junta realizada ontem, na Delegacia Regional do
Trabalho. De acordo com a decisão das duas partes,
os horários para o comércio serão os seguintes:
Hoje e amanhã, até às 20 horas; de 11 a 15, o

expediente será encerrado às 21 horas. Dia 16, sá
bado, funcionamento normal até às 18 horas . De 18
a 22 será o expediente maior, até às 22 horas, e dia
23, sá�ado, as atividades encerram às 20 horas.
O presidente dos Empregados no Comércio

lembra que todo o patrão "terá que conceder inter
valo para almoço e lanche à noite", para impedir os
abusos ocorridos em anos anteriores, quando mui
tos empregados nassavam �) dia t�ahalhando sem
comer, sendo que as refeições serao dadas .gratUl-

que.spela própria denominação
"designados", era desprotegida
de fato e de direito, apenas lu
tando na justiça pela simples as
sinatura de suas carteiras de
trabalho e direitos

\
decorrentes

do regime da CLT.
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Historinha detranística
ou

guinchou levou, carro amassou

Nem bem acabou de estacionar recolhendo-o, como infrator no gênero.
ali na rua Bento Gonçalves, comum, ao seu parque-prisão.
transversal,da Francisco Tolen- .' Além disso, o irritado homem

tino, e o carro (com seuproprie- Porém a historinha não fica aí: vi u -se obrigado a pagar
tário imediatamente se rnan- imaginem a desagradável sur- guincho, mais multa (sob alega
dando com destino ignorado), presa do proprietário ao chegar ção de que estacionara em local

viu-se frente a-frente com uma e tomar conhecimento do ocor- proibido - mesmô sem qual
daquelas enormes carretas ato- rid�, provocando imediata ida quer placa pelas proximidades
ladas de automóveis despen- ao Detran a fim de solucionar dando conta de tal proibição),
cando pelas tabelas, querendo antipático impasse. .sern falar no pagamento de

porque queria dobrar ali.rua es-
• guias correspondentes. E fora

treita, imprópria pra esse mas- Lá chegando, o que ele encon- acaloradas discussões Sem fim
.todonte tipo de trafegar. trou foi um carro abalroado, qãe se prolongaram por largo

*
com prejuízos por conta do de- período, resultando em mais in-

Mas como a carreta ia acabar sajeitado guinchar e futuros cômodos sem retornos, pra, ao

pegando o carro, o Detran foi consertos: parachoque amas- final, o responsável pelo setor

solicitado, comparecendo com sado, lataria danificada, essas soltar com ares de grilo: "eu já
,

o seu guincho que, pronta e efi- coisas que bem demonstram a esperava que esse caso acabasse
cientemente levou o automóvel, ineficiência de sistema corretivo em confusão"...

· '�-',�Se enganam os que pensam

que o Estado de Santa Cata
rina nãomais vai recorrer com
vistas a esse processo dos de
signados: vai sim, aoMinistro
Simonsen, o da Fazenda.

.

*

Q�e ê pra ver se arranja of 75
milhões de' cruzeiros que de
verão ser pagos aos professo
res finalmente vencedores ...

•
A caixa d'agua de certo salão de
cabeleireiro. acima de qualquer
suspeita está tão aberta no alto
do telhado da casa onde luxuo
samente se instala, mas tão dis

ponível ao tempo e ao vento,
,

que, de cima dos. edifícios das

proximidades, a gente até vê
coisinhas boiando na própria,
prováveis consequências de res
tos de poluição.

*

Agora, imaginem o que não
devem estar de' imundas certas

penteadas cabecmhas por aí...
*,

-

=-Ah , então éporisso, desaba
fou freguesa do salão em ques
tão, que ainda outro dia 'tava
com uma coceirinha que pensei
ser piolho ...

•
Ali na rua Desembargador
Pedro Silva, nos Coqueiros,
já na altura da Praia do Meio,
existe, na frente daquela loja
.�� _mQ!tlc.!çtetAs,Jlm�Jjla_de
tartarugasdelineándo' as duas
pistas. Até aítudo bem.

*

Acontece que, após largo es-

paço sem qualquer tartaruga,
depois de uraas duas prova
velmente arrancadas, já lá na .

frente, quase na boca da rua

Estilac Leal, jaz uma outra
absolutamente solitária, o

que é a desgraça dos motoris
tas (que nem tem como espe
rar mais uma assim, pela

, frente), que se descuidam. e
vão em cima, amassando
chassis dos seus carros que
passaram 'sem prestar aten
ção.

*

Ou mandam retirar a tal da tar
'taruga 'recolhendo-a ao

seu habitat natural, ou com

pletem a fila indiana das 'pro
prias. Como tá não 'dá sob
pena de entortar.'

•

Ái)'resento-vo�. Magda Garcia:
um brotinho torneado o

suficiente pra crítico
de curvas algum botar defeito.

�
Merece registro a honestidade de certo anônimo: achou bolsa contendo, além'
de todos os seus documentos e intermináveis bugigangas naturais no interior
deste pendurado acessório feminino, 2 mil cruzeiros ao vivo, mais belo par de
brincos de brilhantes, daqueles da vovó.

·

A bolsa, perdida quando da carnavalesca festa na pracinha da rua Esteves

Junior.quínta passada, foi achada por um cara que.apesar de todo o seu rico

conteúdo, fez absoluta questão de não querer se identificar e de imediata
mente devolver via rádio Guarujá que, numas .de Sherlock, acabou desco
brindo a sua real proprietária - por acaso uma graça de gata.

'

'.

Há dias que os ponteiros do re- "Sem dúvida uma transamuito rara nos dias que correm e que, porisso, merece
incontidos aplausos dá coluna.

lógio do Mercado Público

encontram-se estacionados
pelas proximidades da I hora.

*

o diabo é saber se do dia ou da
noite ...

(Provavelmente paroulá pela I

da madrugada, chocado diante
do travestido espetáculo ence

nado' todas as noites, quer
chova ou 'faça estrelas, tendo o

interior do Mercado como insó
lito cenário l.

•

•
o sargento da PM que na semana passada, no Rio, mandeu rebocar o
carro da marechal Amaury Kruel, não aceitando um cartão do Detran
concedendo privilégios ào militar da reserva, é um caso raro no aluci
nante trânsito 'das grandes cidades brasileiras. Com delicadeza e sa

bendo colocar as palavras o sargento acabO.u convencendo o marechal
que ainda elogiou o policiai...

*

Esse fato faz lembrar aquele outro acontecido há algum tempo e devi- r

damente registrado fotograficamente pela coluna, quando o embandei
rado carro do Governador do Estado, por estacionar em local proibido,
foi justamente multado por policial de nosso Detran.

•

Só que, dois dias depois de ter saído a fotográfica nota cá na coluna, o
policial, coitado, 'foi (in) devidamente repreendido.

Uma mulher que merece registro
•

Dona Ninita é uma incrível se
nhora descida das bandas de
serra acima, com indisfarçável
ar maternal com todos que a

procuram, proprietária daquela
confecção, e conseqüentes lojas,
que levam o seu nome e que, de
uma simples máquina de cos

tura de alguns anos atrás, hoje
comanda pequena indústria ex

portadora de aproximados 3 mil
vestidos por mês pra tudo

quanto é cidade dos três Estados

do sul, estando� agora, com vis
tas a se embrenhar pelos países
sulamericanos.

'

(qúe a dona Ninita pretende,
num futuro bem próximo, estar
tão difundida quanto as famo
sas cearensés) ..

A sua produção a gente pode
notar já na vitrina da fabri
queta, ali na frente da �eniten
ciária, que a cada dia apresenta
uma nova leva de bonitas rou

pinhas, todas absolutamente in
seridas no grito da moda, maio
ria adornada com rendas da Ilha

-

.'

A ajudá-Ia, rodeando-a no largo
�_ ininterrupto período diário
(das 6 da manhã às 10 diinoite)
dispensado � sua indústria,
todos os seus dez filhos, maioria
menores, cada um bem sabendo
de suas respectivas funções.

IHiJilEiiT�S ·

-

"1
:POSSUI AS- ETIOUETAS ,MAIS BADAlADi\Sll1. .

Tres vezes sem acréscimo
MALHAS .

.... J

;F ;), �T§ Felipe Schmidt, ��. J
l. l,,()NJ UNTÓS Tenente Silveira, 4(> J

O mundo elegante brasileiro
esteve reunido na Vieira
Souto no Rio de 'Janeiro,
para a inauguração oficial
do Caesar Park Hotel, o

mais luxuoso do Rio. No
hall do Hotel, presidiu a so

lenidade de inauguração, o
governa?or Faria Lima e o

Prefeito Marcos Tamoyo,
contando com a presença do
Embaixador do Japão, ou
tras altas autoridades e Im-

convidando para sua festa
de 15 anos sexta-feira às

20,30 horas no Criciúma
Clube.

x-x-x

No Rio de Janeiro a elegante
Ana Maria Tornaghi co

memorou aniversário, reu

nindo amigos para um

grande jantar no Hippopó
tamu.

x-x-x

Arlete e Paulo da Costa Ra-

prensa brasileira especial- mos, estão chegando de uma
mente convidada. Com tudo viagem ao Rio de Janeiro.
isto foi calculado aproxima- Em Ipanema, o casal Costa
damente quatro mil pessoas Ramos foi hóspede do Eve

naquela noite de grande reste Hotel.
festa no. Rio. A saudação, X-X"X

.

foi feita pelos Srs, David Também está chegando de
Lattes e Aoki. Além das visi- um fim de semana no Rio,
tas às luxuosas suites e mais onde foi hóspede do Everest,
240 apartamentos ricamente o casal Maria Helena e

decorados, a curiosidade Blasco Barcellos.
'dos convidados era estar no x-x-x

vigésimo terceiro andar, Ainda recebendo cumpri
onde além do amplo salão e mentos pelo seu aniversario

piscina, via-se uma sensa- ocorrido na semana que pas
cional paisagem .do maravi
lhoso Rio. Falar de nomes

que lá estavam é quase im

possível, mas, entre uns e

outros: jornalista e Sra. José
Rodolpho Câmara, Leda

Lage, ministro do Exterior
do Paraguai, Sr. Escova e

sua comitiva, a atriz Thelma
Elita e seu marido Dr. Car
los Madeira, Sr. José Lattes, .

Sra. Elizabeth Gallotti
Vieira de Mello; relações
públicas daquele Hotel,
Cônsul do Japão no Brasil,
Herber.t Pastor, Sérgio
Monte Alegre, Terezinha

Amaral, a arquiteta respon
sável pela decoração do
Caesar Park HOtel Ipanema.

x-x-x

O broto Mônica Spricigo
Peressoni Castro, da' socie
dade de Criciúma, está nos

Caesar Park Hotel,.
o mais •

luxuoso do Rio

sou, a Sra. Laura Carriço de
Oliveira.

'

.
_

x-x-x

Noite no Havai, a festa que
se realizará di a 16 próximo a

bordo doflomar, com gente
bonita e muito elegante. A
promoção contará com o

espetacular som de Cacau
Menezes. Agradecemos a

gentileza do' convite e tudo
faremos para estar presente I
ao acontecimento.

ÁRIES - Dia em que terá
algum sucesso nos negócios
públicos. e na elevação de sua

faculdade mediúnica. Toda
via, deverá evitar a inconstân
cia, a precipitação, os aciden
tes e as coisas prejudiciais, às
suas finanças e saúde.
TOURO - Dia positivo às
viagens e aos negócios com o
sexo oposto. Terá êxito abso
luto no trabalho e o fluxo as
tral é dos melhores para mar

car a datar, do casamento ou
do noivado. Novidades felizes
à vista.
GÊMEOS - 'O 'bom aspecto
astral do dia, denota êxito e

lucro através do subordina
dos, na compra e venda de pe
quenos animais, de bebidas e

líquidos de um modo geral.
Otima influência às viagens, à
saúde e às mudanças.
CÂNCER - Sucesso nas espe
culações e em todas as empre
sas que fizer. O trabalho de
verá ser bem coordenado para
não sofrer atrasos e prejuízos
de toda ordem: Receberá a co

laboração dos pais, filhos e da

pessoa querida.
LEAO - Ganhos e benefícios
por meio dos pais e da vida

X"X-X

O show no Rio é no Cane
cão, com o ídolo Roberto
Carlos. Numa mesa de trinta
casais da sociedade carioca,
lá estava aplaudindo Ro
berto Carlos, o casal Nair e

Theodócio Atherino.

doméstica estão previstos
para você hoje. Poderá ter
ótima elevação geral o que
provocará a sua independên
cia financeira e prosperidade
de um modo geral.
VIRGEM - Dia em que ob
terá ótimos conhecimentos
em relação aos assuntospopu
lares. A influência também
denota êxito. na mudança de
ocupação e de residência, na
publicidade de qualquer espé
cie e elevação da inteligência.
LIBRA - Ganho' pelo tra
balho industrioso, pelos ne

gócios bem estudados e pelas
ocupações públicas está pre
visto para você nesta quinta
feira. Contudo, seja prático,
pois o dia é para os sonhado
res, Bom ao amor e ótimo à
saúde.
ESCORPIÃO - Dia em que
deverá ser mais engenhoso,
observador e refletivo para
conseguir o que está. preten
dendo. Se assim agir, conse
guirá seu intento, aumentar
suas condições gerais' e

elevar-se na vida. Bom às mu
danças e ao amor.

SAGITÁRIO - Dia em que
terá sucesso em ocupações re-

INGLÊS
.

CURSOS DE VERÃO

Início - 08.01.79
Término - 21.0e.79

80 horas
Turmas de 10 alunos

Informações e matrículas
Rua Coronel Mello Alvim, 20 - Chá
cara do Espanha - Tel.: 22-0"524

CEA -. Centro de Estudos Avança
dos

PROFESSORAS
Precisamos de Professoras para 1979, c/Experiência em

'Educação Pré-Escolar. Tratar na Rua: FREI CA�ECA - 86,
até dia 15/12

.

ALUGA-SE
4 ESPAÇOSOS
PAVIMENTOS NO

I

prédio 33(Modelar) da Rua Trajano
defronte o jardim do Palácio

TR"ATAR', NO' LOCAL

SINAL Cr$15.000,OO
Mensalidade'Cr$3.300,OO

SEM PARCELAS INTERMEDIÁRIAS

Localizadas em local privilegiado,
à 15 minutos do centro,
contendo: Ampla sala de estar,
3 dormitórios, .

cozinha e banheiro com azulejos até o teto,
fino acabamento, jardim e quintal.
Vendas e informações: Status Construções e

..?erviços Ltda.
Rua Ped ro Demoro 1783 - Fones 44-2479 ou 44-3880. '

Plantão: sábados o dia todo e domingo até as 12 horas.

Hal do Caesar Park Hotel .

lacionadas com hospitais.jns
tituições .e pesquisas de um

modo geral. Algum aborre
cimento no lar também po
derá surgir, mas se agir com
otimismo e entusiasmo tudo
tende a ser solucionado.
Cuide da saúde.
CAPRICÓRNIO - Dia pro
pício para aumentar seu cír
culo de relações e para lucrar
pela influência' de pessoas

mais velhas c mais jovens que
você. Suas esperanças serão
bem sucedidas e a sua peculia
ridade deverá ser aumentada.
Bom ao amor e às associa
ções.

AQUÁRIO - Boa influência
para obter sua prosperidade
geral, e até mesmo a indepen
dência profissional. Lucrará
em negócios públicos, em via-

x-x-x

De São Paulo, a elegante
Sra. Alice Carta, está nos in
formando que o próximo
número de Casa Vogue, traz
ampla reportagem sobre
plantas dentro de casa.

x-x-x

Dircéa Binder, promove
"Mostra de Novos Talen
tos", com exposição de be
líssimos trabalhos de artistas
da Ilha. A abertura da expo
sição está marcada para hoje
às 20 horas no salão nobre
do Palácio Barriga Verde,
tendo como madrinha da
noite a Sra. Crenilde Rodri

gues Campelli.
x-x-x

Nelson Juliano Martins,
sexta-feira cola grau em Di

.

rei to, na Universidade Fede
ral de Santa Catarina.

x-x-x
- No Rio de Janeiro, jantei no
simpático e luxuoso "Rive
Gaúche", na Lagoa Rodrigo
de Freitas, em companhia da
manequim Nixon, seu ma

rido Dr. Ernesto da Luz
Pinto Dória e Nelci 'Capi
tani, proprietária daquele
restaurante.

. x-x-x

No Oratório do Soldado, no
Solar Militar Urbano em

Brasília, deu-se a solenidade
do casamento da bonita
Joyce, filha do Deputado
Federal e Sra. Dib Cherem,
com o médico Eduardo
Cardoso. Entre ministros e

- outras altas autoridades, es
teve presente a solenidade o

Presidente da República
eleito, general João Baptista
Figueiredo, acompanhado
de seu assessor militar.

x-x-x

Em Brasília, no a�ditório da
Escola Nossa Senhora de
Fátima, realizou-se a soleni
dade de formatura das alu
nas do Instituto de Cultura
Feminina. Entre as forman
das destacou-se como ora

dora, a catarinense, Sra.
Walecy R. Rosa.

x-x-x

Nossos cumprimentos ao Sr.
Tito. Eloy Oliveira, concei
tuado professor na cidade de
Ponta Grossa, pelo seu ani
versário ocorrido na semana

que passou.

gens e conseguirá remover os

obs-táculos que porventura
encontrará . Bom ao amor.

PEIXES - Sucesso nas via

gens e beneficios conferidos
por mudanças estão previstos

- para você 'neste dia. Seus
ideais e esperanças serão bem
sucedidos e lucrará nas inven

ções, pesquisas e nos novos

campos profissionais. Paz no

amor.

NOVAS

c:

_ f

CASAS DE ALVENARIA

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Rua Heitor Blunn, 242 - fone 44-4990
Comércio de veícuíos

, Oficina especializada em toda linha nacional
com mecânica, lataria, pintura com estufa.

�====== Veículos em estoque ======::::1

MIURA AREIA .

Fiat Luxo Branco ..

Chevette Azul .

Polara Azul .

Corcel II LDO Prata.
Pelara GL Marron .

Variant Branca. . . . . . .

Volks 1500 Amarelo .

... OK
.. .. OK

. .... OK
. .. OK
..79

. .. 77
..76
..72

Toda linha nacional OK 79

Rija Gaspar Outra 90
E!tréito:- Fpolis
Fone: 44-3864

ESTOQUE DE VEíCULOS USADOS

MODELO ANO COR'
Sedan.1300 1977 Verde
Sedan 1300 1977 Branco
Sedan 1300 . 1976 \ . Bege '

Sedan 1300 1976 Branco
1600 1977 Branco
1600 1976' Verde
Passat 1975 Branco
Passat 1975 Branco
Brasília 1978 Azul
Brasília

.

1977 Branco
'Brasília 1974 Azul
Variant 1975 Branco
Variant 1973 Azul
Variant 1973 Platina
Kombi 1(\76 Azui
Kombi 1974 Azul
Corcel. 1977 Vermelho
Chevette 1977. Azul
Possuímos também toda linha VW 79, para pronta entrega, fi

.nanciarnento próprio em até 24 meses com crédito na hora.

/
"

MURILO AUTOMÓVEIS
.

Carros novos e usados
"

'. ;"\ R: Gaspar Dutra - fones: 44-1945 e 44-1315

CHEVETTE MARROM METÁLlCO 1979.
CHEVETTE BRANCO .. .1979.
CORCEL BRANCO...................... . .. 1979.
BELlNA LDO PRATA ".1979.
VERANEIO MARROM METÁLlCO .. 1978.
CHEVETTE 'AREIA 1978.
CORCEL BEGE...... . 1977.
PASSAT LS AZUL............................. .1976.
OPALA BRANCO 1'975.
CORCEL AZUL MARINHO... . 1973.
MOTO HONDAl750cc OURO � 1975.
MOTO HONDA 500cc VERDE 1974.
MOTO HONDA 360cc LARANJA \ 1975.
MOTO HONDA 125cc AZUl.,. 1978.
MOTO HONDA 75cc BRANCA 1973

,ó
/{ ", -

:t "

,

. Compramos seu automóveis novo ou usado e
,,.

, duvidamos quem pague mais.

AV. RIO BRANCO, 76
FONE: 22·9077 - 22.1392

PASSAT LS OK '. .. . ·79
BRASíLIA OK . 791
CHEVETTE V/CORES 0Kl
CARAVAN OK � '

,' 7'1
OPALA OK V/CORES 79'
PASSAT OK ', , .78'
CORCEL II L 78::
PASSAT TS 77:
BRASíLIA' 77
BRASíLIA :76
VW 1300 .. 76

T
MARTINS AUTOMÓVEIS

<,

RUA JOÃO MOTTA ESPEZIM, 329 - FONE: 33·0677

CORCEl- coupê luxo branco .: ..... , ........ 19,77;
FORD LTD LANDAU vinho ..................1973

�

"
, COMPRA· VENDE - TROCA r ...

PHIPASA
IIDDO
AutonJÓIIeÍS s.a

Avenida Ivo Silveira, 1.40'- , Estreito

Telefone 44·3937

CEP 88000 . Florianópolis. - Santa Catarina

;��t\r;:t���'!: \; \',' �

,

. : COÍIcessiomí,ia
"� -l • \\'t

DEPARTAMENTO
DE CARROS USADOS

VOLKS 1300 L - MARR:OM - 78-
VOlKS 1300 L - BRANCO - .- '.' .. 77 -

VOLKS 1300 L - BRANCO - 76-
VOLKS 1300 .. VERMELHO -

, 70 -

BRAS(L1A - AZUL - 76,-
BRAS]L1A - LARANJA - 75 -

BRASILlA - MARROM - 75-
OPALA ESP. 2 PORTAS - LARANJA - 7:3 -

OPALA ESP. 4 PORTAS - MARROM - 72 -

CORCEL STD -,.2 PORTAS - BRANCO - 75 -

T. L. 4 PORTAS - BRANCO - 74 -

MOTOR HONDA 80 CL. - CINZA - 76 -

VARIANT - BRANCA - 77-

Anexo ao Posto Ipiranga,
"Ladeira. do Hósp. de Caridade.

BRASíLIA BEGE 77
BRAsíLIA AMARELA 76
VOLKS n300 L AZUL 76
VOLKS 1300 MARROM , 76
CORCEL BRANCl.) STD 76

ESPECIAL
UM TELEFONE COMERCIAL PREFIXO 22

IT� BJEJIR.A
.

MAR. ]
COMERCIAL BEIAA MAR VEICUlas E REPRESENTAÇ'ÕES lTDA.

Av. Rubens de Arruda Ramos, 210 (Beira Mar Norte)
Fones 22-5757 - 22-9944. e 22-9344

GURGEL X - 12 Branco - Baixa Quilometragem 1978

Dodge Piara Gran Luxo Bege 1978
Chevette Luxo Marron Metálico 1978
Ford Corcel Belina II Luxo Marron Metal 1978

Volkswagen Sedan 1300 Branco .: .. 1978
FIAT 147 L Azul Super equipado 1977

Opala Cupê Azul Metálico : 1977
. Brasília Branca : 1976 e 1977
ALFA ROMEO 2.300 Branco 1975
Ford Corcel Cupê luxo verde metálico : .. 1975
Chevette Branco '.' 1975

Volkswagen Sedan '1500 e 1300 1973 e 1974
Ford L.T.D. Laudan Azul q/AR , .1971

CASA NA ARMACÃO DO PÂNTANO DO SUL, a 500
metros da praia, em construção de alvenaria, com
80m2. em dois lotes, totalmente murados. Tendo 3
quartos, sala, cozinha, banheiro, churrasqueira e

despensa. Preço: Cr$ S60.000,00. Tratar pelo fone
44.0735 c/Sr.Monteiro ou Sra. Vera.
- -

APTO. LOCAL KOBRASOL
Vendo Apto, Loc. Kobrasol, c/sala, 2 quartos, banheiro social
cozinha, área mi·serviço. banheiro emprego e garagem. No ato Cr$
60.000,00 - a combinar. Prestações Cr$ 6.200,00 - Tratar fone'
44-4563 .

.

PLANTÃO - Aos sábados até as 12 horas
.

. Rua Felipe Schmidt, 60 - Fpolis - Centro
Fone 22-2197 --;- 22-0844 e 22-3321

-t: VENQ���E

. CASA/BARBADA
- Nova, recém construída, com três quartos (amplos),
sala, cozinha, banheiro (decorado até o této), sinteco, ga
ragem e amplo quintal gramado. A casa está localizàda no

[ardlrn Santo Esteváo, em Barreiros e você põae-adifuTiT-la
sem entrada e prestações em torno de Cr$. 5.000,00. Tratar.
pelo telefone 44-1002, durante o horário comercial, inclu
sive aos sábados. -t-

__

,

VENDE-SE CASA

Excelente residência na Trindade/Lot. Flor da Ilha
(entre os Lot. Sta. MÔnica e o Anchieta) com 185m2,
área íntima c/ carpet e área social sinteco, garagem
p/2 carros, murada, etc ... Procurar: Carlos Gomes

.

Fone: 22-8833, 22-8794.

-.-- --'--�.-

CARROS
Galaxie
Galaxie LTD
Galaxie LTD
Maverick Cupê
Corcel II Luxo
Corcel Luxo
Corcel Belina
Corcel Luxo
Volks Brasília
Volks 1.300

'

Volks Passat
Volks TL
F-75
F-75
F-75
F-100 (Jóia)
F-350 Luxo
F-4000 Luxo .

F-600 Caçamba

COR
Ouro
Cobre Cigano o/Areia
Verde e Preto
Marrom
Vermelho Cordovan
Branco
Verde
Marrom M.
Verde M.

Bege
Branco

Bege
Turquesa Royal
Amarelo
Azul
'Amarelo
Verde
Azul/Branco
Amarelo

ANO.
1.972
1.975
1.969
1.976
1.979
1.975
1.975
1.975
1.977'

j 1.977
1.976
1.974
1.975
11.976
.1.970
1.972
1.968
1.976
1.964

SALA
AlUGA�SE ótima sala nova, frente para a Rua Alvaro de
Carvalho, com carpet, banheiro com chuveiro, som am

biente, tendo .50,OOm2. 'situada no Edifício Hércules bem
no centro da cidade. Aluguel: Cr$ 3.900,00. Informações
com o proprietário pelo Telefone 22�6293 no período co
merciai ou 22-5435 após as 19,00 hs.

...---_-,-1LOTES DE PRAIA------'----
\
PRAIA DO PONTAL "CAMBIRELLA" 360m2 p/35 Mil a combinar.

APTO NO CENTRO
PEDE-SE ENTRADA A COMBINAR E ASSUME NA APESC 1.057.00
p/mês .

•• COMPRO CASA NOVA ATÉ 550 Mil, DISQUE 22-7488 - CRECI
1.4

.... ' _

.

_ _

..

SANTOS SARAIVA .. 554 , FONE 44-0611

VENDE-SE LOTE
BR 101 - Serraria, medindo 060m2, plano e pronto para
construi r. Preço Cr$ 29.000,00, à vista. Fone 43.265.

. VENDE-SE
APARTAMEN.TO - COQUEIROS

Ed. ABEL CAPELA, ponto central de Coqueiros, acaba
mento de primeira, � quartos, sala, copa, BWC social, co
zinha, área de serviço, dep. completa de empregada, gara
gem. Por apenas Cr$ 50.000,00 no ato ou a combinar saldo
finan_ciado p/S.F.H. Tratar à R. João Meirelles, 1138 -

,

ABRAO C/�R. CAETANO.

CORCEL -II - Luxo - Vermelho. . 1978
CORCEL - Std e Luxo 1977
MAVERICK-GT e Super 1978
PICK-UP P-75 - 4x4 1976
F-7.000 - Amarelo' 1977

VOLK?-1300 '.' 7'4, 75 e 76
BRASILlA - Branca, � 1977
PASSAT-LS - Azul"'''' --,-,., .

POLAR){' ')� ,h: : : : : : : : : : : : : : : : : : : : : ': : : .. : : : : : � �i�
DODGE-1800 .

",' .. 74 e 75
HONDA - 125 cc - Prata OK

COMPRo' :ÀREA EM
CAN'ASVIEIRAS

Mínimo 2 lotes frente para o mar, zona central, preço nor

mal. Telefone - 22-1893 a partir das 17 horas, até o dia 7.

VENDE-SE LOTE
BARREIROS'

10 x 35m, plano. Preço à vista
Cr$ 70.000,º0 - Fone 43.265.

KITCHENI;T � ALUGA-SE
MORADIA OU ESCRITÓRIO
ED. COMASA CONJ. 407

�2 - _2,2-UI24._.Q_lJ ?2-O871

,

,fI��L;N��N!����,�VE;�NE 22-797.

CARROS NOVOS E USADOS I

Corcel II luxo verde primavera . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . OK
Corcel II STD branco . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . OK
Chevette super luxo cinza prata meto 0 •••••••• • •••• OK.
Corcel II SrD branco ............................. OK
Passat lS marrom 3 portas. . . . ... . . . . . . . . . . .. . ... OK
Galaxie LTO branco .. � ........................... 1978

Dodge polara vinho GL ...........................1978,
CHevette luxo amarelo ouro meto ...................1978
Brasília azul ...................................... 1973
Corcel GT vermelho ..............................1972

Mustang azul ....................................1966

PAGAMOS MAIS PELO SEU CARRO USADO:
..

CONSTRUÇÃO PAVIMENTAÇÃO'

�SANOLTDA
Fone 22-4299'

Ford Corcel 11- LDO - Prata 1978'

Chevette Amarelo Mel. ·· .1978 '

Fiat 147-L - Amarelo : 1977

Dodqe Polara GL � Verde Metálico : 1976

Ford Belina - Amarela 1975

Ford Corcel - Luxo Branco 1975

Opala Vermelho · ······ .1974

Dodge Dart R/T - Vermelho Mel. 1973

ÁLVARO AUTOMÓVEIS
AV. HERCíLlO LUZ N.O 219 - FONE:

22-9147
Brasília - 1978 - Azul baltico
1300 Luxo - 1977 ....•..........

'

Branco polar
1300 - 1974, Azul baltico
1500 - 1973 Marrom café
1300 - 1970 : Azul diamante
COMPRAMOS SEU CARRO A VISTA PELO MELHOR
PREÇO

ALUGA-SE
Um galpão para depósito com 550m2,

sito a Rua OttoJulio Malina,
(próx. ao.trevo de Barreiros).

Tratar fone 22-2365.

VENDE-SE CORCEL II
Ano 1978 - Preço: Cr$ 61.000,00 no ato, 7 prestações de Cr$
'2.474,70 e 18 de 296,93. Falar 'com a Proprietária. Fone:
22-5892.

...;.1 ... ,"'-"

"
.

ATENÇÃO
- Vantagem como esta nunca mais. Se
você quer comprar apartamento de 1 e 2
dormitórios com garagem, em lança
mento, no bairro de Coqueiros, mexa-se.
Últimas' unidades. Prestações de Cr$
2.000,00 e Cr$ 2.500,00.
PREDIBENS - CRECI131 - Av. RioBranco,
104 - Fones: 22-6099 - 22-4769 -.22-6756

.

TELEFONES
VOCE PRECISA VENDh!'1 ou TROCAR SEU TELEFONE?
ESTÃO DISQUE'- 22-8366 ou EDIF. JOÃO MORITZ S/502
VENDO PREFIXO 22 RESID. 21 000, \/,ENDO PREFIX022COM. 28.500. VENDO
PREFIXO 55 RESID. 27.000, VENDO PREFIXO 44 COM. 31.500,
Troco prefixo 44 comercial por 22 comercial com 5.000,00 de volta.

ALUGA-SE OU VENDE-SE
Linda Casa de alvenarlapróxtrna a residência do Gover
�ador, na Agronômica. Tratar fone: 22-5420.

'FUSCA 1.300 - 67
Vendo. Tratar c/Anízio

fone 44-2522.
Cr$ 13.000,00

. DR. IRAN WOSGRAU
.

ADVOGADO

OAB SC N.'? 1365 - CPF 048441069
escritório: -

I
FL'ORIANÓPOL.:IS Rua Anita Garibaldi (esq. rua ;

dos Ilhéus) ed. Aníta Garibaldi, sala 2 - 1.0 andar--: Fone,
.

22-4242
,

.

. _
t���'"

\"
�

-TRAYLER VENDE-SE
Vende-se um TREYLLER .COMERCIAL TOTA"-MENTE EQUIPADO

(Bar) por 80.000.00 'preço de ocasião.
.

,(FINANCIO)
Astral Veículos
Heitor Blum. 242 Te!.. 44.4990

'
-- � ..

LIMPEZA DE FOSSA
E DESINTUPIMENTO EM GERAL
Tratar: rua Max Schramm - antigo Posto 5

. Estreito-Florianópolis - fones: 44-4140 e 44-1996
1 ..
L_ __. ��_._ .. _. _j

FEIRA DE Al,JTOMÓVEIS
PARTICULAR P/PARTICULAR

V. s.a quer vender seu carro
ou comprar outro, disque

22-6715 e tenha
maiores informações.

DESPACHANTE AMERICANO
Rl!Ja Tenente Silveira, 21 s/loja 05

NÁO FECHA PARA ALMOÇO

VENDE-SE'
lanchonete, ótimo ponto comercial- Rua Liberato Bitten
court, 226, Sala 9 - Estreito - Centro Centro Comercial.

DRAGA P/EXTRAÇÃO DE AREIA
Equipada com motor Mercedes, e todos os demais equi
pamentos, pronta para trabalhar. Vendo ou 'troco por
carro. Tratai' rua Aracy Vaz Callado,.37 - Estreito - Fpolis -

.

SC.

ALUGA-SE APTO
JUNTO À UFSC

. Tratar Horário Comercial.
Tel. 22-212'5 c/ MARCO AURÉLIO.

PRONTO BABY
CLíNICA INFANTIL 'LTDA

"AV. MAURO RAMOS 303
TELEFONE: 22-0924

A Clínica lntantil fOf!1lada,'PRr médicos P�çtia�i
tras, Ex-residentes do Ho'spHà�.dos Servidores
do Estado do Rio'pe 'Janeiro e especialistas
pela Associação Brasileira de Medicina e So
ci'edade Brasileira de Pediatria; Conta com In- .

ternação Nebulização, Pequenas Cirurgfas,:'
Rx, Pronto Socorro, Vacinas e Alergja Infantil.

.

I '. i

. 'I

CONFIE SEU FILHO A QUEM VOCÊ PODE;
CONFIAR. -'

í
. I

DOCUMENTOS ROUBADOS

Foi roubada uma pasta preta com os documentos do veí
culo Volkswagen Brasília cor vermelha - placa,BB·2961 -

Nota Fiscal número 000921 " Posto Balneário, do veículo
Volkswageri Brasília - cor verde indaia - Ano 1979 - Carteira
de habilitação número 212888 - PF-C Título eleitor número
3015 - CPF número 082227039/99 alistamento militar -

Carteira Profissional de Corretorde imóveis número 1513-
Apólice de seguros da casa - seguro total do veículo - e'

toda a documentação relativa ao mesmo -,Carteira dá As
sociação de motorista de Táxi Núrnero-Oê? - um bloco de

cheque do Banco Bradesco S/A - número da conta
11629/7 - 'carnet do INPS - 'prop�ietário - Manoel João
Bento Filho - rua 2950 - número 336 - Balneário Camboriú.

Balneário Camboriú, 04 de dezembro de 1978.

Foi extraviada a carteira de estudante da UFSC de n.o

7420079/8, pertencente a Sra. Diana Marli Fries, residente
epl Florianópolis.

.

DOCUMENTO EXTRAVIADO

. DOCUMENTOS PERDIDOS
Foram perdidos os documentos do Veícúlo MERCEDES
BENZ, Ano 1978, Cor Azul M, Certificado de Registro n.v
0214902, Placas n.> Wl-0593, Chassis n.? 344032/12/
367998 de propriedade do Sr. SilVIO ARTUSO.

'

São Lourenço d'Oeste, 1.0 de dezembro de 1978"

DOCUMENTOS EXTRAVI'ADOS

Foram extraviados todos os docurnentos do veículo de marca
Opala, ano 72, cor vermelho, placa n.o AB 1796, pertencente ao Sr.
Evandro Müller de Castro, residente Av. Hercflio Luz, 160- Centro"

L--__;.F.:o.:..:;ne::...:22:.::.2""5""64.:..:.. --'- _.l :

DOCUMENTO EXTRAVIADO,

Foi extraviada a carteiraríe estudante da UFSC de n.?

74204521, pertencente a Sr. Eniltom Erides de Oliveira, .

residente em Florianópolis.
. [

DOCUMENTOS FURTADOS
Foram furtados do interior do veículo Passat, no dia 02.12.78, estacionado no

centro da cidade, uma, bolsa contendo os seg uint '3 documentos: Carteira de

Identidade. Carteira de Habilitação, Título 'de Eleitor, Certificado dê Reser

vista. 1 talão de cheques do BRADESCO e documentos do veiculo marca

Pàssat, ano 76, placas AS,9389. todos pertencentes a ADILSON RODRIGUES
SANCHES· Rua Joaquim Carneiro. 75 Fpolis

DOCUMENTO EXTRAVIADO

Foi extraviada a carteira de estudante da UFSC de. n.?

720042, pertencente a Sra. Maria Marlene de Souza, resi
dente em Florianópolis.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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�VENDE: �
>

BARREIROS: Casa alvenaria, fase de acabamento,'com 3

quartos, banheiro, sala, copa e cozinha, garagem. Terreno
medindo 15 x 20, próxima a colégio e ônibus. Poupança 'a

combinarCrê 100.000,00 aceitando carro ou outro imóvel
e saldo a combinar.
BARREIROS: Casa mista com 2 quartos, banheiro, sala,
copa e cozinha, terreno medindo 13,50 x 25,00. Preço Cr$
85.000,00 e 20 prestações de Cr$ 1.440,00,
COQUEIROS: Terreno medindq 15 x 25 com vista panorâ
mica, preço Cr$ 220.000,00,
ESTREITO: Instalação para escritório a rua Santos Sa
raiva, n.O 286 com-4 salas e banheiro, tudo acarpetado:
Preço Cr$ 50.000,00 a combinar.
BARREIROS: Dois belíssimos lotes com água e luz, me
dindo 13 x 26 preço de Cr$ 70.000,00 cada um.

ALUGA:
ESTREITO: Casa de alvenaria' com 3 quartos, banheiro,'
sala, copa, cozinha, garagem, área de serviço, rua Rai
mundo Corrêa n.O 408. Preço Cr$ 4.500,00,
ESTREITO: Casa mista rua Tereza Cristina n.O 84 com 2
quartos', banheiro, sala, copa e cozinha, área de serviço,
entro carro. Preço Cr$ 3.000,00.
J. ATLÂNTICO: Casa com 3 quartos, banheiro, sala, copa e

cozinha, área de serviço, entr. p/carro.Preço Cr$ 2.600,00.
ATENÇÃO: Temos outros imóveis em carteira, consulte o

�osso Departame_nro-de Locação e Vendas. � ,

� .. (A IlmOVEIS
CRECI-SC 180 - CGC 83,286,195/0001-05

Rua Presidente Nereu Ramos, 42

Fones: 22-8588 - 22-8026 - 22"9514 - 22-1179

100 _ "ASA MISTA EM BALNEÁRio DE CAMBORIÚ - 1/3

de alvenariaâ/S de madei ra, 6 quartos, 2 bwc, s�la, co
zinha, dep. empregada, churrasqueira, Situado a_ Rua:
3150 Ent. C.r$ 125.400,00 saldo em 36 meses prestaçoes de

Cr$ 13.119,00 (fixa).
'

101 - NEGÓCIO DO MOMENTO - TORNE-SE INDUSTRIAL

Vendemos indústria mecânica metalúrgica totalmente

equipada, pronta para funcionamento com uma entrada,
saldo em 36 meses. Prestações fixa de Cr$ 172,620,00,

LOTEAMENTO TERCASA NA TRINDADE'
.

.

Lotes c/área de410,00 m até 500,00 m2 c/ preço: A partir
de Cr$ 150,000,00. '.

064 - APTO RUA ESTEVES JUNIOR - área 105m2, c/sala, 3

quartos, cozinha, dep, empregada, BWC, garagem situado

, no 1° andar, Preço: cr$ 740,00.0,00 à combinar,
'

065 - LOJA RUA ESTEVES JUNIOR -- Com
"

área de 59,30 m2 PREÇO: Cr$ 630.000,00 a combinar.

063 - CASA PANTANAL - sala, suite, 2 quartos, bwc, gara
gem, 2 pavimr.ntos, Preço: Cr$ 650.000,00 à combinar.

ALUGUEL
APT>O ED, ANITA GARIBALDI - sala, 2 quartos: cozinha,
bwc, carpet, ar condicionado, armários embutidos. Preço:
Cr$ 5.000,00. '

APTO FELIPE SCHMIDT - Novo s/ uso, quarto, cozinha,
sala, bwc, cozinha, área de serviço, carpet. Preço: Cr$
4,000,00.
APTO ED, DANIELA - sala, 2 quartos, cozinha, bwc, dep.
empregada, garagem, carpet. Preço: Cr$ 5.800,00.
016 - CASA DO SACO DOS LlMOES - 2 salas, 2 quartos,
bwc, dep. empregadá, garagem, jardim, Preço: Cr$
600.000,00 - Condições à combinar. _

..

019 - APTO TRINDADE - sala, 2 quartos, cozinha, bwc,
garagem. Preço: Cr$ 435.260. Poupo Cr$ 60,000,00 - Saldo

Fi nancíado.
039 - TERRENO LAGOA DA CONCEiÇÃO - Próx. a praia,
ótimo lote medindo (24x 20) 480 mz, Preço: Cr$ 130.000,00
à combinar,

040 - TERRENO JARDIM SANTA MÔNICA - Ótima localiza
ção medindo 12 x 30 - 360m2. Preço: Cr$ 180.000,00 à vista,
044 - APTO ED. GENINI II - Novo s/ uso c/ sala, 2 quartos,
lavabo, cozinha, garagem, Poupo Cr$ 150,OPO,00 à combi-

.' nar, saldo 2.809,98 UPCs - Financiado,

045 - CASA RUA JONAS A. MESSINA - 2 salas, 3 quartos, 2
lavabo, cozinha, 1 suite, garagem, Preço: Cr$ 695,000,00,
Poup. Cr$ 350.000,00 à combinar,
050 - APTO ED. CORAL - 2 salas, 2 quartos, lavabo, co
zinha, copa, 1 suite, garagem, Poupo Cr$ 150.000,00. Saldo
,2,700 UPCs, Financiado.

055 - APTO ED, PETER PAN _. sala, 2 quartos, lavabo,
cozinha, garagem, dep. empregada, Preço: Cr$
610,000,00, Poup, Cr$ 200,000,00 à combinar c/ presta
ções mensais Cr$ 2,900,00,
059 - CHÁCARA EM CANASVIEIRAS - Espetacular chá
cara em Canasvieiras e/árvores frutíferàs, vertente c/
mata, Tudo pelo preço de apenas Cr$ 500,000,00, À 500
metros da praia,
060 - APTO EM BOM ABRIGO - sala, 2 quartos, lavabo,
cozinha, garagem. Preço: Cr$ 480.000,00. Poupo Cr$
175,000,00, à combinar saldo financiado,
CONJ, P/ ESCRITÓRIO - 2 conj. para escritórios no CEISA
CENTER, 1° c/ 208 m2 e 2° cf 228,12 m2, podendo conju
gar ficando um 2° andar exclusivo, 2 ótimas copa-cozinha,
6 bwc. Preço em aberto.

'

',o ESTACIONAMENTO PRÓPRIO
Plantões Permanentes, até às 21 horas. Sábados até às 12 horas.

- "NEGOCIAR COM A "C A B" DÁ SORTE.
'

Compra
Vende
Administra

Rua CeI. Pedro Demoro,l 711 _ Estreito - Creci 154 - Florianópolis

ALUGA
CENTRO COMERCIAL ÁRS. SALA 75m2 ótimo preço
3.500,00
CEISA CENTER SALAS 42m2, 53m2' e 120m2, carpet,
desde 3.000,00, '

ED. ATLAS SALA 50m2 com TELEFONE apenas 4.000,00.
ED, ATLAS SALA com garage 111m2 carpet, apenas
7.000,00
CASA CENTRO 4 quartos, garage demais dep. 9,000,00
APTO CENTRAL 2 quartos,' carpet, garage, apenas
6.000,00

'

APTO no ESTREITO 2 quartos, próximoda ponte apenas
3.300,00

VENDE
ED. SAINT CLAUD, frente para BEIRA MAR 4 quartos, ga-
rage, demais dep.

'

ED. CRISTINA apto 1 quarto, carpet, armários ENTRADA,
apenas 90.000,00'
TERRENO NA TRINDADIi próximo da UFSC 390m2, ótimo
preço.

'

ATENÇÃO precisamos para compra 2 terrenos juntos em

CANASylEIRAS de frente p/o mar,

'ALUGA-SE - APTOS.
1.0) Apto. c/3 quartos - Trindade - Mais cozinha, BWC, vaga
de garagem.'Aluguel: Cr$ 4.300,00, '

-

2.0) Apto c/2 quartos - Centro - Mais living, cozinha, área de
serviço, dep. de empregada, BWC e garagem, Aluguel: Cr$
5.850,00.
3.0) Apto, c/3 quartos (1 suite�Baía Norte- Iivinq, sala de

jantar, sacada, copa-cozinha, BWC c/banherra e armo c/3

portas, ampla área de serviço, dep. de empregada, aque
cedor central, interfone e garagem, Aluquel: Cr$ 8.000,00.

VENDE-SE CASAS
1.0) Santa Mônica -176 m2 - 4 quartos (1 suite), living, sala
de jantar, cozinha, dep. de empregada, garagem p/3 car

ros, chllrrasqueira, aquecedor, carpet - Cr$ 930,000,00.

2.0) Santa Môniéa c/3 quartos (1 suite), living, sala de,

jantar, BWC cozinha, área de serviço, dep. de empregada,
churrasqueira com mais área livre lajotada - Cr$
1.050,000,00 (possui financiamento) , ,

3.0) Trindade .: 168 m2 - c/3 quartos (1 suite) amplo livinq.
sala de TV, cozinha (kitchen) completa, dep. de empre

gada, área de serviço, churrasqueira, lareira, estante,car
pet - Cr$ 1.300.000,00 c/ Fi nanciamento Cr$ 776,000,00,
TRATAR com REGIS IMÓVEIS LTOA., Av, Othon Gama

D'Eça, 139 - Edf. Alpersted - loja' 04 - Fones: 22-3537 e

22-6551 - CRECI n.o 58.
,

MORE NO GERÂNIO

Em Coqueiros. O Ed. Gerânio é e será o

único junto de belas residências. Os apar
twnentos são de 1 e 2 dormitórios com

garagem. Um �om acabamento e o melhor

preço já the dao maiores vantagens sobre
os demais. Venha comprovar. ,

PREDIBENS - CRECI131 - Av. Rio Branco,
104 - Fones: 22-6099,- 22-4769 - 22-6756

.

adbel
'

- .

IMOBILlARIA AOBEL LTOA.

RUA: LlBERATO BITTENCOURT, 221
FONES: 44-3742 e 44-4864 - CRECI 291
ESTREITO - FLORIANOPOLIS

.ALUG,�Ad-S�E������
CASA:
1- Casa c/3 quartos, arrnários embutidos, telefone, ar con
dicionado, jardim de inverno, dep. empregada - Rua'Mare
chal Artur Costa e Silva, 135 - Coqueiros.
2 - Casa c/3 quartos, telefone, ótimo pátio, fundos para o

mar, ar condicionado - Rua Atenor de Moraes, 238 - Bom

Abrigo.
'

\3 - Casa c/3 quartos, pátio e garagem na R�a Gaspar
Neves, 103 - S.José.
4 - Casa c/3 quartos, garagem'- Hua João Sandim nO 12 -

Barreiros.
'

�

5 - Casa c/2 quartos, acarpetada, Rua Antonieta de Barros,
157 � Estreitp. .

6 - Casa c/2 quartos, pátio - Rua CeI. Américo, 34 - Barrei-
ros. ,

'

7 - Casa c/3 quartos, pátio, Dep. Empregada, Rua Getúlio
Vargas, 3008 - S.J.
8 - Casa c/3 quartos, garagem, Dep, Empregada - R. Patri
cia C. Andrade, 333.
9 - Casa c/2 quartos, pátto - Hua'Francisco Poeta Machado
de Souza. 214.

-

APARTAMENTOS:'
- ....

1 '- Apto, c/2 quartos - Rua Max, Schrarnm; 054 - Conj. Res.
Continente - Estreito. •

2 - Apto. c/2 quartos - Rl,JaElesbão Pinto cta Luz - Conj. Res.,
Itaguaçú - J, Atlântico. ,

3 - Apto, cl2 quartos - Rua Fúlvio Aducci, 994 - Estreito.
4 - Apto. c/3 quartos, telefone, ar condicionado

- Ed. Lacy
Centro.
5 - Apto, c/2 quartos - Rua CeI. Pedro Demoro, 2096 -

Estreito,
6 - Apto. c/2 quartos, Dep, Empregada, Garagem - Rua

Gaspar Dutra, 361 - Estreito,

SALAS
1- Salas c/telefone no EDIFICIO CEISA CENTER '- Av.

Osmar Cunha, 15 � Centro, ,

2 - Loja e Sobre-Loja no EDIFICIO CEISA CENTER - Av.

Osmar Cunha, 15 - Centro,

JARDIM MARISTAS

Á opção inteigente para você morar bem.

Localização privilegiada, a 100m do Sup.ermercado
Cornper.
Urbanização modernae requintada, ruas pavimentadas

a lajotas, meio-fios, redes d'água em ambos os lados das

ruas, energia elétrica, iluminação pública e telefone, além
de amplas áreas verdes,

Preço especial de lançámento, com financiamento di
reto em até 24 meses.

"MAIS UM LANÇAMENTO JOWI, ONDE VOCÊ FAZ O
MELHOR NEGÓCIO IMOBILIÁRIO".

'

INFORMAÇÕES E VENDAS: Av. Ivo Silveira, 4.501 - CRECI
017
FONES: 44-1902 / 44-0302 / 44-0315 / - PLANTÃO NO
LOCAL

PISCINAs

Não construa sua piscina sem ter a garantia do

Fiberglass. Instalamos sua piscina em quatro dias
com 'equipamento de filtragem Jacuzzi completo.

,

Piscinas Glasstherm. - Rua Marcos Hovaris - 109 -

conj,1 - Criciúma-

Fone: (0484) 33-2027.

'ATENCÃO"
IMÓVEIS - cRlel- 1340

AV. HERCíLlO LUZ, N.o 219 - FONE: 22-9147

CASAS PRÉ-FABRICADAS EM SUAVES CONDiÇÕES,
COQUEIROS - Luxuoso Apto. com 165m2 de área cons

truída, c/suíte, 3 qtos, garagem individual e demais de

pendências, poupança de Cr$ 500,000,00 e saldo devedor

de Cr$ 9.000,00 mensais,
COQUEIROS - Apto. c/2 qtos, sala, cozinha, banheiro e

'

garagem. Poupança Cr$ 160.000,00 e financiamento de

Cr$ 2,700,00 mensais, ,

AGRONÓMICA - Terreno c/300m2 à rua Alm. Carneiro,
e/vista para o mar. APENAS Cr$ 170.000,00
RATONES- Linda Chácara com 6300m2, o/casa de alvena
ria estilo rústico, pomar mais plantação apenas Cr$
i 50.000,00,
MELHORES INFORMAÇÓES ÁLVARO AUTOMÓVEIS

- Casa - Trindade - Com 20 m2, 3 quartos, 2 salas, 4 BWC,
copa-cozinha dependência de empregada completa, área
de serviço, lavanderia, garagem, toda acarpetada, armá
rios embutidos, telefone, portas pantográficas nas abertu

ras e janelas, aquecimento elétrico, cozinha kitchens. Pos
sui financiamento,

APARTAMENTOS

- Para comprar um apartamento no CEt'lTRO ou em

COOU'EIROS, você deverá atentar para os seguintes requi
sitos: localização, padrão de construção, se há pagamento
nas chaves, se quem vende é quem constrói e se o preço de
metro quadrado, nesses locais, é de Cr$ 2.000,00 mais

barato. Portanto, não faça negócio sem optar pela PREDI
BENS, Temos todos os tipos de apartamentos que você

deseja,

- Edifício Medeiros Filho - Todo acarpetado, aparta
mento com 3 quartos (1 suite), BWC social, sala em L

grande com sacada, e cortinas, copa-cozinha tipo Kit

chens, dependências de empregada completa, área de '

serviço, garagem, quarto do casal c/armários embutidos,
cama, e cortinas, quartos de. solteiro c/cama, armários
embutidos, Localizado na rua do Colégio Catarinense ao

lado da Faculdad,e de Direito, Financiamento CEF.

- Edifício Gi rassol - Coqueiros - Apartamento com 2 quar
,

tos amplos, BWC social com áqua quente, sala grande em

",V' com sacada, cozinha com água quente e gás central i
.

zado, área de serviço grande, todo acarpetado e garagem.

,

Il PREDIBENStil la incorporadora, construtora e imobiliária
.:J a:: Av. Rio Branco, 104 - CRECI1.31

�,!:!�I?,!����, Fones - 22-6099, 22-6756 e 22-4769

TERRENO AGRONÔMICA
VENDE-SE

Com vista para o mar local excepcional, privile
, giado, com duas frentes, 400m2. escriturado, con
sulta feita, se você quer construir uma boa casa

aproveite Só falta a planta. Cr$ 280 mil.

LOJA COM SOB-LOJA
E GARAGEM

ÀLUGA-SE ou VENDE-SE
Rua Felipe Schmidt, com 11 0,OOm2 com telefone, se
você quer aumentar seu lucro aproveite este ótimo
ponto comercial instalando a sua atividade.

CASA DE PRAIA - �aARBA.Q�
.

VENDE-SEtt· S�T.", ,� .. -

,

..- -

Para quem gosta de pescaria,' tranqui lidade, re

pouso, 160,OOm2 com todo o conforto, não falta

água nem luz ,20 minutos do centro. Aceita troca.

P·ERITO IMÓVEIS
Rua Bocaiúva nO 26
Fones 22-7003 e 22-4877 Creci 292 .

Últimas 3 unidades do Edifício Agelita Emilia, apto. c/2
quartos, sala, copa, cozinha, área de serviços, dep. cornpl.
empreg., BWC, s/garagem, por apenas Cr$ 3.300,00 men

sais e não tem condomínio, Recém construído.

IMÓVEIS COLOMBI
DE ANTONIO GIACOMELLI NETO·

FONE 44.3865 - CRECI-175

, )

BARBADA - VENDE�SE

Um lindo Apto., em CRICIÚMA, recém construído, Edifício
- ATENAS,

2 quartos, dep. compl. empregada, sala estar-jantar, copa,
cozinha, área de serviços, BWC,' c/arrnários embutidos,
'e/uma poupança de, Cr$ 160.000,00 e saldo j� financiado.

Pr\)stação de Cr$ 5,200,00. Aceita condições da poupança.

ALUGA-SE

Av, Hercílio Luz, 59 - Ed. Alpha Centauri,
conj. 506 - Telefone 22-8292

ALUGA
L-159 - Casa madeira, 2 quartos, garagem (Estreito). Cr$
3.200,00
L-142 - Várias salas comerciais com ou sem garagem, Ed.

Ceisa Center.
L-160 - Casa alvenaria, Bal. Estreito, 5 quartos, gi;lragem
p/a.carros. demais dep. Cr$ 6.000,00
L-147 - Casa alvenaria, frente p/o mar, sito Bom Abrigo,
com telefone, garagem, demais dep, Cr$ 7.500,00
L-162 - Casa alv, sito Saco dos Limões, 3 quartos, garÇ!gem,
demais dependências. 150m2, Cr$ 8.000,00
L-163 - Apto central, novo, c/3 quartos, garagem, dep.
empregada, demais dep, Cr$ 7.800,00
L-164 - Apto sito Trindade, Ed. Itambé, 2 quartos. Cr$
3.500,00. ,

L-165 - Casa alv. sito Saco dos Limões, 3 quartos, Cr$
2,300,00.
Casa plVeraneio, sito Canasvieiras, 2 quartos, Cr$
15.bOO,00 (mês de dezembro).

VENDE
Ed. Saint Claude, frente p/Beira Mar Norte, 4 quartos,
demais dep, .

.

'

Ed. Sur La Roche, Bom Abrigo, 3 quartos (suite) box nos

BWC's, gás central, garagem. Cr$ 790.000,00, Totalmente
financiado,

.

Terreno Bal. Estreito, 12 x 33m, Otimo preço.

ALUGA-SE
ESTREITO - Ótima casa alvenaria, 4 qtos, garagem, anexo,
sinteko. Cr$ 4.500,00
CAPOEIRAS - Ótima casa alvenaria, 2 qtos, demais dep,
entrada p/carro .. Cr$ 3.000,00

-

BARREIROS - Otima casa alvenaria, 2 qtos, garagem,
anexo. Cr$ 2.700,00
ESTREITO - Ótimo apto novo, 2 qtos, área serv. estaco Cr$
3,300,00 .

TRINDADE - Otimo apto novo, 2 qtos, área serv, vaga
p/carro. Cr$ 3.400,00

SAN REMO - Fone: 44-3989�- Creci 515

Classificados - 19

TERRENO - VENDE-SE
Vende-se uma área de terra com aproximada
mente 30.000m2 (48,50x610) situada érn Espinhei

I ros, frente para o asfalto; próximo ao Trevo da
!. Hodovia Jorge Lacerda (Itajaí-Blumenau) em Ita

[al. Area plana própri a para +avou ra, granta, sitio
ou chácara. Tratar: à rua Duque de Caxias. 732 ou

pelo tone 44-2231 com Sra. Léa em Itajaí. Informa
ções pelos fones(0482) 33-1866, 33-1926, 33-1679
- ramal, 73 com o Sr. Oswaldo ou Srta. Eliana em

Florianopolis.
'

OPORTUNIDADE
) I

VENDE�SE PRÉDIO COM DOIS (2).
PAVIMENTOS, situado à Av. Rio
Branco, com 12,salas, 5 mesaninos, en-:'
trada para veículos num total de 500m2
de Area Construída. Porta de entrada
com vidro Ternperite Fumee; Tapetes
em duas salas; Mármore na recepção; "

Carpet e Sinteko nas demais salas; Co-
'

zinha e 3 WC; Salas forradas com divi
sórias D,iyilux; Instalação pronta para
GTE 11 Canais em, todas as salas, bem
,como música ambiente.

-

Tratar fones - 33-1158 - 33-1857

;..
,I

LOTES EM ITAJAí - VENDE-SE
t' ,.,

I \

Vende-se dois excelentes lotes planos. com
. água, luz, rüapavimentada, prontos para cons
truir, situados à rua Duque de Caxias, 732.,.-
Bairro Vila Operária. .

Tratar pelo telefone (0473) 44-1571 com sr.

Djalma Pitz - horário comercial.

TERRRENO'
Cr$ 110.000,00

I

Vendo sem interrnediários
em Barreiros,

aceito carro. Fone 22.0674.

Para escritório área de 70m2, no centro, com
carpet, vista para o mar, próximo a estaciona
mento. Para residência apto. de 1 quarto,
acarpetado, armários na cozinha. Tratar rua

Felipe Schmidt, 27 - sala 607 - 6.° andar, fone
22.5569.

'

CASAS - NOVAS

BARREIROS':' SINAL Cr$ 20.000,00
Vendemos excelentes casas de alvenaria em Barreiros,

Preço excepcional. Financiamento pela C,E.E.SA Con
tendo: sala de estar, três dormitórios, cozinha e banheiro

azulejados até o teto, ga"ragem, jardim e q,uintal. Vendas e

informações - STATUS Construções e Serviços Ltda. Rua
CeI. Pedro Demoro, 1783, Fones 44-2479 e 44-3880, Plan
tão: sábado o dia todo e domingo até às 12 horas,

AUTOMÓVEIS

}C�MINHÕES NOVOS E USADOS
MAQUINAS .

.

EQUIPAMENTOS
ELETRO-DOMÉSTICOS
MÓVEIS
DECORAÇÕES
TAPETES
CORTINAS
OBRAS DE ARTE

e ainda
CRÉDITO PESSOAL ATÉ Cr$ 23.000,00
PARA COMPRAR O QUE QUIZER
RUA FELIPE SCHMIDT 21 - 4.° ANDAR CJ. 405
FONE 22-0035 -.FPOLlS.

p&4i Transportes Ltda.

NÃO FAÇA FORÇA
Para cargas e descargas pesadas, a solução mais leve

para você é' telefonar para TRANSPORTES ROSG, que o

atenderá imediatamente, com pessoal especializado e

caminhões-guincho "MUNCK", que movimentarão com

suavidade mesmo as cargas mais pesadas,
TRANSPORTES ROSS, Rua Leoberto Leal, 51 - fone

44-2363, Barreiros, São José,

�_j OS CLASSIFICADOS

��QUE VENDEM MAIS
�,.L�� Cen.tro Comercial

.

II�-z> Aderbal Ramos da Silva,

óonju::��Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Juízo de Direito
da 4.a Vara Cível
da Comarca de

Florianópolis.
.
Edital de Arrematação (Resumo: C.P.C. art. 687).

Venda em 1" Praça: Dia 07 de dezembro de 1978, às 10,00
horas lance superior à avaliação.

Venda em 2" Praça: Dia 19 de dezembro de 1978, às 10,00
horas, a quem mais der.

Local: Átrio do Palácio da Justiça - Praça da Bandeira.
Autos n.? 812/78 - Processo de Execução
Exequente: Hoepcke Veículos S/A
Executada: Infrisa Indústria de Pescados e Frigoríficos.
Bem a ser Arrematado:

Uma máquina de escrever, marca Remington Sperry Rand,
nO 62 91357, cor bege, que avalia em Cr'$ 1.800.00.
Uma máquina de somar elétrica, marca Precisa,. cor azul e •

cinza, n.? BE 13347, modelo 20810, que avalia em Cr$
1.500,00.
Uma máquina de somar, manual, marca Olivetti - Soma
Prima - 20, cor verde e branca, n.? 340585, que avalia em

Cr$ 1.200,00. Se o devedor não foi encontrado pelo Oficial
de Justiça fica por, este intimado das datas acima:

Florianópolis, 06 de Novembro de 1978. Eu, (Pedro Soares
de Oliveira Junior) Escrivão o subscrevo.

Ernani Palma Ribeiro
Juiz de Direito

LAJE PRÉ-MOLDADA 1illPUIA

���os
PARA FORRO E PISO

Maior rAplde�. Economia de 30%,. Entrega (0482)
imediata Oualquer quantidade .Atendemos todo °
estado com assistência técnica

REG'CREA, N" 5.17:;· io.: Regiãq,.
VENDAS: Rua Emjlio Blum. '1.7 . Florianópolis - se

lEANDRO BERTOLl SIA - IND. E COM.
CGC n.O 82760745/0001-13

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
DE TRANSFORMAÇÃO:

• EDITAL DE CONVOCAÇÃO

São convidados os senhores acionistas desta So
ciedade, a se reunirem em Assembléia Geral Ex
traordinária, no dia 15 de dezembro de 1978,. às.
14,00 horas, na sua Sede Social, à rua Luiz Bértoli,
n.o 147, em Rio do Oeste-SC, a fim de deliberarem
sobre a seguinte ODEM DO DIA: 1.0) Transforma
ção do tipo jurídico, de Sociedade Anônima em So
ciedade por Cotas de Responsabilidade Limitada;
2.°) Aprovação do Contra.to Social que substituirá o

Estatuto Social; 3.0) Outros assuntos de interesse da
Sociedade. Rio do Oeste, 21 de novembro de 1978.
- Leandro Bértoli - Di retor Presidente CPF
005580529-91.

CENTRO
PREÇO DE LANÇAMENTO

..

Estamos vendendo a preço de lançamento apartamentos com 2 quartos; BWC social, sala de estar e
jantar, cozinha, área de serviço, quarto e banheiro de empregada, e garagem. Acabamento em

esquadrias de alumínio, gás centralizado, água quente para cozinha e BWC, azulejos decorados
até o teto. Pequena entrada e prestação de Cr$ 3.000,00. Venha ver porque este é o melhor negócio
e você não pode tíçar de fora.

'.

'

..

Informações diretamente na Ernpresa-ou solicite a visita do corretor.
Plantão: diariamente até as 20:00 hs.

'

SÁBA'bO ATÉ 16:00 hs. - DOMINGO ATÉ 12:00 hs.

.• PREDIBENSm la incorporadora. tenstrutera e imobiliária.::J a:: Av. RIO Branco, 104 - CRECI 131'
'

PREDlBENS Fones - 22-6099, 22;6756 e 22-4769.

TC revela que DNPS funciona no
Rio e seu diretor eM, 8rQsRia

22-65'00
22-6290

22-4235

22-4002

Tal transferência tem causado
constantes viagens do diretor e

dos funcionános para o Rio, com
passagens e hospedagens pagas
pelo Governo. Como agravante,

Brasília - O Tribunal de Contas
da União encaminhará ao Mi
nistro da Saúde, Paulo de Al-

I meida Machado, e ao di retor

geral do Dasp, Coronel Darcy Si

queira ofício denunciando irregu
laridades que vem sendo cometi
das pela Divisão Nacional de

a inspeção realizada naquela Di

visão descobriu ainda que nestas

viagens, o diretor do DNPS fre

qüentemente está acompanhado
de sua-esposa, também funcioná
na do Ministério da Saúde, com
as despesas correndo por parte do
DNPS.

Estudantes querem -

,

salvar o patrimõn';o
histórico 'doMaranhão

Pneumologia Sanitária que em
bora continue funcionando no

RIO de Janeiro, transferiu seu di
retor e quatro funcionários. para
Brasília.

São Luis --:- Salvar o pouco São Luís estudando e pesqui-
que resta dopatrimónio histó- sando a arte imaginária do
rico do Maranhão é o que está Maranhão, achou que o es-

fazendo o grupo integrado tado das imagens se encontra
� por 32 universitários mara- em igual nível de conservação

nhenses sob a coordenação do I dos outros Estados. No en

engenheiro civil Luis Philipe \ tanto, elas vêm sofrendo há
Andres, iniciando seu tra-, longo tempo um processo de
balho pelo levantamento e ca- decomposição aliado à desca-
dastramento de toda a arte racterização por sucessivas
sacra localizada em igreja e camadas de tinta.
museu de São Luíse Alcân- Segundo o coordenador,

.

tara. Luís Aridres, o trabalho re-

Embora sem conseguir presentaa união de forças que
identificar a procedência his- começam a lutar em conjunto
tórica de muitas das imagens,' para a preservação do patri
a operação rnonumentoshis- mônio histórico, pois tem o

tóricos idealizada pelo diretor apoio da Universidade do
do Projeto Rondon no Mara- Maranhão, da Caixa Econô-
'rihão, Carlos Fontoura, já ca-. mica Federal e outras entida-
dastrou ln'imagens,de escul- does.
tura sacra para que possam - E urna semente - disse
servir de base a futuras pes- - pois vai caber a cada um

quisas. dos participantes, principal-
O museólogo Osvaldo mente aos estudantes, o com-

Gouveia Ribeiro, diretor do promisso com a preservação
Museu Joaquim Nabuco, do deste inestimável patrimônio
Recife, que esteve um mês em que lhes foi legado.

CAIXA TELE.GRÁFICA BENEFICENTE
DE SANTA CATARINA

TElECAIXA
Comunicamos aos senhores associados. que em Assem
bléia Geral Extraordinária realizada no dia 27 de outubro
de 1978: ficou decidido o aumento da mensalidade para
Cr$20,00 a partir de 01 /01/79, fixado o valor do pecúlio em
Cr$ 6.000,00, com uma carência de três meses e o reajuste
dos prêrniosdos seguros de vida, imposto pela Cia. Segu
radora.

Florianópolis, 01 de dezembro de 1978

.. _ _f._Qlfll=TORr�

Quando se trata
de imóveis
trate com' a terral
que' ela trata de tudo

I vende
,

APARTAMENTOS
CENTRO - Excelente apto. em zona central, com 01 quarto, sala,
em L, cozinha, BWC, área de serviço. Todoacarpetado, decorado
em gesso, vista para o mar. (V-229-AP) .•
KOBRASOL - Apto CO(Tl 02 quartos, amplo living em "L", BWC .

social, cozinha, área de serviço e BWC auxiliar. Entrega dentro de
90 a 120 dias. Preço Cr$ 370.000,00, entrada de apenas Çr$
18.500,00 - Plantão na obra. Av. Central - Parque Residencial Ko
brasol.
B. ABRIGO - Menor preço por m2. Apartamento pronto p/morar,
medindo 160m2, contendo living, 03 quartos, suite, BWC social,
cozinha decorada, dep. ernnreqada e qaraqem. Isto tudo por ape
nas Cr$ 35.000,00 no ato e Cr$ 35.000,00 á combinar, e saldo
financiado. pela CEF

"

COQUEIROS - Apartamento com 02 quartos, living, cozinha, área
de serviço, BWC social e auxiliar e garagem. No melhor ponto de
Coqueiros. Preço Cr$ 25.000,00 no ato e saldo financiado. Entrega
em Dezembro.

CASAS·
TRINDADE - Excelente casa com 03 quartos, suite, e demais de
pendências, em ótima localização, com acabamento de 1 a quali
dade. Preço de Ocasião. (V-402-CS).
TRINDADE - Ótima residência de alvenaria medindo 178m2, locali
zada em zona residencial, contendo 03 quartos, BWC social, co
zinha e demais dependências. Preço Cr$ 950.000,00. (V-400-CS)
KOBRAS.9L- Casa de alvenaria com 02 quartos, suite, BWC social.
cozinha, área de serviço e dep. empregada e garagem. Terreno,
c/364m2 e acabamento de 1" qualidade por apenas Cr$
700.000,00. Financiamento de Cr$ 650.000,00 e Cr$ 50.000,00 no

ato a combinar. (casa n.v 3).
•

TERRENOS
LANÇAMENTO
B. CAMBORIÚ - LOTEAMENTO PANORÂMICO
Lotes com até 4.000m2, a partir de Cr$ 190.000,00. Com financia
mento di reto até 12 meses.

PLANTAO - Hotel Fischer em 8. Camboriú - fone 0473 - 66-0171.

plantão:
sábados
domingos
e feriados

aluga

L-258-AP - Apto c/01 quarto - sala - cozinha - Bwc.

(Centro) ,

..

L-230-AP - Apto c/03 quartos - sala ampla - Bwc -

cozinha - área de serviço e telefone - armário embu
tido. (Centro)
L -1 O1-AP - Apto c/02 quartos - sala - cozinha - área de
serviço. (Centro)
L-229-AP � Apto c/02 quartos - sala - cozinha - copa -

(conjugada) - sala de visita e jantar - dep. de empre
gada - hall de entrada. (Centro)
L-224-AF' - Apto c/03 quartos -02 salas - cozinha - área.
de serviço - Bwc. (Centro)
L-262-AP - Apto c/01 quarto - sala - cozinha - Bwc e

.

estacionamento. (Estreito)
L-250-AP - Apto c/02 quartos - sala - cozinha - área de
serviço e estacionamento. (Estreito)
L-220-AP - Apto c/02 quartos - sala - cozinha - Bwc -

área de serviço - salão de festas - área de lazer -

totalmente com sinteko. (Estreito)
.

L-249-CS - Casa -'02 quartos,- sala - cozin.ha - Bwc

porão e entrada - para carro. (José Mendes)
L-248-CS - Casa c/03 quartos - sala e copa conjugada
- cozinha - Bwc - com mais uma dependência e quarto
- Bwc - garagem e. churrasqueira - área de serviço -

dep. de empregada. (área da casa 150m2.) (Saco dos
Limóes).

CANASVIEIRAS:
(ÚLTIMAS UNIDAQES DISPONIVEIS)

EXCELENTES APARTAMENTOS COM 02 E 03 DOR-
MITÓRIOS E SUITE: I

APARTAMENTOS TOTALMENTE MOBILIADOS.
ÓTIMA LOCALIZAÇÃO "CENTRAL'"

.

PREÇO ESPECIAL
APTOS COM 02 DORMITÓRIOS: Cr$ 20.000,00
APTOS COM 03 DORMITÓRIOS: Cr$ 2f_000,00
·CONTATOS,:DIRETOS PELO FONE: 22 8388 \

ter'ral empr.endlmentos
Imobiliários .

Itde. .

Rua Tenente Silveira, 105 - Fones: 22-8388 - 22-4261 - 22-8567 e 22-7705 - Creci 128 - Florianópolis - S Catarina

A 1.0 de junho de 1977, uma

portaria mi nisterial transferi u

para Brasília a Divisão Nacional

de Pneumologia Sanitária, con

tudo, até hoje o órgão continua

funcionando no Rio de Janeiro.
Para o relator do .processo, mi
nistro Bento José Bulgarin.r''se o

- órgão, por qualquer motivo

não pode ser transferido para
Brasília, apesar da portaria minis
terial, não existe justificativa para
a permanência do seu diretor e

dos funcionários na Capital Fede-

. ral. Lembrou ainda o mrrus.ro

que o diretor da DNPS foi empos
sado no cargo, estranhamente,.

dOIS dias depois de ato de Sua

transferência para Brasília e con

cluiu que. não estão devidamente
explicadas as concessões de diá- .

rias em favor deles quando de
suas idas ao Rio, uma vez que por
instrução normativa do DASP, as
diárias só podem ser pagas
quando de deslocamentos da res

pecti va sede.

Simpósio .começa hoje
a debater prevenção
contra doença mental

Porto Alegre - Com conferências de cinco especialistas norte
americanos; sobre o reconhecimento e identificação das causas da
doença, começa hoje, e se prolonga até amanhã;o Simpósio Interna
cional de Práticas Preventivas em Saúde Mental e Educação.
Segundo o psiquiatra gaúcho José Pinjabreu , da Sociedade de Psi

quiatria Infantil do Rio Grande do Sul - uma das promotoras do
encontra - a sub-nutrição é uma das causas da doença 'mental e "urna
população má nutrida, como acontece no Brasil, é um meio fértil para a

sua propagação". r

O simpósio que se realizará em Porto Alegre faz parte do Programa
Nacional desenvolvido pela Sociedade Brasileira de Neurologia e Psi
quiatria Infantil, e foi promovido, há poucos dias, em Belo Horizonte,
com os mesmos palestrantes norte-americanos.

IAB sugere ao governo
um plano habitacional

Rio - O Instituto dos Advogados Brasileiros, em sua última sessão de
1978, aprovou ontem uma indicação que sugere ao Governo.Federal um
novo plano de habitação popular. Que além de abolir a correção mone

tária adote um sistema de aluguéis baratos, para pessoas de baixa
renda, baseado no modelo francês.

.

O advogado Thomas Leonardos relatará a indicação do desem
bargador Bulhões de Carvalho, que propõe uma ref'ormulação na lei
que criou o Banco Nacional de Habitação, de modo a que uma de suas

principais tarefas seja a de ajudar. as pessoas com poucos recursos a

pagar o seu aluguel.
Em seu relatório o advogado Thomas Leonardos - ex-presidente

do Instituto - conclui, como "verificação melancólica", queo plano
habitacional ficou aquém dos objetivos visados.

DCE faz encontro pela
, anistia em Goiania

Goiânia - O Diretório Central dos Estudantes (OCE) desta cidade se

diará, amanhã, um encontro com entidades-civis que lutam pela anistia
no Brasil. Mais de 20 delas, incluindo entidades estudantis, já confir
maram suas presenças.
O encontro, que será coordenado pelo Comitê Goiano pela.Anistia, é

uma reunião preparatória para as comemorações do pfd'ximo domingo
pela passagem de mais um aniversário da Declaração dos Direitos do

/ Homem. -,

Durante a solenidade desta sexta-feira será 'divulgada uma lista de

mais de 200· nomes de pessoas atingidas, no estado, pelos atos de

exceção, incluindo cassados, exilados, demitidos e aposentados.
No domingo, emcada Estado, haverá solenidade alusiva ao aniversá

rio da Declaração dos Direitos do Homem .
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